
A pergunta que tem que fazer é a seguinte: se 
você tivesse falado isto no seu Estado, eu ia 

perguntar: você trabalhou em que área? O que 
faz no seu condomínio e os ciclos de amizade? 
O ministro não foi às ruas pedir voto ao Lula, 

está na cara que ele votou no Lula, dado o que 
falou. Ele é uma pessoa que não arrebanha 

multidão em lugar nenhum, talvez nem no seu 
próprio condomínio

O ex-presidente Jair Bolsonaro concedeu 
entrevista exclusiva ao jornal O Estado e 
informou que pretende formar novos can-
didatos em Mato Grosso do Sul e ainda, se 

necessário, fortalecer alianças com par-
tidos de centro-direita, para as disputas 

das eleições de 2024 e 2026.
No radar, tem a sucessão das prefei-

turas de Campo Grande e Dourados, os dois 
maiores colégios eleitorais, e outros municí-
pios, como Nioaque. Bolsonaro deseja vir a 
Mato Grosso do Sul no segundo semestre e 

acompanhar o trabalho do diretório estadual 
do PL, que iniciou viagens por 60 municípios 
nos próximos 15 dias, conduzido pelo depu-
tado federal Marcos Pollon, que assumiu a 

presidência regional do partido. 

Para o ex-presidente, a ideia é que em ci-
dades onde não haja eleição em dois turnos, 

tenha apenas um candidato forte de direita ou 
centro-direita. Sobre Campo Grande, Bolso-

naro falou que o partido pode lançar nome se 
este aparecer com chance em 2024, colocando 
em pauta o nome do Capitão Contar (PRTB) e 

abrindo possibilidade, assim, para apoiar a pre-
feita, Adriane Lopes, que se filiou ao PP. Página A3

SERVIÇO: A entrevista com ex-presidente Jair Bolsonaro 
estará na íntegra nas plataformas do jornal O Estado. 

No site https://oestadoonline.com.br, na página do Facebook 
https://www.facebook.com/OEstadoOnlineMS, nos perfis 

do Instagram @oestadoonlinems e @oestadoplay e @
oestadoplaycortes, no Twitter @oestadoms, no TikTok e Kwai @
oestadoplay e @estadoplaycortes, no Spotify: O Estado Play.

Em entrevista ao 
jornal O Estado, ele 

cita Tereza Cristina e 
Rodolfo Nogueira como 

fi guras para conduzir 
as eleições de Campo 

Grande e Dourados no 
campo da direita 

Bolsonaro vai vir 
a MS, disposto a 
mudar rumos da 
eleição local
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COLUNA
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ENRIQUE

O programa 
Desenrola Brasil 
consiste na renegociação de 
dívidas de pessoas físicas 
inadimplentes. Página A8

Desenrola 
Brasil

Contribuintes procuram 
Refis para cessar a 

dívida de IPTU

Timão busca vaga 
na Sul-Americana

‘Tereza Cristina tem experiência 
suficiente para a Presidência’

‘O ministro Barroso 
claramente votou no Lula’

‘Eu não falo em sucessor 
porque estou vivo’

Os contribuintes de Campo Grande 
já podem começar a renegociar suas 
dívidas com a prefeitura, contando 
com a ajuda do PPI (Programa de 
Pagamento Incentivado), mais co-

nhecido como Refis. O programa, que 
começou ontem (17) e segue até o dia 
18 de agosto, oferece desconto de até 
90% dos juros e multas de débitos de 
natureza imobiliária e parcelamento 
de até 60 meses, para débitos de na-

tureza econômica.
Segundo a secretária muni-

cipal de Finanças e Planejamento, 
Márcia Helena Hokama, a expecta-
tiva é arrecadar R$ 50 milhões com 

o Refis. Página A7

O Corinthians terá mais uma de-
cisão pela frente, neste meio de se-
mana, pela Copa Sul-Americana. No 

Peru, o Timão encara o Universitario, 
às 20h30 (de MS), pelo jogo de volta 

dos playoffs do torneio continental. Na 
ida, a equipe comandada por Vanderlei 

Luxemburgo venceu por 1 a 0, com 
gol de Felipe Augusto, na Neo Química 

Arena. O empate classifica a equipe 
paulistana. A ideia de Luxemburgo 

para o confronto é não utilizar os titu-
lares para este compromisso. Página B1

Bolsonaro revelou o desejo 
de apoiar Tereza Cristina à 

Presidência. Durante a pergunta 
sobre o que projeta de futuro 

político para a esposa, Michelle 
Bolsonaro, o ex-presidente in-
formou que seu desejo é que a 

mulher seja candidata ao Senado 

em 2026, deixando aberta a pos-
sibilidade à Tereza. “A ministra 

Tereza Cristina nos acompanhou 
no governo e tem experiência su-
ficiente para a presidência, já a 
Michelle, eu aconselhei a iniciar 
na política como pré-candidata 
ao Senado, em 2026”. Página A3

A declaração do mi-
nistro do STF, Luís Bar-
roso, no evento na UNE, 

em Brasília, que nós “der-
rotamos bolsonarismo”, 
irritou o ex-presidente 

Jair Bolsonaro. Ele citou 
algumas intervenções 

sofridas no processo 
eleitoral, que condizem 
com a fala de Barroso. 
“Foi uma perseguição 
implacável. O TSE se 

comportou como partido 
político contra a minha 

pessoa”, atribuiu. Página A4

Assim o ex-presidente 
Jair Bolsonaro posicionou-
-se em relação ao processo 

sucessório, ao ser ques-
tionado sobre possíveis 
nomes, como o do gover-
nador de Minas Gerais, 

Romeu Zema (Novo), que 

poderiam ser indicados 
como candidatos da di-

reita, caso não consiga re-
verter, na Justiça, a inele-
gibilidade. Bolsonaro clas-
sificou como “covardia” a 
decisão dos ministros que 
o tornou inelegível. Página A4

Ioga ajuda 
crianças a 

lidarem melhor 
com as emoções 

e o estresse  

Julgamento movimenta forças 
de segurança na Capital 

A ioga é uma prática que 
nasceu muito tempo atrás, 
na Índia. Ao permanecer 
durante algum tempo em 
determinada postura (que 
os praticantes chamam de 
ásanas), você fortalece seu 
corpo. Mas ela envolve mais 

do que exercícios físicos: 
a ioga também faz com 
que as pessoas prestem 
atenção na respiração 

e nos limites do próprio 
corpo, testando a sua flexi-
bilidade. Ao mesmo tempo, 
a ioga envolve a meditação, 
porque o praticante fica tão 
concentrado no movimento 
e na respiração presente 

que não sobra tempo para 
ficar triste com o que 

passou, ou preocupado com 
o que vai acontecer. A falta 
de atenção e o desânimo 

fizeram com que a direção 
da escola chamasse a mãe 

da pequena Maju, de 8 
anos, para perguntar o que 

estava acontecendo com 
a filha. Jaqueline, a mãe, 
disse que não havia nada 
de diferente na rotina da 

menina, a não ser... a falta 
da ioga!. Página C1

Nilson Figueiredo

Um forte esquema de segurança 
foi montado para transportar o 
réu, Jamil Name Filho, da Peni-

tenciária Federal até o Fórum de 
Campo Grande, ontem (17). Conhe-
cido por “Jamilzinho”, ele e os ex-
-guardas municipais, Marcelo Rios 
e Vladenilson Daniel Olmedo, estão 
sendo julgados pela execução por 

engano do estudante Matheus Cou-
tinho Xavier, 19, morto com sete 
tiros de fuzil AK-47, em frente a 

sua residência, na Capital.
Diante de tamanha repercussão 
para o que já é considerado o 
“julgamento do ano”, um forte 

esquema de segurança foi plane-
jado e executado. A medida inclui, 

além de várias viaturas e agentes 
atuando como batedores da corpo-
ração, com reforços do Batalhão de 
Choque da PM (Polícia Militar) e da 
Guarda Civil Metropolitana. Além 

disso, também foram fechadas 
as ruas ao entorno do acesso ao 
Tribunal do Júri, pela rua da Paz 
e rua 25 de Dezembro e um hotel 
foi disponibilizado para atender a 

todas as testemunhas. 
A previsão é que o julgamento, 

que conta com profissionais da 
advocacia de diferentes Estados do 
país, dure quatro dias, ou seja, até 

quinta-feira (20). Ao todo, serão 
ouvidas 13 testemunhas, além dos 

próprios acusados. Página A6
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ARTES

Cidades Mín.        Máx.
Campo Grande     17°   27°
Dourados       14°   20°
Corumbá                   19°             25°
Maracaju            14°         21°
Ponta Porã             13°         18°
Três Lagoas          17°        25°
Mundo Novo              15°          21°

Sol com muitas nuvens 
durante o dia e períodos 
de céu nublado. Noite 
com muitas nuvens

Tempo

Saiba mais sobre o tempo na pág. A8
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1 Co le ti va men te, a man che te de ontem:

Foi:   80% mui to im por tan te  |   5% pouco im por tan te
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2 Os tex tos da pri mei ra pá gi na con ti nham 
algum exa ge ro em re la ção às pá gi nas in ter nas?
        0% SIM                   100%  NÃO

3 Qual foi a notícia mais importante?

4 Dê a sua avaliação à edição de ontem:
80% ótimo | 20% bom | 0% regular | 0% ruim
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Editorial

O que é patrimônio cultural?
Lenita Maria Rodrigues Calado

História e Patrimônio são termos 
bastante doces, cabem em qual-
quer discurso de engrandecimento 

do passado. Mas podemos nos perguntar: 
qual a nossa noção sobre esses con-
ceitos? O que difere patrimônio público 
de patrimônio histórico e cultural?

Algumas pinceladas sobre o campo 
de meu ofício: A história não é um dado 
fixo. Não é porque aconteceu no passado 
é história, não é porque saiu na mídia que 
é história, não é porque muita gente par-
ticipou que é história. Não é uma verdade 
do acontecimento. A história não é um 
caldeirão de fatos que foram em algum 
momento considerados importantes. 

A história é libertadora e multifa-
cetada. Por meio do conhecimento da 
história, podemos nos libertar de nossos 
traumas geracionais. Como um psicana-
lista que atende um paciente chamado so-
ciedade, a história pode nos encaminhar 
ao “autoconhecimento” social. Para isso, 
ela deve ser discutida, publicada, lida, 
sem reservas e sem pudores. Nietzsche 
afirmou que o historiador escolhe o que 
esquecemos e não o que lembramos. 

O historiador deve respeitar duas 
regras básicas: não ser anacrônico, que 
significa não usar conceitos fora de suas 

temporalidades. Exemplo: falar de diag-
nóstico psicológico de Hitler quando ele 
mesmo nunca foi diagnosticado em sua 
vida. A segunda regra é não ser juiz do 
que pesquisa, não usar de seu lugar so-
cial para impor uma linha do que foi bom 
ou ruim, o historiador apenas estuda o 
morto e não pode julgá-lo “post mortem”. 
Exemplo: escrever que a colonização rea-
lizada por ingleses foi “melhor” que a de 
portugueses e espanhóis.

E passamos ao nosso outro termo pa-
latável, o patrimônio. Patrimônio público 
é um bem material ou imaterial que per-
tence a toda sociedade que tem relação 
de alguma forma com esse bem. Então 
não é porque é público que não tem dono, 
na verdade, todo mundo é dono. Por essa 
falsa noção, de que patrimônio público é 
de ninguém, que é tão difícil criar cons-
ciência de preservação. Se fosse conside-
rado o bem como propriedade de cada um 
e ao mesmo tempo de todos, não haveria 
tanta destruição de patrimônio, “quando 
a gente gosta é claro que a gente cuida”, 
já cantou Caetano a letra de Peninha. 

Quando pensamos em patrimônio his-
tórico e cultural, mais significado ele 
carrega, pois agrega valor do que histó-
rico foi e culturalmente nos permeia. O 

patrimônio cultural vive entre a atividade 
atual e sua permanência no tempo. Não é 
porque é velho, antigo ou do passado que 
ele tem valor cultural e histórico. Mas se 
o patrimônio material ou imaterial (uma 
maneira de fazer um prato, ou dançar 
e cantar um estilo de ritmo, ou um jeito 
de realizar uma atividade em comum), 
continua contando um percurso, um 
processo do ser humano em sociedade 
numa temporalidade, ele é um patrimônio 
histórico e cultural. 

Não é simples e fácil destrinchar 
esses conceitos, mas podemos abrir o 
caminho para a compreensão de ideias 
tão importantes para a história pessoal 
de cada um. Afinal estamos sempre nos 
relacionando com nossos patrimônios e 
deles traduzindo significados para nossa 
existência. 

Ao tempo pertencemos e somos perten-
cidos. A história é nossa relação com um 
tempo e espaço, os patrimônios históricos 
e culturais são as marcas dessa relação, 
que só dura se houver reciprocidade. Re-
correndo, mais uma vez, à poesia: “Que 
não seja imortal posto que é chama, mas 
que seja infinito enquanto dure”, Vinicius 
de Moraes deixou a lição que cabe bem à 
nossa relação com história e patrimônios.  

Professora de história da UFMS, atualmente 
desenvolve pesquisa sobre a cidade de Campo 

Grande no viés da história cultural e urbana. 
Autora do livro “Cidades Médias do Brasil na 

Historiografia Contemporânea” 

Arqueólogos, antropólogos e histo-
riadores procuram desvendar os 
mistérios do desenvolvimento da 

humanidade desde priscas eras, sempre 
por aproximações e dados fragmentados. 
Suas observações, às vezes, chegam a 5 
milhões de anos a.C. e de lá avançam, 
acompanhando a ciência, a tecnologia, a 
fome e as guerras pelo poder. É uma verda-
deira história de terror, analisando-se as 
consequências, em termos de diferenças 
sociais.

Muitas guerras e revoluções intestinas 
mereceriam comentários nessa luta em 
busca da igualdade (Revolução Fran-
cesa e Revolução Russa, entre outras 
lamentáveis contendas), mas duas serão 
suficientes para início de compreensão 
do tema: a Guerra Civil americana (co-
nhecida e romantizada pelos filmes de 
Hollywood) e a Rebelião de Taiping, na 
China (pouco estudada e comentada no 
mundo ocidental). Os mortos na primeira 
ultrapassaram os 600 mil e, estima-se que 
na segunda morreram mais de 20 milhões 
de pessoas. Os objetivos de ambas foram 
parcialmente conquistados.

A população chinesa, no século 19, 
crescia vertiginosamente enquanto as 
áreas cultivadas eram escassas e mal 
distribuídas. A nutrição e as moradias 
dos camponeses eram mais precárias do 
que as dos escravos nos Estados Unidos, 
o que levou Hung Hsui-Chuan ao fracasso 
(em quatro tentativas entre 1828 e 1843) 

no exame de admissão ao serviço público, 
altamente elitizado. Hung virou professor 
em seu vilarejo, nas mesmas condições 
sociais dos camponeses. Por influência 
de um missionário norte-americano per-
tencente à Igreja Batista do Sul, passou 
a guiar as pessoas em direção ao “Reino 
Celestial da Grande Paz”, liderando uma 
enorme rebelião. Ao avaliar o pífio resul-
tado conquistado, suicidou-se.

Considere-se, também, que em todos 
esses embates os vencedores ficam com 
o poder e todos os bens de produção e 
distribuição de riquezas, enquanto os ven-
cidos perdem tudo, inclusive a liberdade 
de trabalharem e se alimentarem para a 
própria sobrevivência. A solução, quase 
sempre, é fugirem para outras regiões, 
que não os querem por significarem mais 
bocas para alimentar e mão de obra em 
busca de empregos que não existem. É a 
dura rotina que chicoteia a consciência do 
belo e rico planeta terra.

As diferenças de classes e a fome 
sempre são administradas pelas classes 
dominantes, mas, às vezes, sai do controle, 
o que leva a consequências imprevistas e 
indesejadas. O processo é inexorável, uma 
pequena parcela (em se considerando os 8 
bilhões de habitantes do planeta) da popu-
lação fica cada vez mais rica enquanto a 
grande maioria fica cada vez mais pobre, 
incluindo a presunçosa classe média (que 
se considera rica). Tal observação vale 
para as pessoas e para as nações. Assim 

aconteceu com a Europa, em decorrência 
da excessiva pressão dos vencedores da 
Primeira Guerra Mundial sobre a Ale-
manha, a partir da Conferência de Paz 
de Versalhes, levando ao nazismo e à Se-
gunda Guerra, simplificadamente.

As estatísticas divulgadas pela ONU 
semana passada, são preocupantes: 900 
milhões de pessoas passam fome no 
mundo, sendo 21 milhões no Brasil. Os 
valores para os demais países podem ser 
acessados diretamente nos sites do órgão. 
O Banco Mundial considera como linhas de 
pobreza (US$ 6,85 per capita/dia – cerca 
de R$ 665,00 mês) e de extrema pobreza 
(US$ 2,15 per capita/dia – R$ 208,73 mês), 
em valores de 2022, ano eleitoral no Brasil.

O IBGE divulgou dados observados em 
2022, considerando a assistência social 
eivada pelos “auxílios eleitoreiros” que se 
expandiram para 2023. A taxa de pobreza 
foi de 32,7% - 70,73 milhões de pessoas, 
enquanto que o número de brasileiros 
vivendo na extrema pobreza foi de 13,73 
milhões de indivíduos (6,4%). Em Mato 
Grosso do Sul a extrema pobreza foi de 
apenas 2,8%.

O lamentável é que as políticas públicas 
e seus programas assistencialistas como 
o Bolsa Família, são paliativos e insu-
ficientes para debelarem as causas. É 
fundamental que se implemente políticas 
geradoras de empregos e rendas para 
todos. Distribuição de cargos e emendas 
parlamentares não é o melhor caminho.

Linhas de pobreza e de extrema pobreza
Landes Pereira

Economista, professor aposentado da UFMS e 
membro da UBE-MS

N a entrevista ao jornal O Estado, 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
trouxe a faceta de querer cons-

truir o que foi descontruído sob o seu 
governo e mostrar aos opositores de 
que “está vivo” para as eleições de 2024 
e de 2026. Em Mato Grosso do Sul, no 
qual demonstrou enorme carinho pelo 
Estado, será o responsável por alianças 
e candidaturas da direita, o que mexe no 
tabuleiro para as prefeituras de Campo 

Grande e de Dourados, dois dos maiores 
colégios eleitorais. 

Bolsonaro tem nas mangas os nomes, 
conhecimento e, mesmo inelegível, a 
influência de que pode mudar o rumo 
da eleição, como aconteceu em 2022, ao 
ser provocado, no debate presidencial, 
há poucos dias do pleito, quando pediu 
votos ao Capitão Contar, levando-o ao 
segundo turno contra Eduardo Riedel. 
Ao dizer em bom tom “que está vivo”, o 

capitão continua sendo capitão. 
Por quase uma hora de entrevista, o ex-

-presidente regionalizou o debate político 
em nível nacional, ao apoiar a senadora 
Tereza Cristina como possível candidata 
à presidência em vez da esposa, Michele 
Bolsonaro. O ex-presidente elogiou o tra-
balho de Tereza frente ao Ministério da 
Agricultura, em seu governo, e enalteceu 
a força do agro. Tereza vem construindo 
base para lançar candidatura à reeleição 

da prefeita de Campo Grande, Adriane 
Lopes, recém-filiada ao PP, tendo como 
principal adversário o deputado federal 
Beto Pereira, que vai trazer a máquina do 
governo administrado pelo PSDB. Para 
Dourados, Bolsonaro sinalizou que pode 
ser resolvido o conflito PP e PL sem difi-
culdade, podendo apoiar a candidatura 
do prefeito Alan Guedes, mas que antes 
ouvirá os conselhos do deputado Rodolfo 
Nogueira. 

Bolsonaro continua capitão
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Bolsonaro sinalizou apoiar Adriane Lopes, caso ela seja a melhor avaliada  

Ex-presidente defende candidaturas 
‘unidas’ do campo da direita em MS

‘Aliança PL e PP é a mais certa 
de acontecer’ em Dourados

PING-PONG

A aproximação do PP à base 
do governo Lula não ameaça 
a confiança do ex-presidente 
Bolsonaro depositada na se-
nadora Tereza Cristina. O ex-
-ministro da Casa Civil, Ciro 
Nogueira (PP) confessou ter 
uma boa relação com Lula, 
mas deixou claro ao apontar 
que continuará sendo aliado do 
ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL), não aceitando cargos no 
governo do petista.

“O PP, por intermédio 
do seu presidente Ciro (No-
gueira), continua conosco. O 
Cid, mesmo, emitiu uma nota, 
dizendo que não aceitaria um 
ministério do PT, se isso, por-
ventura, viesse acontecer, seria 
iniciativa do parlamentar que 
o indicou para o cargo. O que 
eu vejo com PP e acontece 
com os demais partidos é ter 
uns ou outros apoiando a re-
forma tributária. Eu vou na 
linha do Ciro e, pelo que eu 
sei da Tereza (Cristina), ela 
jamais aceitaria que o partido 
tenha um cargo, neste atual 
governo”, cravou.   

Bolsonaro revelou, ao jornal 
O Estado, o desejo de apoiar 
Tereza Cristina à presidência. 
Durante a pergunta sobre o 
que projeta de futuro político 
para a esposa, Michelle Bolso-
naro, o ex-presidente informou 
que seu desejo é que a mulher 
seja candidata ao Senado em 
2026, deixando aberta a possi-
bilidade de lançar a candida-
tura de Tereza Cristina.

Bolsonaro enxerga na se-

nadora uma pessoa mais pre-
parada para bater de frente 
com Lula. 

Em junho, Ciro Nogueira, em 
visita a Campo Grande, havia 
lançado a possibilidade de Te-
reza ser a candidata do partido.  

 “A ministra Tereza Cristina 
nos acompanhou no governo 
e tem experiência suficiente 
para a presidência, já a Mi-
chelle, eu aconselhei iniciar 
na política como pré-candidata 
ao Senado, em 2026. Ela tem 
feito inúmeras viagens arras-
tando milhares de mulheres, 
incentivando as mulheres a 
entrarem na política não para 
cumprir legenda, mas em nome 
da política e com propósitos” , 
defendeu o ex-presidente.

“O que eu tenho falado é que 
2026 tem que passar primeiro 
por 2024. Para ver qual é a força 
do meu partido e do partido da 
Tereza. Esperar os resultados 
das urnas. Logicamente, há 
este casamento entre nós, de 
vislumbrar uma grande pos-
sibilidade para 2026. Tereza 
Cristina demonstrou sua com-
petência à frente do Ministério, 
é uma pessoa fantástica, pode 
avaliar a pessoa do campo e da 
agricultura familiar, que não 
reclamam do trabalho dela”, 
disse. 

“Ela se mostrou ser uma 
pessoa competente e poderá 
disputar em 2026, não perderia 
nada com isso. O mandato é 
de oito anos, caso tivesse insu-
cesso, voltaria a ser senadora”, 
completou.

Juliana Brum e Bruno Arce

Em entrevista ao jornal O 
Estado, o ex-presidente Jair 
Bolsonaro, presidente de honra 
do PL, pretende formar novos 
candidatos em Mato Grosso do 
Sul e, se necessário, fortalecer 
alianças com partidos de centro-
-direita para as disputas das 
eleições de 2024 e 2026.

No radar de Bolsonaro está 
a sucessão das prefeituras de 
Campo Grande e Dourados, os 
dois maiores colégios eleitorais, 
e outros municípios, como de 
Nioaque, onde chegou a morar 
quando serviu o Exército. 

Bolsonaro deseja vir a Mato 
Grosso do Sul neste segundo se-
mestre e acompanhar o trabalho 
do diretório estadual do PL, que 
iniciou, neste mês, o projeto 
de estar em 60 municípios nos 
próximos 15 dias, conduzido 
pelo deputado federal Marcos 
Pollon, que assumiu a presi-
dência regional do partido. “Pre-
tendo passar por Mato Grosso 
do Sul. Estarei nos dias 25 e 26 
em São Paulo e 28 e 29 em Santa 
Catarina, serão de duas a três 
viagens por mês”, afirmou.

Do PL ter candidato à prefei-
tura de Campo Grande, Bolso-
naro falou que o partido pode 
lançar nome se este aparecer 
com chance, nos meados de 
março de 2024, colocando em 
avaliação o nome do Capitão 
Contar (PRTB), e abrindo a pos-
sibilidade, assim, para apoiar 
a prefeita, Adriane Lopes, que 
se filiou ao PP, a convite da se-
nadora Tereza Cristina, que foi 
ministra da Agricultura no seu 
governo.

“Não conversei com Tereza 
(Cristina) com profundidade. 
O clima esquenta a partir de 
março do ano que vem, que é 
o limite de mudar de partido. 
Se aparecer um candidato com 
alguma chance, vamos entrar 
na disputa, nada contra a atual 
prefeita (Adriane Lopes). O que 
temos falado com o nosso pes-

soal é de não fazer campanha 
atirando nos outros candidatos, 
fazer campanha mostrando seu 
valor. Pode até mostrar falhas 
ou equívocos da prefeita, mas 
jamais ataques gratuitos e ofen-
sivos a pessoas que estão em 
partidos com o mesmo propósito 
nosso”, ponderou.

Recentemente, o ex-presi-
dente recebeu o ex-deputado 
Capitão Contar e o deputado 
estadual João Henrique Catan 
(PL), em Brasília-DF. Bolsonaro 
acredita que Contar tem um 
grande “futuro na política” e que 
as suas escolhas podem ter re-
flexos para as eleições de 2026, 
com uma possível candidatura 
ao Governo.

“Tenho conversado com 
Contar sobre o que tem para 
ele, pela frente, vereador ou pre-
feito. Ele vai decidir o que acha 
melhor. Logicamente, se prepa-
rando para 2026, pode ter um 
futuro 2026 novamente, Riedel 
deve buscar reeleição, não con-
versei com o governador neste 
segundo turno, mas a gente vê 
composição de forças e achar o 
que é melhor apoiar. Eu desejo 
ao (Eduardo) Riedel boa sorte 
e que o Contar tenha sabedoria 
para escolher o melhor futuro 
político para ele, dentro do Es-
tado, que isso vai nos ajudar em 
um todo”, afirmou.

Bolsonaro disse que se fosse 
dar conselho ao Capitão Contar, 
seria para sair candidato a ve-
reador, em 2024. “Contar, venha 
a vereador ,em Campo Grande! 
Eu comecei como vereador. Ser 
vereador é muito importante, 
é um primeiro degrau, o se-
gundo é de deputado. Dar um 
passo à retaguarda, talvez seja 

Sobre a disputa da Prefei-
tura de Dourados, que envolve 
a candidatura à reeleição do 
prefeito Alan Guedes (PP), Bol-
sonaro sinalizou uma aliança 
entre PL e PP, que será sacra-
mentada pelo deputado federal 
Rodolfo Nogueira (PL), que 
curiosamente foi eleito sendo 
chamado de... 

‘Gordinho do Bolsonaro’ 
O deputado, que está em 

seu primeiro mandato, recebeu 
elogios de Bolsonaro, principal-
mente pelos posicionamentos 
que têm mantido na Câmara 
Federal.  “PL e PP é uma aliança 
mais certa a existir em muitos 
municípios do Brasil”, disse. “O 

gordinho mora em meu coração, 
o conheci em 2017. Estive em 
Dourados, tenho ele em meu 
coração, é um bom escudeiro 
na Câmara dos Deputados e a 
palavra do Rodolfo (Nogueira) 
em Dourados tem uma força 
grande”, avisou. 

Em Nioaque, cidade onde 
serviu o Exército, de 1979 a 
1981, Bolsonaro pregou a união 
dos possíveis candidatos da di-
reita para derrotar a esquerda. 
“Na ‘grande’ Nioaque, nós po-
demos ter um candidato bom, 
se o PP também tiver, e se dispu-
tarmos, a ideia é conversar para 
que um dos candidatos desista, 
para não entregar (a prefeitura) 
na mão da esquerda, já que lá 

não tem segundo turno, para 
não entregarmos a cidade de 
Nioaque na mão da esquerda, 
este é o sentimento em todos os 
municípios do país.”, detalhou.

SERVIÇO: A entrevista com o ex-
presidente Jair Bolsonaro está na 
íntegra nas plataformas do jornal O 
Estado.  
No site https://oestadoonline.
com.br, na página do Facebook 
https://www.facebook.com/
OEstadoOnlineMS, nos perfis do 
Instagram @oestadoonlinems e @
oestadoplay e @oestadoplaycortes, 
no Twitter @oestadoms, no TikTok 
e Kwai @oestadoplay e o @
estadoplaycortes, e no Spotify: O 
Estado Play. 
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Bolsonaro chama 
Portela de um 

dos seus soldados 
e fiel confidente

O suplente de Senado em 
Mato Grosso do Sul, Tenente 
Portela (PL), é considerado 
um dos “soldados” do Bolso-
naro na política. O ex-presi-
dente foi quem incentivou 
Portela a se candidatar, na 
eleição de 2022, formando 
a chapa de suplência de 
Tereza Cristina. A amizade, 
que dura 30 anos, lhe tornou 
o fiel confidente. Passa por 
Portela os apoios e alianças 
a serem tomadas por Bolso-
naro, em MS.

“Conheci o Portela com 
19 anos. Ele morou em Nio-
aque e eu também. Juntos, 
plantamos 30 kg de arroz, 
ralamos muito para perder 
pouco. Ele seguiu carreira 
militar e eu também, homem 
de coração muito bom. Leal-
dade é sinônimo do Portela, 
assim como eu, também, ao 
Portela, é questão de abrir o 
jogo. Ele me dá um retrato 
do que é a política no Es-
tado, não tem a experiência 
política que eu gostaria que  
tivesse, mas terá, quando 
tiver cargo político. “ relevou 
Bolsonaro. 

O ex-presidente chegou a 
mencionar que se ele fosse 
eleito e Tereza voltasse a 
ter cargo na Presidência, 
seu amigo Portela teria sido 
senador.

Senador Nelsinho Trad (PSD)
“Foi nosso aliado em Brasília, votando quase tudo o que o 

nosso governo mandava para lá, porque nossa proposta não 
visava fazer maldade com a população. Ele foi nota 10 aqui, em 
Brasília.”

Senadora Soraya Thronicke (União Brasil)
“Não quero falar, dispenso comentários. Mas sobre lealdade, 

ela se elegeu com o meu nome, me acompanhou em algumas 
viagens, mas depois mostrou muita agressividade durante a 
campanha.”

Ex-ministro Luiz Henrique Mandetta
“Se embebedou com o poder e de ministro da Saúde passou a 

ser garoto-propaganda da grande emissora de TV (Rede Globo). 
Eu sempre falei para ele que os médicos tinham que ter auto-
nomia nos tratamentos. E ele trabalhou dentro do parlamento 
para colocar a prova do Revalida com ponto-final dentro do país.”

Ex-ministra Tereza Cristina ( PP)
“Ela ampliou o comércio dentro do país, juntamente com ela 

desburocratizamos muitos negócios. Posse de arma de fogo nas 
propriedades rurais, tantas outras coisas que ela colaborou. Uma 
vez, ela pediu para revogar um decreto no Amazonas, mas eu ia 
ser atacado pelo pessoal do meio ambiente, pessoal xiita que tem 
consideração com ONGs e não com o país e assinei o decreto, 
revogando que não podia plantar cana, a intenção era permitir 
que combustíveis mais baratos pudessem ser feitos.”

Deputado Marcos Pollon (PL)
“Conheci ele agora, na política. Tem conversado comigo, vejo 

como uma pessoa serena, com um ótimo futuro pela frente.”

Deputado Rodolfo Nogueira (PL)
“Parabéns a quem colocou o Rodolfo aqui, na Câmara. Está 

‘adotado’ como meu filho, meu gordinho querido. Indo ao Estado 
não tem como não ir a Dourados.”

Deputado Dr. Luiz Ovando (PP)
“O posicionamento dele, na pandemia, foi fantástico. Ele 

sabe tudo sobre autonomia médica. Ele não teve medo de ser 
politicamente correto.”

Deputado João Henrique Catan (PP)
“Conheço pelas mídias sociais. Voz peculiar, sabe bem o que 

está falando. Vem tendo destaque em comissões, em Brasília.”

Ex-deputado Capitão Contar (PRTB)
“Confio nele, temos conversado, mas ele precisa ter paciência 

para o objetivo ser atingido. O grande problema de muitos novos 
políticos é querer atingir seus objetivos com rapidez, colhendo 
mangas verdes. Vejo que o Contar tem tudo para crescer no 
Estado, juntamente com a nova safra de políticos.”

Governador Eduardo Riedel (PSDB)
“Não dá para acompanhar tudo, mas ainda é cedo para fazer 

uma análise política, por ele estar a apenas seis meses à frente 
do Estado, mas desejo sorte.”

Bolsonaro fala o que pensa das figuras políticas de MS

‘Tereza jamais aceitaria 
o PP ter um cargo no 

atual governo’

Flávia Pollon, Bruno Arce e Laureano Secundo realizaram entrevista com Bolsonaro

Se aparecer um candidato 
com alguma chance, 
vamos entrar na disputa
Jair Bolsonaro, ex-presidente da República

uma grande estratégia política”, 
acredita.

O ‘fiel’ da balança
Bolsonaro foi fiel da balança 

na eleição de 2022, em Mato 
Grosso do Sul. No debate presi-
dencial, ao ser provocado pela 
senadora Soraya Thronicke 
(hoje no Podemos), pediu votos 
para o Capitão Contar, ajudando 
a colocá-lo no segundo turno, na 
disputa ao Governo. Durante a 
entrevista, Bolsonaro foi ques-
tionado se se arrepende de ter 
voltado atrás e pronunciado 

“neutro” entre Capitão Contar 
e Eduardo Riedel e de não saber 
que o gesto de apoio mudaria 
o rumo da eleição, em Mato 
Grosso do Sul. 

“Com as informações de que 
os dois (candidatos) estariam 
me apoiando no segundo turno, 
eu não entrei firme na cam-
panha do Contar. Tenho certa 
amizade com ele, já esteve me 

visitando aqui (em Brasília) e já 
estive com ele, em Mato Grosso 
do Sul. Gosto muito dele. É um 
capitão do Exército. É novato 
na política brasileira, me parece 
alguém com grande futuro. Eu 
fiquei neutro naquela ocasião 
e acabou ganhando a eleição 
o Riedel. E a Tereza apoiou 
Riedel, sabemos muito bem 
disso. O primeiro suplente da 
Tereza é o Tenente Portela, que 
foi meu soldado, lá em Nioaque. 
Tenho conversado com Capitão 
Contar sobre seu futuro polí-
tico”, analisou.
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Eleições

Ele classificou como ‘covardia’ a decisão que tirou seus direitos políticos 

Bolsonaro refuga nomes a 2026: 
‘Não falo em sucessor, estou vivo’

Limite
O prefeito de SP, Ricardo Nunes (MDB), disse aos 

secretários que manifestações do Tribunal de Contas do 
Município não devem mais ser respeitadas. O discurso 
espantou os presentes, que comentaram com os assessores 
mais próximos do emedebista que ele deveria ser instruído 
a nunca falar isso em público. A fala do prefeito aconteceu 
no fim de maio, em um pico de tensão com o TCM. Nunes se 
preocupa com o possível efeito eleitoral das interrupções de 
obras pela corte de contas.

Bateu, levou 
Nunes também tem se queixado de que o TCM descumpre 

uma lei aprovada em 2022 que estipula que o tribunal tem 
até 25 dias úteis, prorrogáveis pelo mesmo período, para 
decidir sobre o mérito em caso de suspensão cautelar do 
processo licitatório.

Engarrafado 
Um dos casos mais citados pelo prefeito é o da licitação 

de R$ 1 bilhão do que ele chama de “maior recapeamento de 
SP”. Como o edital ficou parado por meses, agora é possível 
que as interdições de vias em 2024, para a realização 
de serviços de recapeamento, afetem negativamente o 
eleitorado.

Pano 
Procurado pelo “Painel”, Nunes não quis comentar. 

Aliados seus afirmam que o prefeito provavelmente não 
estava se referindo a determinações, mas a recomendações 
de suspensão feitas pelo TCM, que não são obrigatórias e 
então poderiam ser ignoradas.

Clássico 
O deputado federal Guilherme Boulos (PSOL) deverá 

ter um marqueteiro profissional em sua campanha 
para a Prefeitura de SP. Como é comum em seu partido, 
a comunicação de sua campanha de 2020 foi feita 
majoritariamente por quadros do PSOL e simpatizantes.

Cotação 
Nomes de profissionais reconhecidos têm sido discutidos 

pelo grupo de Boulos, como Felipe Soutello (idealizador 
da chapa Lula-Alckmin, cuidou da campanha de Simone 
Tebet em 2022), Lula Guimarães (trabalhou com João Doria, 
Geraldo Alckmin e Soraya Thronicke) e Otávio Antunes 
(responsável pelas campanhas de Fernando Haddad).

www.bosco.blog.br

Simone Tebet (MDB), ministra do Planejamento
Reforma acaba com o manicômio judiciário

Hora da moagem
Com o recesso Legislativo de meio do ano começa um processo 

que na gíria, é chamado, nos bastidores, de “moagem política”, que 
antecede o início das definições dos candidatos à disputa eleitoral 
do próximo ano. Os políticos que estão em Brasília e os que estão na 
Capital retornam aos seus municípios e começam as conversas para 
ver quem vai trocar de partido, quais os partidos que terão candidatos 
majoritários e começam a ser definidas as prováveis alianças.

Normalmente, a partir de agosto, os posicionamentos dos políticos 
em relação aos governos já estarão definidos e isso pode até influenciar 
nas votações de projetos encaminhados por prefeitos e governadores. 
Em Mato Grosso do Sul, as reuniões já tiveram início por todo o Estado 
e será muito comum políticos participarem de reunião com partidos 
que são aliados num determinado município e adversários em outro. 
Após essas primeiras reuniões, o quadro terá um segundo momento em 
março, quando abre a janela para que políticos troquem de partidos. 

Cada um por si
O primeiro turno da disputa eleitoral em Campo Grande poderá 

ser marcado por um clima de cada um por si. Os partidos já estão 
recebendo orientação sobre a necessidade de eleição do maior número 
de vereadores e isso será facilitado quando tiver uma candidatura 
majoritária forte.

Complicações
O senador Nelsinho Trad parece estar de malas prontas para 

deixar o PSD e o futuro seria o PP, da senadora Tereza Cristina, mas, 
por enquanto, deve manter sua influência dentro da sigla, uma vez 
que ainda não existe uma clara sinalização de que rumo a eleição de 
2024 deverá tomar.

Retorno
O ex-deputado Marçal Filho já teria acertado seu retorno, com o 

presidente regional do PSDB, o ex-governador Reinaldo Azambuja. 
Mantendo sua pré-candidatura à Prefeitura de Dourados ele, no 
entanto, teria um acordo com o deputado estadual Zé Teixeira, que 
também sonha com a prefeitura, para caminharem juntos.

De saída
O deputado federal Geraldo Resende começa a ficar isolado dentro 

do PSDB, no seu projeto de concorrer à Prefeitura de Dourados. Os 
outros concorrentes, Lia Nogueira, Marçal Filho e Zé Teixeira estariam 
aliados para apoiarem quem estiver melhor na pesquisa.

Tucana
A ex-deputada federal Bia Cavassa não definiu se deverá ser can-

didata à Prefeitura de Corumbá, pelo PSDB. Ela ainda depende de um 
aval da cúpula do PSDB, que tende a abrir a cabeça de chapa para 
apoiar Paulo Duarte, recentemente filiado ao PSB.

Laureano Secundo

Segredos de

Estado

Laureano Secundo e Bruno Arce

Em entrevista ao jornal O 
Estado, Jair Bolsonaro (PL) 
foi questionado sobre su-
cessão presidencial, depois 
de ser tornado inelegível pelo 
TSE (Tribunal Superior Elei-
toral), que retirou todos os 
seus direitos políticos, por ser 
acusado de cometer abuso de 
poder político e uso indevido 
dos meios de comunicação, 
quando era presidente da 
República. Durante a entre-
vista, perguntado sobre se o 
governador de Minas Gerais, 
Romeu Zema (Novo), possui 
“pedigree” para derrotar o 
PT nas urnas, em 2026, Bolso-
naro rebateu: “Eu não falo em 
sucessor porque estou vivo. 
Só vou estar  ‘morto’ quando 
estiver enterrado”, disse.

Bolsonaro evitou falar em 
apoiar Zema ou qualquer 
outro candidato que tenha 
ligação com a direita. O ex-
-presidente acredita que é pos-
sível reverter o quadro político 
até 2030, quando chega ao fim 
a inelegibilidade. Bolsonaro 
classificou como “covardia” 
a decisão dos ministros, no 
dia 30 de junho, votada pela 
maioria, em criminalizá-lo 
por fazer propaganda elei-
toral antecipada e por abuso 
dos poderes políticos, durante 
reunião com embaixadores, no 
ano de 2022.  

“Foi uma injustiça muito 
grande me tornar inelegível, 
uma covardia, levando em 
conta tudo o que aconteceu. No 
meu governo não teve um caso 
de corrupção, abuso de nada. 
Inventaram abuso de poder 
político reunir-se com embai-
xadores, lembro que Dilma 
Rousseff (PT) se reuniu com 
embaixadores, em 2016, e cla-
ramente pediu apoio para não 
ser cassada, acabou sofrendo 
impeachment e não perdeu o 
poder político. Por que fazem 
isso? Porque sou ameaçado 
pelo sistema. Se for analisar 
os quatro anos de governo, 
levando em conta a pandemia, 
a guerra lá fora, da Rússia 
e Ucrânia, que influenciou a 
economia do mundo todo, nós 
terminamos nosso mandato 
com números bem melhores 
do que recebemos. Eu sou uma 

ameaça para este pessoal, co-
nhecido como sistema, aqui, 
em Brasília”, critica. 

O ex-presidente se pre-
para, com advogados de de-
fesa, para recorrer da de-
cisão. Novamente, afirma que 
não houve eleições limpas. 
“Primeiramente, o que me 
levou à ilegibilidade, segundo 
o TSE, foi o fato de ter me 
reunido com embaixadores e 
ter espalhado fake news. Na 
verdade, o inquérito foi aberto 
em novembro de 2018, e, após 
esta minha divulgação, os mi-
nistros do TSE deram a clas-
sificação sigilosa. Tudo o que 
eu falei está em um inquérito, 
por isso, não posso divulgar 
o conteúdo. As eleições deve-
riam ser limpas e não foram. 
Ali tem três páginas que inte-
ressam e desnuda o que acon-
tece no TSE. Ameaçando, no 
meu caso, a divulgação desse 
inquérito”, questionou. 

Ex-presidente puxa a orelha de Tarcísio
Bolsonaro comentou a re-

lação com o governador de São 
Paulo, Tarcísio de Freitas (Re-
publicanos), que saiu vaiado 
da reunião que participou no 
PL, antes da votação da re-
forma tributária. A imprensa 
divulgou que Tarcísio precisou 
sair escoltado do evento, fato 
negado por Bolsonaro. O ex-
-presidente diz entender o 
posicionamento de Tarcísio 
em apoiar a reforma em “prol 
de São Paulo”, mas puxou as 
orelhas dele na questão de ter 
experiência de lidar com as 
diferenças. 

“Não teve escolta nenhuma. 
Lógico, teve alguns apuros. Ele 

veio defender os interesses 
do Estado de São Paulo e 
generalizou a defesa da re-
forma tributária. Ela ainda é 
carta branca para o governo 
federal, se não for alterada, no 
Senado Federal. O Tarcísio é 
um excelente gestor, ninguém 
discorda disso, demonstrando 
isso na frente do Ministério de 
Infraestrutura. Mas, quando 
falo de inexperiência política, 

não é conhecer a Constituição 
estadual, o regime interno, a 
lei orgânica da cidade, quando 
falo isso é no sentido de olhar 
na cara do político e saber 
quem ele é. Falta amadurecer 
isso nesses possíveis candi-
datos para 2026. Eu sei que há 
muito tempo pela frente, mas 
a experiência que adquiri, em 
28 anos de parlamento, isso só 
é possível com o tempo”, diz. 

Folhapress

A Polícia Federal pediu a 
preservação das imagens das 
câmeras de segurança do Ae-
roporto Internacional de Roma, 
para averiguar a conduta de 
brasileiros que hostilizaram, 
na sexta-feira (14), o ministro 
Alexandre de Moraes, do STF 
(Supremo Tribunal Federal), e 
seus familiares.

Ainda não houve, no en-
tanto, formalização do pedido 
de acesso a essas imagens, 
segundo a “Folha” apurou com 
pessoas que acompanham a 
investigação. Esse pedido é 
feito por meio de cooperação 
internacional.

As defesas de envolvidos 
no episódio têm dito que não 
partiu deles a hostilidade 
contra o ministro, e devem ser 
confrontados com as imagens 
das câmeras de segurança.

O empresário Roberto Man-
tovani Filho disse que eles 
foram envolvidos posterior-
mente no que chamam de “en-
trevero”.

No domingo (16), um dos 
envolvidos no episódio, o cor-
retor de imóveis Alex Zanatta 
Bignotto, genro do empresário, 
prestou depoimento por duas 
horas à Polícia Federal e negou 
a acusação de ofensa a Moraes. 
Mantovani e a esposa, Andreia 
Munarão, serão ouvidos nesta 
terça-feira (18).

Moraes acionou a PF após a 
hostilidade contra ele e sua fa-
mília em Roma, que instaurou 
inquérito para apurar as cir-
cunstâncias da abordagem 
e também de uma possível 
agressão ao filho do ministro.

Os responsáveis dirigiram 
ao integrante do Supremo e 
presidente do TSE (Tribunal 
Superior Eleitoral) expressões 
como “bandido”, “comunista” 
e “comprado”, segundo infor-
mações colhidas pelos inves-
tigadores.

O STF informou que não se 
manifestará sobre o caso. O 
procurador-geral da República, 
Augusto Aras, determinou ao 
Ministério Público Federal que 
tome as medidas cabíveis. 

O governador Eduardo 
Riedel reassumiu suas fun-
ções em Mato Grosso do Sul 
nesta segunda-feira (17), 
após participar, na semana 
passada, do “International 
Program for Public Leaders 
in Green Economy”, na Uni-
versidade de Stanford, na 
Califórnia (EUA).

O primeiro compromisso no 
Estado foi uma reunião de tra-
balho com o vice-governador 
José Carlos Barbosa (Barbo-
sinha), que exerceu a função 
de governador em exercício 
no período de 9 a 16 de julho.

“Foi uma semana intensa 
de aprendizado e muita troca 
de experiência nos Estados 
Unidos, com gestores públicos 
e privados de uma enorme ca-
pacidade de entrega, e retor-
namos para retomar o anda-
mento da gestão do Estado. É 
importante esse diálogo cons-
tante com o vice-governador, 
que manteve o alto nível nas 
questões administrativas de 
governo, garantindo a conti-
nuidade das ações em prol do 

desenvolvimento do Estado 
e dos sul-mato-grossenses”, 
afirmou o governador Edu-
ardo Riedel.

Durante a semana passada, 
enquanto esteve no comando 
do Executivo sul-mato-gros-
sense, o vice-governador exe-
cutou as ações do governo. 

“Tive oportunidade de 
fazer um relato para o gover-
nador, da semana em que ele 
esteve nos Estados Unidos. O 
governo caminhou de forma 
tranquila, a semana foi de 
agendas internas e externas, 
recebi secretários, deputados 
e a nossa senadora, Teresa 
Cristina, além dos represen-
tantes do Detran (Departa-
mento de Trânsito) de São 
Paulo e Paraná. Foi uma se-
mana de muito trabalho, mas 
de ritmo de absoluta norma-
lidade. É importante que, 
quando o governador tem mis-
sões a cumprir fora do Brasil, 
ele fique absolutamente tran-
quilo de que o Estado estará 
caminhando bem”, disse Bar-
bosinha.

Bolsonaro concedeu 
entrevista exclusiva 
ao jornal O Estado e 
comentou sobre 2026 

Nilson Figueiredo

A declaração do ministro 
do STF, Luís Barroso, no 
evento na UNE, em Brasília, 
de que nós “derrotamos 
bolsonarismo”, irritou o ex-
presidente Jair Bolsonaro.

“A pergunta que tem 
que ser feita é a seguinte: 
se você tivesse falado 
isto no seu Estado, eu ia 
perguntar: você trabalhou 
em que área? O que faz 
no seu condomínio e os 
ciclos de amizade? O 
ministro não foi às ruas 
pedir voto ao Lula, está 
na cara que ele votou no 
Lula, dado o que falou. 
Ele é uma pessoa que não 
arrebanha multidão em 
lugar nenhum, talvez nem 
no seu próprio condomínio, 
só tenho uma resposta”, 
rebateu.

Bolsonaro citou 
algumas intervenções 
sofridas no processo 
eleitoral, que condizem 
com a fala de Barroso. 
“Foi no trabalho dele, 
dentro do TSE, afinal de 

contas, quando ministro, 
ele criou a Comissão de 
Transparência Eleitoral, 
que de transparência 
não tinha nada, tudo 
que as Forças Armadas 
pediam era negado 
ou simplesmente não 
era respondido. O TSE, 
enquanto Barroso saiu, 
deixou seus amigos, 
não me deixaram fazer 
live dentro da minha 
residência, não me 
permitiu colocar, no 
horário gratuito, o Lula 
defendendo aborto, não 
permitiu colocar a amizade 
de Lula com Maduro e 
Ortega, e não me permitiu 
exibir Lula agradecendo o 
vírus da covid-19. Foi uma 
perseguição implacável. 
O TSE se comportou como 
partido político contra 
a minha pessoa. O que 
ele falou, que derrotou o 
candidato Jair Bolsonaro 
nas urnas dele, nas ruas... 
nós não fomos derrotados”, 
criticou.

‘O ministro Barroso votou no Lula’

Em Roma De volta

PF pede preservação de 
imagens após ofensas a Moraes

Governador Riedel reassume, 
após voltar de estudo nos EUA

Guilherme Seto
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Camila Farias 

Após alguns dias de queda nas 
temperaturas em Mato Grosso 
do Sul, os próximos dias de in-
verno devem ser mais quentes 
que o normal, para esta época do 
ano. De acordo com a previsão 
do tempo do Cemtec (Centro 
de Monitoramento do Tempo 
e do Clima de Mato Grosso do 
Sul), de hoje (18) a quinta-feira 
(20), o tempo deve permanecer 
estável, com sol e variação de 
nebulosidade devido à atuação 
da circulação anticiclônica que 
favorece o tempo seco.  

Após um mês de junho de 
recordes, a OMM (Organização 
Meteorológica Mundial), das 
Nações Unidas, destacou que, 
em alguns meses deste ano, a 
temperatura ultrapassaria os 
1,5ºC. Mensalmente, os registros 
confirmam a tendência, não só 
em Mato Grosso do Sul, como 
também em outras regiões do 
país. 

Para o inverno de 2023 não 
estão descartados os dias de 
calor, especialmente entre os 
meses de julho e agosto, pe-
ríodo em que pode ocorrer se-
quência de vários dias quentes, 

com as máximas acima de 35º. 
Esta situação deve trazer alte-
rações significativas no padrão 
de chuvas e temperaturas na 
próxima estação, em setembro 
e outubro deste ano. No Estado, 
o regime pluviométrico deve ser 
significativo e as temperaturas 
máximas em valores acima dos 
35ºC vão ocorrer a partir de 
agosto e avançarão pela estação 
da primavera, alcançando os 
40ºC. 

Com base na meteorologia, 
para esta semana, na região 
norte, são esperadas tempera-
turas mínimas entre 18 e 20°C e 
máximas de até 34°C. Em Campo 
Grande, mínima entre 15 e 17°C 
e máximas de 30°C. Já no pe-
ríodo da tarde prevalece a baixa 
umidade relativa do ar, entre 25 
e 45% para o Estado. Por isso, 
recomenda-se beber bastante 
líquido e evitar exposição ao sol 
nos horários mais secos do dia. 
Os ventos atuam do quadrante 
sul com valores entre 30-50 km/h 
e, pontualmente, podem ocorrer 
valores acima de 50 km/h.

Segundo o prognóstico de in-
verno de 2023 do meteorologista 
Natalio Abraão, as temperaturas 
mais amenas devem permanecer 

apenas até o dia 20 de julho, em 
função da transição para o “El 
Niño”, a ocorrência de tempera-
turas baixas não deve ser conti-
nuada ou mais intensa, em que 
se esperam valores muito abaixo 
dos 5ºC, com muita umidade e 
chances de geadas fortes.

“O inverno em MS tem ca-
racterísticas de manhãs frias, 
tardes quentes e extremamente 
secas. Episódios de umidade re-
lativa do ar abaixo dos 20% irão 
se repetir, mas com pouca frequ-
ência. A névoa seca vai se forta-
lecer algumas vezes, com a quali-
dade do ar agravada nas tardes e 
noites, em todo o centro-norte do 
Estado” afirmou Natalio. 

Quando os valores da tem-
peratura ficam abaixo dos 
cinco graus com umidade alta, 
o orvalho se congela, formando 
geadas em locais mais baixos 
ou serranos. As localidades de 
Ponta Porã, Amambaí, Dourados, 
Paranhos, Eldorado, Mundo 
Novo, Maracaju, Rio Brilhante, 
Sidrolândia e Sete Quedas, além 
das cidades situadas no centro-
-sul, devem registrar geadas e 
valores abaixo de 5ºC nas tempe-
raturas, no decorrer da primeira 
etapa da estação.

Clima

Após sete anos, fenômeno ‘El Niño’ deve potencializar 
o aumento das temperaturas em todo o país

Próximas semanas 
devem ser de calor 
intenso e tempo seco 
em Mato Grosso do Sul 

Mesmo no inverno, 
mudanças climáticas 
devem causar 
temperaturas altas 
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Voa Brasil

Faltando 14 dias para início do programa, destinos seguem sem definição 

Companhias estão no ‘escuro’ 
sobre passagens a R$ 200

Nos últimos anos, tem havido uma crescente dis-
cussão sobre a expansão dos polos educacionais e a 
importância de replicar abordagens bem-sucedidas. 
Essa estratégia busca evitar a repetição de padrões 
fracassados e promover um sistema de ensino de alta 
qualidade. Além disso, é crucial reconhecer o papel 
essencial dos professores na busca pela excelência 
educacional. Neste artigo, exploraremos a relevância 
da duplicação de práticas eficazes, a necessidade de 
evitar a implementação de modelos não exitosos e 
como a valorização dos professores pode impulsionar 
o diferencial educacional. Iniciemos as considerações.

1. Expansão dos Polos Educacionais: A expansão 
dos polos educacionais tem se mostrado uma estratégia 
promissora para o desenvolvimento do sistema educa-
cional. Ao identificar polos com resultados positivos, é 
possível replicar essas práticas em outras instituições 
de ensino. Dessa forma, são criadas oportunidades para 
que mais alunos se beneficiem de um ambiente de apren-
dizagem eficiente. A ampliação desses polos permite a 
disseminação de metodologias de ensino comprovadas 
e a formação de uma rede colaborativa entre as escolas.

2. Duplicação do que Está Dando Certo: Ao duplicar 
práticas educacionais bem-sucedidas, evitamos a ten-
tativa de “reinventar a roda”. Em vez disso, podemos 
aprender com os acertos de outros educadores e im-
plementar abordagens comprovadamente eficazes. A 
duplicação do sucesso não apenas economiza tempo 
e recursos, mas também oferece aos estudantes uma 
educação consistente e de qualidade.

3. Evitar Padrões Não Exitosos: Assim como é im-
portante replicar práticas bem-sucedidas, é igualmente 
crucial evitar a implementação de padrões que não ti-
veram êxito. É fundamental que gestores educacionais 
tenham um olhar crítico sobre novas abordagens e se 
baseiem em evidências sólidas antes de implementá-las 
em larga escala.

4. A Valorização dos Professores: Não podemos 
subestimar o papel dos professores na busca pela ex-
celência educacional. São eles que estão na linha de 
frente, inspirando e moldando as mentes dos alunos. A 
valorização dos professores é fundamental para atrair 
e reter profissionais talentosos. É preciso investir em 
formação contínua, salários justos e um ambiente de 
trabalho favorável.

5. A satisfação dos estudantes é fundamental para o 
êxito dos programas semipresenciais. As instituições 
precisam estar atentas às preocupações e opiniões dos 
alunos, visando aprimorar continuamente seus cursos 
e serviços. A coleta de feedback por meio de pesquisas, 
avaliações e grupos de discussão desempenha um papel 
crucial na identificação de áreas a serem aperfeiçoadas 
e no aprimoramento da experiência dos estudantes.

Portanto, ao expandir os polos educacionais é neces-
sário duplicar o que está dando certo, evitar padrões 
não exitosos, garantir a valorização dos professores e 
a satisfação dos alunos. Ao implementar essas ações, 
estabelecemos bases sólidas para o desenvolvimento de 
um sistema educacional de excelência. Essas medidas 
colaboram para a construção de um futuro promissor, 
em que cada aluno terá a oportunidade de alcançar 
seu pleno potencial e contribuir para o progresso da 
sociedade como um todo.

CLAUDINEI 
COSTA

A expansão dos polos 
e a valorização dos 

professores: a chave para o 
sucesso educacional

Claudinei Costa é um renomado palestrante, professor e mentor especia-
lizado em educação, gestão, liderança, comunicação e desenvolvimento 

pessoal. Formado em educação física, é pós-graduado em gestão escolar, 
coordenação pedagógica, educação física escolar, gestão pública, avalia-

ção física e prescrição do exercício e marketing digital

Suelen Morales

As companhias aéreas Azul, 
Gol e Latam, que operam voos 
em Mato Grosso do Sul, ainda 
não divulgaram quais trechos 
(destinos) serão disponibili-
zados à população, pelo valor 
de até R$ 200, conforme prevê o 
programa “Voa Brasil”. Apesar 
de ainda não ter sido lançado 
oficialmente, pelo governo fe-
deral, o início do programa 
está marcado para o próximo 
mês de agosto. A expectativa é 
de que o sistema comece pelos 
aposentados e pensionistas do 
INSS (Instituto Nacional do Se-
guro Social), com, no máximo, 
quatro bilhetes para cada. 

Procurada pelo jornal O Es-
tado, a Latam Airlines Brasil, 
que faz diariamente voos de 
CG a Congonhas, Guarulhos 
e Brasília, informou que está 
participando das discussões 
do programa para implemen-
tação, com foco em contribuir, 
propor e viabilizar iniciativas 
que continuem ampliando o 
acesso da população ao trans-
porte aéreo.

“O ‘Voa Brasil’ vai na di-
reção de aumentar, de forma 
sustentável, as viagens de 
avião no país, permitindo que 
mais brasileiros descubram 
o nosso território. O sucesso 
desse projeto requer um tra-
balho conjunto entre compa-
nhias aéreas, governo e socie-
dade. É missão da Latam que 
cada vez mais pessoas viajem 
de avião no Brasil”, desta-
caram, em nota.

A Gol Linhas Aéreas Inteli-
gentes, que tem voo da Capital 
para Congonhas e Guarulhos, 
esclareceu que ainda não tem 
informações sobre os trechos 
que serão disponibilizados 
envolvendo o CGR (Aero-

Suelen Morales

Um forte esquema de segu-
rança foi montado para trans-
portar o réu, Jamil Name Filho, 
da Penitenciária Federal até 
o Fórum de Campo Grande, 
ontem (17). Conhecido por 
“Jamilzinho”, ele o ex-guarda 
municipal, Marcelo Rios e Vla-
denilson Daniel Olmedo, estão 
sendo julgados pela execução 
por engano do estudante Ma-
theus Coutinho Xavier, 19, morto 
com sete tiros de fuzil AK-47 
em frente a sua residência, na 

Capital.
Para o Tribunal do Júri, 

foram necessários escolta da 
Polícia Penal Federal, viaturas 
e batedores da corporação 
com reforços do Batalhão de 
Choque da PM (Polícia Militar) 
e da Guarda Civil Metropolitana. 
Além disso, foram fechadas as 
ruas ao entorno do acesso ao 
Tribunal do Júri, pela rua da Paz 
e rua 25 de Dezembro. 

Apesar de toda a movimen-
tação, para o considerado “jul-
gamento do ano”, funcionários 
do Fórum e trabalhadores nas 

proximidades desconheciam o 
real motivo do forte esquema de 
segurança.

A previsão é que o julgamento 
dure quatro dias, ou seja, até 
quinta-feira (20). Ao todo, serão 
ouvidas 13 testemunhas, além 
dos próprios acusados. Quatro 
promotores e a mãe de Matheus 
vão atuar na acusação. Na de-
fesa, por sua vez, serão cerca 
de 15 advogados que farão reve-
zamento durante o julgamento. 

Cabe destacar que também 
será ouvido o pai da vítima, o 
ex-capitão da PM Paulo Teixeira, 

considerado, pela polícia, uma 
peça fundamental para que pu-
dessem chegar aos acusados. O 
estudante estava manobrando 
o carro do pai, quando foi fuzi-
lado. A principal tese é que o 
ex-capitão da PM fosse o alvo 
da execução.

Por fim, mesmo que Jamil-
zinho seja inocentado desta acu-
sação, deve permanecer preso, já 
que foi condenado a mais de 23 
anos de prisão, em setembro de 
2019. O patriarca, Jamil Name, 
chegou a ser preso, mas faleceu 
aos 83 anos, em Mossoró.

Cabe destacar que, mensal-
mente, o CGR (Aeroporto Interna-
cional de Campo Grande) recebe, 
em média, 60 mil passageiros em 
embarques e desembarques. Além 
disso, a unidade recebe pouso e 
decolagens de cerca de 600 aero-
naves, respectivamente. Iniciada 
em outubro de 2019, a proposta 
da reforma era a de quase dobrar 
o número de passageiros por ano, 
que aumentaria de 2,5 milhões para 
4,5 milhões de pessoas que passa-
riam pelo terminal, e geraria mais 
de 2 mil vagas de emprego diretos 
e indiretos, no local.

O jornal O Estado voltou a 
questionar a Infraero (Empresa 
Brasileira de Infraestrutura Aero-
portuária) sobre o andamento dos 
trabalhos no terminal, mas, até 
o fechamento desta edição, não 
obteve retorno.

porto Internacional de Campo 
Grande), mas que levará em 
conta períodos de baixa tem-
porada e que isso ocorrerá de 
acordo com a disponibilidade 
de assentos vagos. 

“A Gol tem participado, 
nos últimos meses, com a As-
sociação Brasileira das Em-
presas Aéreas e a Secretaria 
de Aviação Civil de um grupo 
de trabalho que atua na via-
bilização de um projeto que 
amplie ainda mais o acesso 
da população ao transporte 
aéreo. Os resultados desses en-
contros têm sido bastante pro-
missores e com as expectativas 
tanto do governo, como das 
empresas, sendo atendidas”, 
informou, em nota.

Além disso, a Gol reforçou 
que o setor aéreo está se re-
cuperando da maior crise da 
história e que políticas pú-
blicas podem ajudar. Sendo 
assim, “ações que tenham 
como objetivo o crescimento e 

o desenvolvimento do turismo 
são muito bem-vindas”, enfati-
zaram, na nota.

Por sua vez, a Azul Linhas 
Aéreas Brasileiras, que opera 
com voos diretos de Campo 
Grande para Campinas, Várzea 
Grande e Curitiba, reiterou que 
já está participando do grupo 

de trabalho do Ministério de 
Portos e Aeroportos e segue 
colaborando com o desenvol-
vimento do projeto. “A Azul 
vê como positiva a iniciativa 
apresentada para incentivar 
o acesso de mais brasileiros 
ao transporte aéreo”, disse, 
em nota. 

Justiça

Julgamento movimenta proximidades do Forúm 
da Capital com forte esquema de segurança

Incentivo ao turismo 
Apesar de nenhuma com-

panhia ter ainda divulgado 
quais serão os destinos dispo-
nibilizados pelo programa, na 
visão do diretor-presidente 
da Fundtur/MS (Fundação 
de Turismo do Mato Grosso 
do Sul), Bruno Wendling, o 
Voa Brasil será um ótimo in-
centivo para quem pretende 
vir para Mato Grosso do Sul. 
Segundo ele, todas as cidades 
brasileiras devem, em algum 
momento, estar disponíveis 
para o cliente, a depender da 
busca e da época pretendida 
a viajar.

“Acredito que vai depender 
da busca e do fomento. Po-
dendo, sim, aumentar o fluxo 

pro Mato Grosso do Sul. Ha-
vendo a busca vai haver a 
disponibilidade das faixas. 
Os grupos beneficiados pelo 
programa vão poder acessar 
o aplicativo e solicitar os 
destinos, nesses valores es-
peciais. Entendo que o Voa 
Brasil é um incentivo bom 
para todo o país e claro que 
pode ter reflexo aqui, no Es-
tado, para as pessoas que 
tenham desejo de conhecer 
nossas principais cidades”, 
observou o diretor-presidente 
da Fundtur.

Por fim, Wendling acre-
dita que, ao longo da im-
plementação do programa, 
todos os destinos deverão 

ser contemplados. Tendo em 
vista que a passagem aérea, 
ultimamente, tem um preço 
que dificulta as viagens.

“Assim como qualquer 
promoção, como as com-
panhias soltam promoção 
de madrugada, elas é que 
definem os trechos. Mas 
imagino que devem entrar 
todos os destinos, conforme a 
busca. Por ser um programa 
do governo federal, todas as 
cidades devem, em algum 
momento, estar disponíveis 
para o cliente que se en-
quadrar no programa, como: 
aposentados e pensionistas, 
servidores públicos, jovens 
etc”, analisou.

Aeroporto de Campo Grande 

Polo do ecoturismo, 
MS deve ser um dos 
contemplados com 
programa de descontos 

Nilson Figueiredo
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Caixa libera abono salarial para 
nascidos em novembro e dezembro

Trabalhadores pedem redução de juros 
para produzir alimentos no Brasil

Cenário Econômico

Welton Máximo
Agência Brasil

Os trabalhadores da iniciativa privada nascidos em 
novembro e dezembro recebem o abono salarial ano-base 
2021. A Caixa Econômica Federal iniciou o pagamento 
em 15 de fevereiro, baseado no mês de nascimento do 
beneficiário.

O abono salarial de até um salário-mínimo é pago 
aos trabalhadores inscritos no PIS (Programa de 
Integração Social) ou no Pasep (Programa de Formação 
do Patrimônio do Servidor Público) há pelo menos cinco 
anos. Recebe o abono agora quem trabalhou formalmente 
por pelo menos 30 dias em 2021, com remuneração 
mensal média de até dois salários-mínimos.

Para servidores públicos, militares e empregados 
de estatais, inscritos no Pasep, a liberação ocorre pelo 
Banco do Brasil, nas mesmas datas do PIS. Nos dois 
casos, no PIS e no Pasep, o dinheiro estará disponível 
até 28 de dezembro. Após esse prazo, os recursos voltam 
para o caixa do governo.

Neste lote, 4.202.121 trabalhadores receberão R$ 
4,25 bilhões. Desse total, 3.659.893 têm direito ao PIS; e 
544.228, ao Pasep.

Lucas Pordeus León 
Agência Brasil

No lançamento do Plano Safra da Agricultura 
Familiar 2023/2024 para a região Nordeste do Brasil, na 
segunda-feira (17), a Contag (Confederação Nacional 
dos Trabalhadores na Agricultura) pediu a redução 
dos juros para financiar a produção de alimentos 
no país. Atualmente, os juros estão em 4% ao ano 
para empréstimos destinados à produção de pequenas 
unidades produtivas, a chamada agricultura familiar. 

O presidente da Contag, Aristides Santos, elogiou 
os avanços no atual plano, que aumentou em 34%, 
se comparado à safra anterior, o total de recursos 
destinados ao crédito para o setor, fixado em R$ 
71,6 bilhões para o Pronaf (Programa Nacional de 
Fortalecimento da Agricultura Familiar) de 2023/2024. 
Porém, para o representante dos trabalhadores na 
agricultura, é preciso reduzir os juros.  

Oportunidade

Descontos são 
de até 90% nos 
juros e multas

Com dívida alta, Refis é esperança 
para regularizar IPTU de contribuintes

Fotos: Nilson Figueiredo

Julisandy Ferreira

Os contribuintes de Campo 
Grande já podem começar a re-
negociar suas dívidas com a pre-
feitura, contando com a ajuda do 
PPI (Programa de Pagamento 
Incentivado), mais conhecido 
como Refis.

O programa, que começou 
ontem (17) e segue até o dia 18 
de agosto, oferece desconto de 
até 90% dos juros e multas de 
débitos de natureza imobiliária 
e parcelamento de até 60 meses 
para débitos de natureza econô-
mica. Segundo a secretária mu-
nicipal de Finanças e Planeja-
mento, Márcia Helena Hokama, 
a expectativa é de arrecadar R$ 
50 milhões com o Refis.

Na visão do protético au-
tônomo Odecir Batista, de 63 
anos, que possui casa no bairro 
Morumbi há pelo menos 30 anos, 
com o passar dos anos está cada 
vez mais difícil pagar o IPTU. A 
dívida é de R$ 10 mil, em atraso. 
“No passado, acontecia muitas 
vezes de eu pagar à vista, na 
hora que vinha. Mas, foi ficando 
mais difícil. É a primeira vez que 
eu chego a atrasar tudo isso. 
Três anos em atraso. Nunca 
aconteceu” relata.

O segurança, Aparecido 
Francisco Menezes, de 47 anos, 
conta que veio acertar a dívida 
que hoje está no nome da mãe e 
que se acumulou pelo não paga-

mento que estava sob responsa-
bilidade de outro familiar. “Meu 
irmão é quem estava respon-
sável pela casa da minha mãe. 
Então quem está na direção 
da casa, os outros não vão se 
meter, ele só vai chegar e falar, 
‘ó, a gente tem que pagar isso’ 
e a gente assim faz,  todo ano. 
Como ele estava na frente e não 
tomou nenhuma providência, 
também arrumou uma mulher 
e mudou, a dívida ficou para 
mim”, esclarece. 

Com um montante de R$ 
3.100 para pagar, ele esclarece 
que precisou estabelecer prio-
ridades quando o assunto foi o 
pagamento do IPTU, pois uma 
das pendências da casa era 
reformar o banheiro e, assim, 
o imposto acabou ficando para 
depois.

Menezes questiona se não 
seria justo isentar pessoas 
idosas diante do IPTU. “A casa 
está no nome da minha mãe, o 
IPTU está no nome dela. Não 
está no meu nome. Ela, por ser 

Você paga uma parcela, 
aí a outra atrasa e 
acaba virando uma 
bola de neve. Nessa 
brincadeira, fica para o 
próximo ano, fica para 
o outro e agora eu tô 
vindo aqui, negociar.

Odecir Batista, 63 anos, protético autônomo

Central de Atendimento 
ao Cidadão, onde são 
feitas as negociações 
para o IPTU

Termômetro do Varejo

Varejo em MS mostra retração, indica 
pesquisa da Federação de Lojistas

Vendas 4,1% menores em maio 
de 2023, na comparação com o mês 
anterior, no que diz respeito ao 
comércio varejista em Mato Grosso 
do Sul.  Número ainda maior de re-
tração, no patamar de 7%, quanto 
ao varejo ampliado, levando em 
consideração a mesma base com-
parativa. Parâmetros que fazem 
parte da primeira edição do “Ter-
mômetro do Varejo”, pesquisa rea-
lizada pela FCDL-MS (Federação 
das Câmaras de Dirigentes Lo-
jistas de Mato Grosso do Sul) para 
que empresários e a sociedade te-
nham melhor acesso a tendências 
do setor, durante o ano.

“Nosso varejo vem perdendo o 
dinamismo ao longo dos últimos 
meses, em 2023. Questão que é 

sentida pelo lojista, pelo prestador 
de serviços, seja ele de qual porte 
for, e que é figurada nessa análise 
encomendada pela nossa insti-
tuição. Nosso papel, com essa pu-
blicação, vai ser sempre fornecer 
informações sobre a conjuntura 
do Estado, para embasar o plane-
jamento e a tomada de decisão”, 
explica a presidente da FCDL-MS, 
a advogada Inês Santiago.

Vale destacar que, no acumu-
lado de 12 meses, entre maio de 
2022 e maio de 2023, os dados do 
relatório mostram até uma boa 
evolução das vendas do comércio 
varejista, no período que marca 
uma recuperação, após o mo-
mento mais crítico da pandemia 
da covid-19.  O extrato registrou 

alta de 5,4%, diferente da queda 
de 0,8%, no varejo ampliado.

Englobando também o setor de 
serviços, o varejo de Mato Grosso 
do Sul registrou uma estagnação 
nessa área, quando a análise é do 
mesmo intervalo de tempo: com 
alteração positiva de 0.1%. 

“Indicativo não muito bom, para 
um vetor que representa 55% da 
expectativa de PIB (Produto Interno 
Bruto) do Estado. Dinamismo que 
não acompanha, segundo o Ter-
mômetro, o desempenho do agro-
negócio, que projeta crescimento 
local de 5,3% no Valor Bruto de Pro-
dução. E também não segue o ritmo 
da nossa indústria, que já opera 
em 75% da capacidade instalada”, 
pondera a presidente da FCDL-MS.

Mercado de trabalho

Funsat vai oferecer 118 vagas em 
ação de emprego nesta terça-feira

Divulgação/Prefeitura de Campo Grande

Candidatos passando 
por seleção de emprego

A Funsat (Fundação So-
cial do Trabalho) vai rea-
lizar, nesta terça-feira (18), 
mais uma edição do Funsat 
em Ação, programa itine-
rante que promove a des-
centralização dos serviços 
prestados pela pasta, le-
vando atendimento às sete 
regiões urbanas de Campo 
Grande. Dessa vez, a ação 
será em parceria com o Ata-
cadão e acontecerá na loja 
da avenida Costa e Silva, 
1.525, Residencial Betaville, 
onde serão oferecidas 118 
vagas para contratação ime-
diata.

Entre as oportunidades 
estão operador de caixa, 
repositor, repositor de 
frios – auxiliar de perecí-
veis, açougueiro e líder de 
setor (padaria ou açougue). 

As vagas disponíveis são 
para atuação tanto na loja 
da Avenida Costa e Silva 
quanto na nova loja da rede, 
no Jardim Centenário.

No Funsat em Ação, além 
da triagem para vagas de 
emprego e encaminha-
mentos para entrevista, são 
realizados os serviços de 
emissão da carteira de tra-
balho digital e orientações 
sobre capacitação profis-
sional.

A Coordenadoria de 
Vagas e Emprego da Funsat 
orienta aos candidatos para 
que compareçam aos locais 
das ações portando currí-
culo, documentos pessoais 
oficiais com foto, carteira 
de trabalho (física ou di-
gital) e comprovante de re-
sidência.

Atualmente, a Funsat 
tem divulgado mais de 1.800 
vagas por dia nas mais di-
versas funções e empresas 
de Campo Grande. Para 
concorrer, é preciso que 
o candidato esteja com o 
cadastro em dia no órgão, 
possibilitando o encaminha-
mento para entrevistas de 
emprego.

O cadastro é feito pre-
sencialmente na fundação, 
tendo em mãos o documento 
de identidade ou carteira de 
motorista, comprovante de 
residência, número do CPF 
e dados do histórico profis-
sional.

A fundação está locali-
zada na rua 14 de Julho, 
992, Vila Glória. O telefone 
para contato é o (67) 4042-
0585. 

uma senhora de 78 anos, não 
deveria nem estar pagando, né? 
Porque teve uma época que 
o André Puccinelli era gover-
nador, há uns 20 anos atrás, eles 
tinham feito isenção da casa da 
minha mãe, depois voltaram a 
cobrar o IPTU de novo. A gente, 
em momento algum, questionou 
a prefeitura ou o Governo do Es-
tado, simplesmente a gente con-
tinuou pagando uma coisa que 
tinha sido isentada, o IPTU”, 
completa.

Formas de pagamento
Neste ano, o pagamento de 

débitos de natureza imobiliária 
poderá ser feito à vista, com 

desconto de até 90%, parcelado 
em seis vezes com desconto de 
70% e parcelado em até 12x, com 
desconto de 40%.

Já os débitos de natureza 
econômica também terão des-
conto de até 90% para paga-
mento à vista e parcelamento, 
em alguns casos, em até 60 
meses, conforme descrito no 
PPI. O parcelamento em até seis 
vezes deve ter parcelas mínimas 
de R$ 100,00.

Os parcelamentos de sete a 
12 meses devem ter parcelas 
mensais mínimas de R$ 500,00. 
Parcelamentos de 13 a 18 meses 
ficam com parcelas mensais 
mínimas de R$ 1.000,00. 



    Campo Grande-MS | Terça-feira, 18 de julho de 2023  A7

ECONOMIA

Caixa libera abono salarial para 
nascidos em novembro e dezembro

Trabalhadores pedem redução de juros 
para produzir alimentos no Brasil

Cenário Econômico

Welton Máximo
Agência Brasil

Os trabalhadores da iniciativa privada nascidos em 
novembro e dezembro recebem o abono salarial ano-base 
2021. A Caixa Econômica Federal iniciou o pagamento 
em 15 de fevereiro, baseado no mês de nascimento do 
beneficiário.

O abono salarial de até um salário-mínimo é pago 
aos trabalhadores inscritos no PIS (Programa de 
Integração Social) ou no Pasep (Programa de Formação 
do Patrimônio do Servidor Público) há pelo menos cinco 
anos. Recebe o abono agora quem trabalhou formalmente 
por pelo menos 30 dias em 2021, com remuneração 
mensal média de até dois salários-mínimos.

Para servidores públicos, militares e empregados 
de estatais, inscritos no Pasep, a liberação ocorre pelo 
Banco do Brasil, nas mesmas datas do PIS. Nos dois 
casos, no PIS e no Pasep, o dinheiro estará disponível 
até 28 de dezembro. Após esse prazo, os recursos voltam 
para o caixa do governo.

Neste lote, 4.202.121 trabalhadores receberão R$ 
4,25 bilhões. Desse total, 3.659.893 têm direito ao PIS; e 
544.228, ao Pasep.

Lucas Pordeus León 
Agência Brasil

No lançamento do Plano Safra da Agricultura 
Familiar 2023/2024 para a região Nordeste do Brasil, na 
segunda-feira (17), a Contag (Confederação Nacional 
dos Trabalhadores na Agricultura) pediu a redução 
dos juros para financiar a produção de alimentos 
no país. Atualmente, os juros estão em 4% ao ano 
para empréstimos destinados à produção de pequenas 
unidades produtivas, a chamada agricultura familiar. 

O presidente da Contag, Aristides Santos, elogiou 
os avanços no atual plano, que aumentou em 34%, 
se comparado à safra anterior, o total de recursos 
destinados ao crédito para o setor, fixado em R$ 
71,6 bilhões para o Pronaf (Programa Nacional de 
Fortalecimento da Agricultura Familiar) de 2023/2024. 
Porém, para o representante dos trabalhadores na 
agricultura, é preciso reduzir os juros.  

Oportunidade

Descontos são 
de até 90% nos 
juros e multas

Com dívida alta, Refis é esperança 
para regularizar IPTU de contribuintes

Fotos: Nilson Figueiredo

Julisandy Ferreira

Os contribuintes de Campo 
Grande já podem começar a re-
negociar suas dívidas com a pre-
feitura, contando com a ajuda do 
PPI (Programa de Pagamento 
Incentivado), mais conhecido 
como Refis.

O programa, que começou 
ontem (17) e segue até o dia 18 
de agosto, oferece desconto de 
até 90% dos juros e multas de 
débitos de natureza imobiliária 
e parcelamento de até 60 meses 
para débitos de natureza econô-
mica. Segundo a secretária mu-
nicipal de Finanças e Planeja-
mento, Márcia Helena Hokama, 
a expectativa é de arrecadar R$ 
50 milhões com o Refis.

Na visão do protético au-
tônomo Odecir Batista, de 63 
anos, que possui casa no bairro 
Morumbi há pelo menos 30 anos, 
com o passar dos anos está cada 
vez mais difícil pagar o IPTU. A 
dívida é de R$ 10 mil, em atraso. 
“No passado, acontecia muitas 
vezes de eu pagar à vista, na 
hora que vinha. Mas, foi ficando 
mais difícil. É a primeira vez que 
eu chego a atrasar tudo isso. 
Três anos em atraso. Nunca 
aconteceu” relata.

O segurança, Aparecido 
Francisco Menezes, de 47 anos, 
conta que veio acertar a dívida 
que hoje está no nome da mãe e 
que se acumulou pelo não paga-

mento que estava sob responsa-
bilidade de outro familiar. “Meu 
irmão é quem estava respon-
sável pela casa da minha mãe. 
Então quem está na direção 
da casa, os outros não vão se 
meter, ele só vai chegar e falar, 
‘ó, a gente tem que pagar isso’ 
e a gente assim faz,  todo ano. 
Como ele estava na frente e não 
tomou nenhuma providência, 
também arrumou uma mulher 
e mudou, a dívida ficou para 
mim”, esclarece. 

Com um montante de R$ 
3.100 para pagar, ele esclarece 
que precisou estabelecer prio-
ridades quando o assunto foi o 
pagamento do IPTU, pois uma 
das pendências da casa era 
reformar o banheiro e, assim, 
o imposto acabou ficando para 
depois.

Menezes questiona se não 
seria justo isentar pessoas 
idosas diante do IPTU. “A casa 
está no nome da minha mãe, o 
IPTU está no nome dela. Não 
está no meu nome. Ela, por ser 

Você paga uma parcela, 
aí a outra atrasa e 
acaba virando uma 
bola de neve. Nessa 
brincadeira, fica para o 
próximo ano, fica para 
o outro e agora eu tô 
vindo aqui, negociar.

Odecir Batista, 63 anos, protético autônomo

Central de Atendimento 
ao Cidadão, onde são 
feitas as negociações 
para o IPTU

Termômetro do Varejo

Varejo em MS mostra retração, indica 
pesquisa da Federação de Lojistas

Vendas 4,1% menores em maio 
de 2023, na comparação com o mês 
anterior, no que diz respeito ao 
comércio varejista em Mato Grosso 
do Sul.  Número ainda maior de re-
tração, no patamar de 7%, quanto 
ao varejo ampliado, levando em 
consideração a mesma base com-
parativa. Parâmetros que fazem 
parte da primeira edição do “Ter-
mômetro do Varejo”, pesquisa rea-
lizada pela FCDL-MS (Federação 
das Câmaras de Dirigentes Lo-
jistas de Mato Grosso do Sul) para 
que empresários e a sociedade te-
nham melhor acesso a tendências 
do setor, durante o ano.

“Nosso varejo vem perdendo o 
dinamismo ao longo dos últimos 
meses, em 2023. Questão que é 

sentida pelo lojista, pelo prestador 
de serviços, seja ele de qual porte 
for, e que é figurada nessa análise 
encomendada pela nossa insti-
tuição. Nosso papel, com essa pu-
blicação, vai ser sempre fornecer 
informações sobre a conjuntura 
do Estado, para embasar o plane-
jamento e a tomada de decisão”, 
explica a presidente da FCDL-MS, 
a advogada Inês Santiago.

Vale destacar que, no acumu-
lado de 12 meses, entre maio de 
2022 e maio de 2023, os dados do 
relatório mostram até uma boa 
evolução das vendas do comércio 
varejista, no período que marca 
uma recuperação, após o mo-
mento mais crítico da pandemia 
da covid-19.  O extrato registrou 

alta de 5,4%, diferente da queda 
de 0,8%, no varejo ampliado.

Englobando também o setor de 
serviços, o varejo de Mato Grosso 
do Sul registrou uma estagnação 
nessa área, quando a análise é do 
mesmo intervalo de tempo: com 
alteração positiva de 0.1%. 

“Indicativo não muito bom, para 
um vetor que representa 55% da 
expectativa de PIB (Produto Interno 
Bruto) do Estado. Dinamismo que 
não acompanha, segundo o Ter-
mômetro, o desempenho do agro-
negócio, que projeta crescimento 
local de 5,3% no Valor Bruto de Pro-
dução. E também não segue o ritmo 
da nossa indústria, que já opera 
em 75% da capacidade instalada”, 
pondera a presidente da FCDL-MS.

Mercado de trabalho

Funsat vai oferecer 118 vagas em 
ação de emprego nesta terça-feira

Divulgação/Prefeitura de Campo Grande

Candidatos passando 
por seleção de emprego

A Funsat (Fundação So-
cial do Trabalho) vai rea-
lizar, nesta terça-feira (18), 
mais uma edição do Funsat 
em Ação, programa itine-
rante que promove a des-
centralização dos serviços 
prestados pela pasta, le-
vando atendimento às sete 
regiões urbanas de Campo 
Grande. Dessa vez, a ação 
será em parceria com o Ata-
cadão e acontecerá na loja 
da avenida Costa e Silva, 
1.525, Residencial Betaville, 
onde serão oferecidas 118 
vagas para contratação ime-
diata.

Entre as oportunidades 
estão operador de caixa, 
repositor, repositor de 
frios – auxiliar de perecí-
veis, açougueiro e líder de 
setor (padaria ou açougue). 

As vagas disponíveis são 
para atuação tanto na loja 
da Avenida Costa e Silva 
quanto na nova loja da rede, 
no Jardim Centenário.

No Funsat em Ação, além 
da triagem para vagas de 
emprego e encaminha-
mentos para entrevista, são 
realizados os serviços de 
emissão da carteira de tra-
balho digital e orientações 
sobre capacitação profis-
sional.

A Coordenadoria de 
Vagas e Emprego da Funsat 
orienta aos candidatos para 
que compareçam aos locais 
das ações portando currí-
culo, documentos pessoais 
oficiais com foto, carteira 
de trabalho (física ou di-
gital) e comprovante de re-
sidência.

Atualmente, a Funsat 
tem divulgado mais de 1.800 
vagas por dia nas mais di-
versas funções e empresas 
de Campo Grande. Para 
concorrer, é preciso que 
o candidato esteja com o 
cadastro em dia no órgão, 
possibilitando o encaminha-
mento para entrevistas de 
emprego.

O cadastro é feito pre-
sencialmente na fundação, 
tendo em mãos o documento 
de identidade ou carteira de 
motorista, comprovante de 
residência, número do CPF 
e dados do histórico profis-
sional.

A fundação está locali-
zada na rua 14 de Julho, 
992, Vila Glória. O telefone 
para contato é o (67) 4042-
0585. 

uma senhora de 78 anos, não 
deveria nem estar pagando, né? 
Porque teve uma época que 
o André Puccinelli era gover-
nador, há uns 20 anos atrás, eles 
tinham feito isenção da casa da 
minha mãe, depois voltaram a 
cobrar o IPTU de novo. A gente, 
em momento algum, questionou 
a prefeitura ou o Governo do Es-
tado, simplesmente a gente con-
tinuou pagando uma coisa que 
tinha sido isentada, o IPTU”, 
completa.

Formas de pagamento
Neste ano, o pagamento de 

débitos de natureza imobiliária 
poderá ser feito à vista, com 

desconto de até 90%, parcelado 
em seis vezes com desconto de 
70% e parcelado em até 12x, com 
desconto de 40%.

Já os débitos de natureza 
econômica também terão des-
conto de até 90% para paga-
mento à vista e parcelamento, 
em alguns casos, em até 60 
meses, conforme descrito no 
PPI. O parcelamento em até seis 
vezes deve ter parcelas mínimas 
de R$ 100,00.

Os parcelamentos de sete a 
12 meses devem ter parcelas 
mensais mínimas de R$ 500,00. 
Parcelamentos de 13 a 18 meses 
ficam com parcelas mensais 
mínimas de R$ 1.000,00. 
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Projeção

Inadimplência 

Primeira etapa inclui a faixa 2 para quem recebe até R$ 20 mil

Mercado prevê PIB de 2,24% este ano

Programa de Programa de 
renegociação de dívidas renegociação de dívidas 

pode beneficiar 1 milhão pode beneficiar 1 milhão 
de pessoas em MSde pessoas em MS
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ECONOMIA

(N°6191)Quina
1 0   6 0   6 3   6 4   7 8
Lotofácil
0 2  0 4  0 5  0 6  0 9
1 1  1 2  1 3  1 4  1 5
1 8  2 0  2 1  2 2  2 3

(N°2865)

LOTERIAS
Lotomania (Nº2495)

0 5  1 9  2 3  3 6  4 2
4 8  4 9  6 3  6 6  6 8
6 9  7 8  7 9  8 4  8 5
8 8  9 1  9 5  9 7  9 8

*Textos e números atualizados nesta tabela não são de responsabilidade do jornal O Estado.
Confirme seus números da loteria direto no site da caixa. 

(Aqui não é o site oficial da caixa e pode ocorrer erros) Fonte: https://loterias.caixa.gov.br/

Enrique Duarte 

Vamos 
Desenrolar, 
Brasil

O Ministério da Fa-
zenda, mediante a Portaria 
634, de 27 de junho de 
2023, publicou o programa Desenrola Brasil, que consiste 
na renegociação de dívidas de pessoas físicas inadim-
plentes. Nesta portaria estão as regras a serem adotadas 
para essa renegociação. Neste artigo, serão analisados 
os possíveis impactos para a economia dessa normativa.

Dividiram em duas faixas esse programa de Renego-
ciação: a Faixa 1 e a Faixa 2, com características especí-
ficas para cada uma.

A Faixa 1 abrange os cidadãos com renda até 5.000,00 
reais mensais e cuja dívida foi contraída entre 1º de janeiro 
de 2019 até 31 de dezembro de 2022. Este pedido de nego-
ciação é realizado no site oficial do Governo, o SOUGOV, 
mediante um leilão. Nele, terá prioridade aqueles em que 
a empresa credora oferecer os maiores descontos para 
os consumidores.

Na Faixa 2, estão inclusos os consumidores que têm uma 
renda mensal de até 20.000,00 reais, com dívida contraída 
até 31 de dezembro de 2022. Nesta faixa, a negociação é 
direta entre credor e devedor, ou seja, do cliente com a 
empresa. A partir de 17 de julho de 2023, a negociação já 
pode ser realizada.

Na Portaria, foram estabelecidos alguns critérios como 
a taxa de juros máximo que as instituições credoras 
poderão cobrar na negociação e que poderão chegar até 
o limite de 1,99% ao mês, ainda uma taxa elevada, mas 
espera-se que os juros serão menores. Diante dos juros 
cobrados, principalmente pelos bancos, que são muito 
acima dos 1,99% ao mês, será uma vantagem para o 
consumidor, assim como o estabelecimento de um prazo 
mínimo e máximo da negociação.

O objetivo fundamental deste programa é colocar, 
novamente, no mercado os consumidores que estão com 
os nomes no Cadastro de Inadimplentes e, portanto, 
não podem recorrer ao crédito oferecido pelas diversas 
instituições. Os interessados na negociação abrangem 
os dois lados, tanto consumidores quanto credores. Os 
consumidores porque precisam regularizar sua situação, 
com isso pagarão mais barato pelo crédito e aos credores 
porque recuperarão as parcelas atrasadas, o que reforçará 
o caixa da empresa.

Toda a economia tende a se beneficiar do programa, 
pela inserção de consumidores que estavam “fora do mer-
cado”. Segundo a Serasa, existe, no Brasil, 71,9 milhões 
de pessoas inadimplentes e a dívida média é de 763,47 
reais, cada uma. Isso leva a uma dívida total de quase 55 
bilhões de reais, que precisa ser atualizado. O importante 
da estatística é que 35,42% da população total do país está 
com as contas atrasadas e, portanto, sem condições de 
adquirir novos créditos. Se levarmos em conta somente a 
população economicamente ativa, esses números mudarão 
radicalmente, concluiremos que 69,45% da população que 
mobiliza a economia do país está com as contas em atraso.

Como existe uma expectativa de que, no próximo mês, 
haja uma redução das taxas de juros básica do país, isso 
tende a beneficiar mais ainda os acordos que serão reali-
zados, porque permitirão até uma redução maior das taxas 
de juros máximas a serem cobradas nos diversos acordos.    

 É mestre em economia política pela PUC/SP e doutor em 
história econômica pela USP. Atualmente, atua como pro-

fessor de economia na UFGD

Suzi Jarde  

Os 1.036.437 sul-mato-gros-
senses que vivem na inadim-
plência podem conseguir a 
oportunidade de quitar seus 
débitos com o Desenrola Brasil 
– Programa Emergencial de 
Renegociação de Dívidas de 
Pessoas Físicas Inadimplentes. 
Nesta primeira etapa, que co-
meçou na segunda-feira (17), 
serão contemplados o grupo da 
faixa 2 e os que têm dívidas de 
até R$ 100.

Conforme dados da Serasa, 
o valor total das dívidas em 
Mato Grosso do Sul chega à 
R$ 5.293.000.642,41. Enquanto 
o ticket médio de dívidas 
por inadimplente fica em R$ 
5.106,92. Já o ticket médio por 
dívida atinge R$ 1.420,14.

Em Campo Grande, são 
407.348 pessoas que não pa-
garam as contas dentro do 
prazo estabelecido.

O Desenrola entra na fase 
em que poderão renegociar as 
pendências as pessoas inclusas 
no cadastro de inadimplentes 
até 31 de dezembro de 2022, 
com dois salários-mínimos, ou 
seja, com orçamento de R$ 2.640 

até R$ 20 mil por mês. Cerca 
de 30 milhões de brasileiros 
podem negociar com as insti-
tuições financeiras nessa fase 
do programa, conforme prevê o 
Ministério da Fazenda, podendo 
parcelar em até 12x a dívida.

Outra novidade do Desenrola 
é a possibilidade de pessoas com 
dívidas bancárias de até R$ 100 
terem suas contas perdoadas 
e voltarem a ter o nome limpo. 
Com a ação, cerca de 1,5 milhão 
de inadimplentes deixarão de 
ter restrições e voltarão a poder 
ter acesso ao crédito, segundo o 
Ministério da Fazenda.

O economista Eugênio 
Pavão classificou a inadim-
plência como sendo um dos 
principais problemas enfren-
tados pela população, para 
que volte a consumir e movi-
mentar a economia dos pais. 
“A inadimplência é um dos prin-
cipais problemas para a reto-
mada do consumo. O programa 
do governo prevê limpar o nome 
dos brasileiros em várias faixas 
de renda. No caso, a ideia é 
limpar o nome para retomar 
o consumo, sem abatimento 
da dívida.. esse processo seria 
a partir da queda dos juros”. 

O desenrola Brasil é uma ini-
ciativa importante do governo, 
conforme avaliação do Eugênio, 
porém outra medida mais ra-
dical como o “perdão total da 
dívida” traria mais resultado. 
“É um passo importante para 
aliviar a situação financeira da 
maioria das pessoas, entretanto, 
o ideal seria o perdão de dívida, 
que teria efeitos mais efetivos e 
rápidos” finalizou o economista.

O programa 
O Desenrola Brasil é um 

programa de renegociação de 
dívidas para limpar o nome de 
pessoas físicas que estão ins-
critas em cadastros de serviços 
de proteção de crédito. Serão 
consideradas as dívidas nega-
tivadas até 31/12/2022. O pro-
grama possui respaldo legal na 
medida provisória 1176/23 de 
05/06/2023.

Quem tiver interesse em 
participar não precisa fazer 
cadastro em nenhuma pla-
taforma específica do go-
verno. Neste momento, as 
negociações vão ser feitas 
diretamente com os bancos e 
instituições financeiras, por 
meio de site, aplicativos e 

demais plataformas de aten-
dimento. 

Faixa 1
Em relação à “faixa 1”, a 

portaria publicada pelo Minis-
tério da Fazenda cita que as 
instituições financeiras deverão 
se habilitar na plataforma di-
gital do programa para iniciar 
as renegociações por meio do 
FGO (Fundo Garantidor de 
Operações) Desenrola Brasil e 
devem cumprir os critérios ne-
gociais e tecnológicos previstos 
no Manual de Procedimentos 
Operacionais do FGO Desenrola 
Brasil. 

A expectativa do Ministério 
da Fazenda é que o programa 
esteja disponível para toda a 
população até setembro. Antes 
disso, em agosto, o governo deve 
fazer um leilão para definir quais 
credores serão contemplados – 
os que oferecerem maiores des-
contos terão vantagem.

A faixa 1 terá como foco as 
pessoas com dívidas até R$ 5 mil 
e que tenham renda de até dois 
salários-mínimos, ou sejam ins-
critas no Cadastro Único para 
Programas Sociais do Governo 
Federal (CadÚnico). 

Pedro Peduzzi
Agência Brasil

O mercado financeiro está 
mais otimista com relação à 
economia brasileira. Em uma 
semana, a expectativa de cres-
cimento projetada para o Pro-
duto Interno Bruto (PIB, soma de 
todos bens e serviços produzidos 
no país) passou de 2,19% para 
2,24%, segundo o boletim Focus 
divulgado na segunda-feira (17), 
pelo Banco Central.

Há quatro semanas, a expec-
tativa das instituições financeiras 
consultadas pelo BC para a elabo-
ração do relatório semanal com 
os principais indicadores econô-
micos era de o ano fechar com 

um crescimento de 2,14% do PIB. 
Para 2024 e 2025, a expectativa 
de crescimento está em 1,3% e 
1,88%, respectivamente.

Já a previsão do mercado fi-
nanceiro para o IPCA (Índice 
Nacional de Preços ao Consu-
midor), considerado a inflação 
oficial do país, se manteve estável 
em 4,95%. Há quatro semanas, 
a expectativa era de que 2023 
fechasse com uma inflação de 
5,12%. Para 2024 e 2025, a in-
flação projetada pelo mercado 
está em 3,92% e 3,55%, respec-
tivamente.

A projeção para a inflação de 
2023 se mantém acima da meta 
para o ano, definida em 3,25% 
pelo CMN (Conselho Monetário 

Nacional). Com a margem de to-
lerância de 1,5 ponto percentual 
para cima ou para baixo, a meta 
será considerada cumprida caso 
oscile entre 1,75% e 4,75%.

Para alcançar a meta de in-
flação, o Banco Central usa como 
principal instrumento a taxa bá-
sica de juros, a Selic, definida 
em 13,75% ao ano pelo Copom 
(Comitê de Política Monetária). 
A taxa está nesse nível desde 
agosto do ano passado e é a maior 
desde janeiro de 2017.

Selic e câmbio
Tanto taxa básica de juros 

como câmbio de mantiveram es-
táveis, segundo o boletim Focus 
desta semana. No caso da Selic, 

a expectativa é de que feche o ano 
com uma taxa de 12%. O mesmo 
percentual foi projetado há uma 
semana pelo mercado. Há quatro 
semanas, a expectativa era de 
que 2023 fechasse com uma Selic 
a 12,25%. A projeção da Selic se 
mantém também estável para 
2024 em 9,5% e 2025, 9%.

Com relação ao câmbio, a 
previsão é a mesma há quatro 
semanas, de que o dólar feche 
o ano com uma cotação de R$ 5. 
Para 2024 e 2025, a expectativa do 
mercado é de que a moeda norte-
-americana feche o ano custando 
R$ 5,05 e R$ 5,15, respectiva-
mente. Nesta segunda-feira, a 
cotação do dólar, segundo o BC, 
está em R$ 4,82.

Moedas
DÓLAR              Compra      Venda            Var(%)

Dólar Comercial R$ 4,804 R$ 4,806 0,2712
Dólar Turismo R$ 4,91 R$ 5,003 0,3208
Euro R$ 5,399 R$ 5,401 0,4277
Libra Esterlina R$ 6,32 R$ 6,322 0,5887

Investimentos

OURO (BM&F): R$ 303,55 
IBOVESPA (SP): 118.219,46 +508,92 (0,43%)

Indicadores Agropecuários
@Boi Gordo (rastreado)  R$   236,50
@Vaca Gorda (rastreada) R$   214,50
Frango Congelado   R$       5,94
Frango Resfriado  R$       6,07
Suíno Carcaça Especial (kg)    R$      9,00 
Soja - Mercado Físico (sc 60kg)  R$  116,00
Milho - Mercado Físico (sc 60 kg)  R$    44,00
*Atualizado: 25/06

Cotações

Poupança 

15/07              0,3575 
16/07              0,3575 
17/07              0,3575 
18/07              0,3575 
19/07              0,3575 
20/07              0,3575 
21/07              0,3575 

Previdência Social

1 - Salário de benefício mínimo: R$ 1.320,00
2 - Salário de benefício máximo: R$ 7.507,49
3 - Renda mensal vitalícia: R$ 1.320,00
4 - Salário família por filho de ate 14 anos: R$ 59,82 para o segurado 
com remuneração mensal não superior a R$ 1.754,18
5 - Benefícios a idosos e portadores de deficiência: R$ 1.754,18

Atendendo ao art. 28 da Reforma da Previdência, foi publicada a 
Portaria Interministerial MPS/MF Nº 26, a qual estabeleceu as faixas 
de salário de contribuição e respectivos percentuais da tabela de INSS, 
válida a partir de 01 DE MAIO DE 2023, conforme abaixo:

Salário de Contribuição (R$)         Alíquota INSS      Alíquota Efetiva
até R$ 1.320,00                                   7,5%                           7,5%
de R$ 1.320,00 até R$ 2.571,29  9%              7,5% a 8,25%
de R$ R$ 2.571,30 e R$ 3.856,94           12%              8,25% a 9,5%
de R$ 3.856,95 e R$ 7.507,49                14%            9,5% a 11,68%

Nota: Embora a tabela apresente percentuais que variam de 7,5% a 
14%, considerando o desconto progressivo, a ALÍQUOTA EFETIVA de 
desconto não irá ultrapassar os 11,68%.

Imposto de Renda Retido na Fonte

Descontos
Base de Cálculo Mensal (R$)  Alíquota (%)  A deduzir (R$)
Até R$ R$ 2.112,00  Isento 
De R$ 2.112,01 a R$ 2.826,65  7,5%  R$ 158,40
De R$ 2.826,66 a R$ 3.751,05  15%  R$ 370,40
De R$ R$ 3.751,06 a R$ 4.664,68  22,50%  R$ 651,73
Acima de R$ R$ 4.664,68   27,50%  R$ 884,96

Deduções da Declaração Anual
1) O desconto por dependente é de R$ 189,59.

TR diária (%)
Dia
15/07            0,5000
16/07            0,5000
17/07            0,5000
18/07            0,5000
19/07            0,5000
20/07            0,5000
21/07            0,5000

Fonte: noticiasagricolas.com.br

Fonte: Infomoney

Tempo

Fonte:   climatempo.com.br

NO ESTADO

NO BRASIL Cidades                  Min          Máx. 

Cuiabá 18° 31º

São Paulo                  15º           20º

Brasília                      15º          29º

Rio de Janeiro            17º           25º

Cidades    Min.   Máx.      
Campo Grande 17°   27°
Dourados   14°   20°
Corumbá              19°             25°
Maracaju       14°         21°
Ponta Porã       13°        18°
Três Lagoas      17°       25°
Mundo Novo            15°            21°

NO BRASIL

Corumbá

Maracaju
Campo Grande

Três Lagoas

Dourados

Mundo 
Novo

Ponta Porã

CAMPO GRANDE
Sol com muitas nuvens durante o 
dia e períodos de céu nublado. Noite 
com muitas nuvens.

Umidade relativa do ar
mín.: 38% máx.: 67%

Indexadores Financeiros

UFERMS (CG)  Dezembro Janeiro  Variação
Valor em R$  35,49 36,43 –
IPC (CG)  Novembro Dezembro  Acum. Ano
Percentual de aumento   0,59% 1,54% –
IPC-DI (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    0,94% 1,07% –
IPC (FIPE)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    1,03%    0,79%  –
INCC-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  8,28%  8,81% –
IGP-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  2,64% 0,76% –
IGP-M (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  3,28% 0,96% –
INPC (IBGE)  Outubro Novembro  Acum. Ano
Variação (%)   0,89%   0,95% –
IPCA (IBGE)  Outubro Novembro   Acum. Ano
Variação (%)  - 0,86%   0,89% –
TR Mensal (Bacen)  Dezembro Janeiro Acum. Ano
Variação (%)  0,0000 0,0000  0,0000%
TJLP  Janeiro Março Acum. Ano
Valor mensal (%)  4,39% 4,39%  – 
UAM - MS  Dezembro  Janeiro Variação
Valor em R$  4,8503 4,9783  –
Taxa SELIC  Novembro Dezembro Acum. Ano
  0,1573%  0,1730%  –
CUB (Sinduscon)  Outubro Novembro Acum. Ano
Variação no período (%)  1,47% 1,14% –
POUPANÇA  Novembro  Dezembro Variação
Variação (%)  0,5000% 0,5000% 00000              
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Rodrigo Coca/Ag. Corinthians

Mata-matas

Fla-Flu

Luto

São Paulo Palmeiras

Com time alternativo, Alvinegro busca vaga para as 
oitavas de final nesta terça-feira com o Universitario

Corinthians joga 
por empate no Peru
Gazeta Press

O Corinthians terá mais 
uma decisão pela frente neste 
meio de semana, pela Copa 
Sul-Americana. No Peru, o 
Timão encara o Universitario, 
às 20h30 (de MS), pelo jogo de 
volta dos playoffs do torneio 
continental. Na ida, a equipe 
comandada por Vanderlei Lu-
xemburgo venceu por 1 a 0, 
com gol de Felipe Augusto, na 
Neo Química Arena. O empate 
classifica a equipe paulistana.

A ideia de Luxemburgo para 
o confronto, confirmada por 
Róger Guedes após a classifi-
cação na Copa do Brasil contra 
o América-MG, é não utilizar 
os titulares para este compro-
misso. O camisa 10, porém, 
está suspenso no Brasileirão 
e não vai enfrentar o Bahia 
sábado (22), às 17h30.

Róger Guedes foi questio-
nado sobre a possibilidade dele 
ser usado por Luxemburgo 
contra o Universitario, já que 
não entrará em campo no pró-
ximo fim de semana. “Vou ver 

Morreu, na manhã de ontem 
(17), Vanderlei Eustáquio de 
Oliveira, o Palhinha, atacante 
que se destacou atuando por 
Cruzeiro, Atlético-MG e Corin-
thians. Ele tinha 73 anos e, 
segundo a rádio Itatiaia, estava 
internado em um hospital em 
Belo Horizonte, após ter uma 
infecção.

A causa da morte em si 

não foi revelada até o fecha-
mento desta edição. A morte 
de Palhinha foi lamentada pelo 
Atlético-MG em suas redes so-
ciais. “O Galo lamenta o faleci-
mento de Palhinha, ex-jogador e 
ídolo do Clube, que nos deixou 
hoje pela manhã, aos 73 anos. 
Palhinha foi um dos grandes 
atletas do futebol brasileiro. 
No Galo, foi um dos craques 

daquele histórico time do início 
da década de 80, conquistando o 
Campeonato Mineiro em 1980 e 
1981, além de ter chegado à final 
do Brasileiro de 80. Nossa soli-
dariedade aos familiares e fãs”. 

Carreira no futebol
Palhinha surgiu para o fu-

tebol atuando pelo Cruzeiro e 
se tornou um ídolo do clube. 

Como jogador, ele atuou pela 
equipe entre 1969 e 1976, sendo 
campeão e artilheiro da Liber-
tadores no seu último ano pela 
Raposa.

Em 1977, Palhinha se trans-
feriu para o Corinthians e foi 
uma das estrelas do time cam-
peão paulista daquele ano e que 
quebrou um jejum de 23 anos 
sem títulos. (Do UOL)

UOL/Folhapress

Alexandre Pato foi o autor 
de um dos gols da goleada do 
São Paulo sobre o Santos, no 
domingo (16), pelo Campeo-
nato Brasileiro, no Morumbi. 
O atacante foi muito festejado 
pela torcida e bem avaliado 
pelo técnico Dorival Júnior, 
que falou sobre suas expecta-
tivas com o jogador.

Perguntado sobre a utili-
zação de Pato no time, Dorival 
destacou a “liberdade” que o 
camisa 12 tem no setor ofen-
sivo da equipe.

O treinador citou o fato de 
outros jogadores que são re-
servas, além de Pato, estarem 
mostrando resultado quando 
entram em campo.

Apesar da empolgação da 
torcida com o atacante, Do-
rival Júnior voltou a pedir 
“tranquilidade” em relação 
ao atleta, que se recuperou de 
uma grave lesão no ligamento 
cruzado anterior do joelho 
direito recentemente.

Mesmo assim, o técnico 
aproveitou a oportunidade 
para “motivar” Pato. O co-
mandante quer ver “muito 
mais” do atleta.

“Ele tem liberdade de mo-
vimento, fez jogada pelo lado 
direito, esquerdo, por dentro. 
Um jogador com essa capaci-

Renan Liskai
 UOL/Folhapress

O “UOL” ouviu quatro ex-
-árbitros a respeito da atuação 
polêmica do juiz Sávio Pereira 
Sampaio, no clássico entre 
Flamengo e Fluminense, dis-
putado no domingo (16), no 
Maracanã, pelo Campeonato 
Brasileiro.

Eles criticaram as decisões 
de campo e a maneira como o 
árbitro “dependeu” do VAR.

“O que eu posso dizer é 
que, pelo comportamento 
das torcidas em ofensas e 
agressões, como os próprios 
jogadores dentro de campo, 
foi um jogo muito difícil e o 
árbitro não estava em um 
bom dia. Foi isso que eu senti 
pelas suas reações e pelo seu 
comportamento. Árbitro que 
tem que consultar o VAR para 
ver falta no meio de campo é 
porque não interpretou corre-
tamente”, disse Arnaldo Cezar 
Coelho.

Para Renato Marsiglia, 
quem apitou o jogo, e bem, 
foi o VAR, Wagner Reway. “Os 
gols foram bem anulados e as 
penalidades reclamadas não 
existiram. O que não pode 
acontecer é o árbitro Sávio 
Pereira Sampaio usar o VAR 
como bengala. Ele se omitiu 

em lances capitais, quando es-
tava bem perto dos lances em 
todas as situações que houve a 
intervenção do VAR. Teve mais 
sorte que juízo”.

Guilherme Ceretta afirmou 
que os gols anulados com a 
ajuda do VAR mostram como 
a arbitragem é deficiente. “Os 
lances são claros. Um árbitro 
Fifa precisar da ferramenta 
nesse tipo de lance é muito 
preocupante. Em relação aos 
pênaltis, o lance do Felipe 
Melo não existe unanimidade, 
50/50... Uns vão marcar, outros 
não. Já o do Gerson, nada a 
marcar. Ele foi surpreendido, 
estava em movimento natural 
dos braços com uma distância 
curta do adversário”, afirmou.

Já Alfredo Loebeling disse 
que anularia o gol do Flumi-
nense, mas o do Flamengo, 
“de jeito nenhum”. “Se lem-
brarmos o jogo Palmeiras x 
Flamengo, o lance do Richard 
Ríos com o Everton Ribeiro, 
o Seneme falou que aquele 
empurrão não foi suficiente 
para derrubar o jogador. E o 
de ontem? Ele vai dizer o que? 
É lógico que não foi falta. O gol 
do Flamengo foi legítimo. Os 
lances de pênalti reclamados 
são muito interpretativos e eu 
também não marcaria nenhum 
dos dois”, afirmou.

O técnico Abel Ferreira 
encerrou o “voto” de silêncio 
do Palmeiras, após empate 
com o Internacional, no do-
mingo (16), pelo Campeonato 
Brasileiro, mas ainda não 
conseguiu recolocar o time 
no caminho das vitórias.

Segundo o treinador, o 
clube alviverde precisa acom-
panhar a evolução da con-
corrência com contratações 
pontuais.

Abel lidou com o jejum de 
vitórias de forma natural e 
preferiu exaltar os sacrifícios 
de seus jogadores. O coman-
dante afirmou que nomes 
como Rony e Zé Rafael não 
estavam 100% na eliminação 
para o São Paulo na Copa do 
Brasil.

O português reforçou 
o discurso de Anderson 
Barros, diretor de futebol, 
sobre a busca de contrata-
ções pontuais. Abel destacou 
que o Palmeiras se tornou “o 
alvo” das demais equipes, 
que têm se reforçado, e que 
o Alviverde precisa acompa-
nhar a evolução. Ele deixou 
claro que o clube não planeja 
novas saídas. O assédio teria 
“mexido com a cabeça dos 
jogadores”, segundo Abel.  
(UOL/Folhapress)

Ex-árbitros criticam juiz 
por dependência do VAR

Dorival Jr. pede calma com Pato, 
mas quer ‘muito mais’ do atacante

Abel destaca 
sacrifícios e 
reforça discurso 
sobre reforços

dade tem que explorar o má-
ximo possível do que ele possui. 
Temos a obrigação de criarmos 
e buscarmos alternativas para 
que isso aconteça, e eu aguardo 
por um crescimento de todos 
eles, já que todo mundo que 
tem entrado vem dando uma 
resposta positiva e isso tem 
sido um ponto importantíssimo. 
Na grande maioria dos jogos, 
quando nós mudamos, os gols 
aparecem, os lances acontecem 
e não foi diferente hoje”, disse.

“Temos que ter essa tran-
quilidade em relação ao Ale-
xandre. É um jogador que está 
voltando e vocês conhecem 
muito bem e sabem o poten-
cial que tem. Espero que ele 
não pare por isso, quero muito 
mais dele porque ele pode nos 
dar muito mais. Confio que ele 
vai entender e continuar traba-

lhando como tem trabalhado”, 
afirmou o treinador.

Pato agradece
Na saída de campo, Pato 

falou sobre o sentimento de 
voltar a marcar um gol pelo 
São Paulo. Segundo ele, o 
apoio dos torcedores tem aju-
dado na motivação. 

“Eles me motivam a cada 
dia, tem dias que eu chego 
para minha mulher e falo: 
‘caraca, a torcida é incrível, 
isso faz com que eu possa me 
motivar cada vez mais’. Eles 
merecem tudo, 60 mil pessoas 
no Morumbi... É a primeira 
vez que eu assisto dentro de 
campo e jogando. É incrível. 
Espero que eles continuem 
até o final porque a gente 
depende muito deles”, disse 
Pato. 

Morre Palhinha, ídolo de Cruzeiro e Galo e campeão paulista em 77

agora com o Luxemburgo, acho 
que estava previsto dos titu-
lares não viajarem, mas como 
eu estou fora sábado, vamos 
ver o que ele acha melhor”, 
afirmou.

Na fase de grupos da Liber-
tadores, Róger Guedes só não 
entrou em campo na última ro-
dada, contra o Liverpool-URU 
em casa. Em cinco partidas, 
o atacante anotou três gols e 
foi o artilheiro do Timão na 
competição.

Moscardo de contrato renovado
O Corinthians anunciou 

ontem a extensão do vínculo 
de uma de suas principais 
promessas nesta temporada. 
Trata-se do volante Gabriel 
Moscardo, que acertou sua re-
novação com o clube até julho 
de 2026.

O atleta de 17 anos ga-
nhou espaço no Timão com a 

chegada de Luxemburgo. Mos-
cardo havia disputado a Co-
pinha com o time sub-20 neste 
ano e realizou sua estreia pela 
equipe de cima no dia 28 de 
junho, durante a vitória de 3 a 
0 contra o Liverpool-URU, pela 
Libertadores.

Desde então, o jovem ga-
nhou oportunidades entre 
os meio-campistas titulares. 
Moscardo começou quatro dos 
cinco últimos compromissos 
do clube, inclusive na classifi-
cação na Copa do Brasil contra 
o América-MG no último sá-
bado. “Estou muito feliz com as 
oportunidades que tive até aqui 
e com esta renovação. Sigo 
focado em melhorar a cada 
dia e me dedicar ao máximo 
pelo clube”, disse o atleta na 
assinatura do novo contrato.

Outro time brasileiro em 
campo hoje, o América-MG re-
cebe o Colo-Colo, às 18h, na 

Arena Independência, em Belo 
Horizonte. Na ida, o Coelho 
perdeu no Chile, por 2 a 1. 

Renato Augusto
De volta ao time titular do 

Corinthians, o meio-campista 
deu uma notícia animadora 
para a torcida. Após a classifi-
cação para a semifinal da Copa 
do Brasil, sábado (15), Renato 
Augusto manifestou o seu de-
sejo de renovar o seu contrato 
com o clube, que termina no 
final deste ano.

“Ainda não, mas o clube 
sabe que minha vontade é con-
tinuar por mais um ano. se eu 
me sentir bem, quem sabe mais 
um. Mas agora eu penso em 
ficar mais um e ajudar a garo-
tada que está subindo, poder 
participar desse novo ciclo e 
potencializar todos os meninos 
para ajudar o Corinthians”, 
disse.

São Paulo e Flamengo decidem semi em casa
São Paulo e Flamengo vão 

decidir a classificação para 
a final da Copa do Brasil em 
seus domínios contra Corin-
thians e Grêmio, respectiva-
mente. O mando de campo 
foi decidido ontem (17), após 
sorteio realizado na sede da 
CBF, no Rio de Janeiro (RJ). 

Os jogos serão nas se-
manas de 26 de julho (ida) e 
16 de agosto (volta). 

Corinthians x São Paulo foi 
o primeiro jogo com sorteio 
de mando. As bolinhas foram 
colocadas no pote. Foram 
cinco pares e cinco ímpares, 

dez no total.  Deste modo, o 
jogo de ida do Majestoso será 
em Itaquera. O da volta  no 
Morumbi. No outro lado da 
chave, a primeira partidá será 
na Arena Grêmio. Já a disputa 
da volta será no Maracanã.

Os classificados para as 
semifinais garantiram mais 
R$ 9 milhões de premiação na 
competição. Confira abaixo a 
premiação completa do tor-
neio: 

– Primeira fase: R$ 1,4 
milhão (Série A), R$ 1,25 
milhão (Série B) e R$ 750 mil 
(demais clubes);

– Segunda fase: R$ 1,7 
milhão (Série A), R$ 1,4 mi-
lhão (Série B), R$ 900 mil 
(demais clubes);

– Terceira fase: R$ 2,1 
milhões;

– Oitavas de final: R$ 3,3 
milhões;

– Quartas de final: R$ 4,3 
milhões;

– Semifinais: R$ 9 mi-
lhões;

– Vice-campeão: R$ 30 
milhões;

– Campeão: R$ 70 mi-
lhões. (Com ge e Luciano 
Shakihama)

Atacante Pato 
durante clássico com 
o Santos, domingo, 
no Morumbi

Rubens Chiri / saopaulofc.net

Rubens Chiri / saopaulofc.net
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A dupla Arthur 
Mariano (MS)/
Adrielson (PR) 
faturou a sexta etapa 
do torneio Top 12 do 
Circuito Brasileiro 
de Vôlei de Praia. 
Domingo (16), em 
Brasília (DF), a 
equipe disputou 
a quinta final na 
temporada, e chegou 
ao segundo ouro 
ao superar Felipe 
Cavazin/Gabriel 
Zuliani, também 
por 2 a 0 (21/18 e 
21/18).  “Joguei essa 

etapa superando uma lesão na panturrilha e isso foi um 
desafio a mais. Uniu ainda mais a gente. Queremos manter 
essa consistência de resultados, que é fundamental para 
atingir o objetivo de conquistar o título do Campeonato 
Brasileiro”, disse Arthur. O bronze ficou com Mateus/
Adelmo, que superou a parceria do campo-grandense 
Saymon com Felipe Miranda (PR), por 2 sets a 1 (19/21, 
24/22 e 21/19). No feminino, Duda e Ana Patrícia venceram 
mais uma. (Da CBV, com LS)

O XV de Piracicaba venceu o Operário, sábado (15), 
no estádio municipal da Serra Negra, em São Paulo, pela 
13ª rodada do Brasileiro Série D. O gol foi marcado pelo 
meio-campista Vitor Braga, em cobrança de pênalti aos 17 
minutos da etapa final. Com o resultado, o representante 
de Mato Grosso do Sul permanece com 8 pontos, e a 
uma rodada do fim da primeira fase, não perde mais a 
oitava e última posição do grupo 7. O Galo de Campo 
Grande só pode chegar a 11 caso ganhe da Ferroviária-SP, 
no próximo dia 22, e o Cascavel-PR, sétimo lugar, tem 
13. Patrocinense-MG, com 24, e Maringá-PR, 21, estão 
classificados para o mata-mata. Inter de Limeira-SP, com 
19, e Crac-GO, com 18, fecham o G4. A Ferroviária vem 
em seguida, 17, e o Nho Quim foi a 16, ao passar pelo 
Alvinegro sul-mato-grossense. (Luciano Shakihama, com 
site do XV de Piracicaba)

O brasileiro Alison dos Santos “Piu” fez uma boa estreia 
na temporada 2023, domingo (16), na Silésia (POL), oitava 
etapa da Diamond League. Piu ficou em terceiro lugar nos 400 
m rasos com o tempo de 44.73. O tempo do paulista de São 
Joaquim da Barra no seu retorno às pistas após dez meses 
de ausência é também índice para o  Mundial da Hungria, de 
19 a 27 de agosto, e índice olímpico. A marca mínima definida 
pela World Athletics é 45.00. A vitória ficou com o sul-africano 
Wayde Van Niekerk, com 44.08, recorde do campeonato. 
Bayapo Ndori, atleta de Botswana, foi o segundo colocado 
com 44.61. “Ele está cansado, não era pra ser diferente pela 
longa viagem. Mas está muito bem, sem nenhuma incômodo 
muscular pós-prova... Voltamos para o jogo”, afirmou o trei-
nador Felipe de Siqueira. (Com CBAt)

Atleta de MS fatura etapa Top 12 de vôlei

Operário obtém lanterna antecipada na Série D

Técnico comemora bom retorno de Piu

Sul-Americana
18h – América/MG x Colo-Colo 
– ESPN e Star+
20h – Estudiantes x Barcelona 
SC – ESPN4 e Star+
20h30 – Universitario x 
Corinthians – SBT, ESPN e Star+

Basquetebol
8h15 – Mundial Feminino Sub-
19: Brasil x Itália – YouTube 
8h15 – Mundial Feminino Sub-
19: Japão x Lituânia – YouTube 
12h15 – Mundial Feminino Sub-
19: China Taipei x EUA – YouTube 

12h15 – Mundial Feminino Sub-
19: Mali x Alemanha – YouTube 
14h45 – Mundial Feminino 
Sub-19: Argentina x Espanha –
YouTube 
14h45 – Mundial Feminino Sub-
19: Austrália x França – YouTube 

Futsal
18h – LNF: Minas x Praia Clube 
– YouTube e NSports

Veja na TV Às 21h30, no ESPN2 e Star+, Yankees x 
Angels, pela Major League Baseball

Mike Stobe/Getty Images

Fonte: ondeassistir.net.br

Seleção

Futsal

Aos 37, craque 
disputa a sua 
sexta e derradeira 
edição de 
Mundial

Com passagem de bastão, Marta 
lidera geração em última Copa

Lincoln Chaves
da EBC

Nas provas de revezamento 
do atletismo, a passagem do 
bastão de um atleta para outro 
é simbólica. Significa dizer: 
“fiz minha parte, agora é sua 
vez”. A Copa do Mundo femi-
nina deste ano, na Austrália 
e na Nova Zelândia, tem esse 
contexto para o Brasil. Ao 
mesmo tempo em que Marta, 
maior artilheira da história 
da seleção (entre homens e 
mulheres) estará pela sexta e 
última vez em um Mundial, ou-
tras 11 brasileiras estrearão 
no maior evento da modali-
dade, na busca por um título 
inédito.

A Copa começa, oficial-
mente às 3h (de MS), da 
quinta-feira (20), com Nova 
Zelândia x Noruega.

Marta, 37 anos, é o elo 
da atual geração com o time 
vice-campeão mundial (2007) 
e olímpico (2004 e 2008). É 
a primeira vez que a craque 
disputa um campeonato deste 
nível sem ter a volante For-
miga e a atacante Cristiane 
ao lado. Esta última, de 38 
anos, já havia ficado fora dos 
Jogos de Tóquio, no Japão, 
e tornou a não ser chamada 
por Pia Sundhage, apesar do 
clamor popular. Na entrevista 
coletiva que concedeu após 
a convocação, a técnica não 
quis comentar a ausência da 
centroavante.

Outras 11 convocadas de 
Pia já disputaram a compe-
tição anteriormente, mas o 
protagonismo entre as vete-
ranas é da alagoana de Três 
Riachos, eleita seis vezes a 
melhor jogadora do mundo e 
autora de 17 gols em Copas, 
sendo a maior artilheira do 
torneio (masculino incluso). 
Nas cinco participações que 

A Serc/UCDB venceu o DEC/
Operário, por 4 a 3, no con-
fronto sul-mato-grossense pelo 
jogo de ida das quartas de final 
da Copa do Brasil de Futsal 
Feminino. Maysa (duas vezes), 
Dani e Aninha anotaram os gols 
da vitória, na partida realizada 
sábado (15), no ginásio Gua-
nandizão, em Campo Grande. 
Pelo DEC, Aninha, Bruninha e 
Amanda marcaram.

Com o resultado, o clube de 
Chapadão do Sul joga pelo em-
pate na partida da volta mar-
cada para o dia 29 deste mês. Já 
as operarianas precisam vencer, 
para levar o jogo à prorrogação.

Em quadra, no primeiro 
tempo, aos 5 minutos, após bela 
troca de passes, Maysa surgiu 
livre dentro da área para abrir 
o placar para a Serc. No lance 
seguinte, o DEC saiu jogando 
errado e a equipe adversária 
aproveitou a oportunidade e 
ampliou o marcador com Dani.

Com a desvantagem, as alvi-
negras se lançaram ao ataque 

para diminuir, mas pecavam 
nas finalizações, esbarravam na 
defesa bem postada das adver-
sárias e não conseguiram furar 
o bloqueio na etapa inicial.

Segundo tempo
A etapa final foi aberta e 

repleta de gols. Aos 4 minutos, 
após lançamento, Aninha ba-
lançou as redes e marcou o 
terceiro gol da equipe que repre-
senta a cidade sul-chapadense. 
Porém, a reação do elenco que 
joga por Douradina veio em se-
guida. Aos 5 minutos, Aninha di-
minuiu o marcador. Um minuto 
mais tarde, Bruninha anotou 
o segundo. Aos oito, Amanda 
deixou tudo igual.

A equipe DEC seguiu na 
pressão para buscar a virada, 
enquanto a Serc buscava, em 
contra-ataques, equilibrar o 
jogo. Quando restavam dois 
minutos para o fim do jogo, 
Maysa surgiu livre no meio 
da área para marcar o quarto 
gol da Serc/UCDB e colocar a 
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equipe, mais uma vez, à frente 
do placar. No último minuto, a 
DEC/Operário optou por jogar 
com goleira-linha, mas não con-

seguiu converter as oportuni-
dades em gol e perdeu o jogo de 
ida do mata-mata. (Com Luciano 
Shakihama)

Serc/UCDB obtém 
vantagem em duelo 
local da Copa do Brasil

teve, entre 2003 e 2019, a 
camisa 10 balançou as redes 
ao menos uma vez em cada 
edição, o que somente a ata-
cante canadense Christiane 
Sinclair também conseguiu.

Quem assume?
E quem assumirá o bastão 

deixado pela Rainha? Algumas 
candidatas já figuram no atual 
grupo. As meias Ary Borges 
e Kerolin, ambas de 23 anos, 
ganharam espaço após a Olim-
píada e se tornaram titulares 
com Pia. A volante Angelina, 
de também 23 anos, foi outra 
a se firmar após os Jogos 

de Tóquio, para os quais foi 
chamada de última hora. Por 
causa de uma lesão no joelho 
direito, que a deixou fora de 
ação por quase um ano, a jo-
gadora não integra a relação 
de 23 convocadas, mas viajou 
à Copa como uma das três 
suplentes.

Outra suplente a se ficar 
de olho para o futuro, em-
bora já brilhe no presente, é 
Aline Gomes. Em um inter-
valo de somente 11 meses, 
a meia-atacante de 18 anos, 
completados no último dia 7 
de julho, defendeu o Brasil 
nos Mundiais sub 17 e sub 

20 (sendo titular em ambos) 
e foi chamada à seleção prin-
cipal.

Além de Aline, a lateral Bru-
ninha (21 anos) e a zagueira 
Lauren (20) – estas presentes 
entre as 23 convocadas – esti-
veram no último Mundial sub 
20 e ajudaram o Brasil a con-
quistar o terceiro lugar. Fora 
da lista de Pia, nomes como 
os da zagueira Tarciane (20) 
e da volante Yayá (21) também 
integraram aquela campanha, 
foram observadas pela técnica 
sueca e são atletas com espaço 
certo nos próximos passos da 
seleção feminina.

Olho na base é marca de Pia

A proximidade com as 
seleções de base foi um dos 
marcos do trabalho de Pia. A 
treinadora assumiu o cargo 
em agosto de 2019 e teve a 
renovação da seleção como 
meta. Foi a sueca que levou 
para a equipe jogadoras 
como a zagueira Tainara 
(24 anos), as meias Micaelly 
(22), Jaqueline (23), Ana Vi-
tória (23), Duda Sampaio 
(22) e a atacante Nycole 
(22). As três últimas conse-
guiram a convocação à Copa, 
enquanto Tainara, recém-
-recuperada de uma lesão, 

foi chamada como suplente.
A própria Pia, aliás, tem 

no Mundial deste ano a 
oportunidade de um título 
inédito. A treinadora de 
63 anos levou os Estados 
Unidos ao ouro olímpico em 
2008 (superando o Brasil na 
final) e em 2012. Na Copa 
do Mundo, porém, ficou no 
quase algumas vezes. Como 
atleta ajudou a Suécia a 
ficar em terceiro lugar na 
primeira edição, em 1991. 
Como técnica foi vice-
-campeã em 2011, coman-
dando os EUA, derrotados 

pelo Japão na decisão.
Os números da treinadora 

no comando do Brasil são 
significativos. Em 54 jogos, 
são 33 vitórias, 12 empates e 
nove derrotas, com 124 gols 
marcados e 40 sofridos. Em 
Tóquio, a seleção de Pia caiu 
nas quartas de final para 
o Canadá, nos pênaltis. No 
ano passado, veio o primeiro 
título oficial com o time bra-
sileiro: a Copa América, em 
2022, que garantiu lugar 
à equipe na Olimpíada de 
Paris, na França, em 2024.
(Com LS)

Tamires e Marta 
durante treino 
na Gold Coast, 
domingo (16)

Jogadoras da Serc/
UCDB comemoram gol 
em Copa do Brasil, 
no Guanandizão

Thais Magalhães/CBF

Giovani Neves/Divulgação
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A Rússia prepara o que 
pode ser o maior ataque 
contra a Ucrânia desde as 
primeiras semanas da invasão 
promovida por Vladimir Putin, 
no final de fevereiro de 2022. 
De acordo com Kiev, mais de 
100 mil soldados estão con-
centrados na região noroeste 
de Donetsk, no leste do país.

A informação foi dada a 
repórteres pelo porta-voz do 
Grupo Oriental das Forças 
Armadas da Ucrânia, Serhii 
Tcherevati. Ele afirmou que 
há cerca de 900 tanques, 555 
sistemas de artilharia e 370 
lançadores múltiplos de fo-
guetes na direção de Liman-
-Kupiansk.

O alerta foi dado em um dia 
particularmente agitado no 
conflito, com o ataque à ponte 
que liga a Crimeia ocupada à 
Rússia e a saída de Putin do 
acordo que permite a expor-
tação de grãos ucranianos 
pelo mar Negro sem eventual 

oposição de bloqueio militar.
Segundo a “Folha” ouviu 

de analistas militares em 
Moscou, a provável ação visa 
a romper as defesas de Kiev 
no momento em que a contra-
ofensiva das forças de Volo-
dimir Zelenski mostra sinais 
de dificuldades, com avanços 
apenas incrementais mais a 
sudeste de Donetsk e em Za-
poríjia, no sul do país.

A invasão em 2022 mo-
bilizou cerca de 200 mil mi-
litares e se provou insufi-
ciente, por erros logísticos e 
táticos, para capturar Kiev. 
Mas a ação ocorreu em três 
grandes frentes, o que gerou 
críticas acerca do número de 
soldados nos esforços princi-
pais. Agora, ao que parece, 
a ofensiva será concentrada.

Se o cenário se confirmar, 
Kiev pode ter problemas. Sua 
contraofensiva, iniciada em 4 
de junho, não rompeu as de-
fesas russas, apesar de haver 

batalhas com grande atrito 
e perdas de ambos os lados 
– só que há menos soldados 
ucranianos, talvez 60 mil na 
ação. Autoridades da Otan, a 
aliança militar ocidental que 
armou e treinou as forças de 
Zelenski, têm baixado suas 
expectativas acerca de resul-
tados rápidos.

Mas ninguém contava, ao 
menos publicamente, com uma 
nova ofensiva russa. Ao con-
trário, o mantra de analistas 
ocidentais é o da exaustão 
das forças de Putin, que ainda 
enfrentou um motim do Grupo 
Wagner em junho, perdendo 
acesso a esse recurso – muito 
empregado nos meses mais 
estáticos da guerra.

Se a ofensiva ocorrer de 
fato, e na direção aparente, 
pode cortar pela metade os 
45% de Donetsk que ainda 
estão em mãos da Ucrânia, co-
locando linhas de suprimento 
para a capital provisória de 

Alerta

Kramatorsk sob risco. É um 
cenário novo na guerra, com 
consequências imprevisíveis.

Das quatro regiões ane-
xadas ilegalmente por Putin 
em setembro do ano passado, 
Donetsk é aquela em que ele 
tem menos controle territo-
rial. Domina quase toda a 

vizinha Lugansk e boa parte 
de Zaporíjia e Kherson, que 
estabelecem a chamada ponte 
terrestre entre a Rússia e a 
Crimeia no sul ucraniano, às 
margens do mar de Azov.

O panorama havia sido esti-
mado na semana passada por 
George Friedman, da consul-

toria americana Geopolitical 
Futures. Em texto para seus 
clientes, ele afirmou que havia 
a possibilidade de uma ofen-
siva russa tentar resolver a 
situação em Donetsk em favor 
de Moscou, o que poderá levar 
a um congelamento das fron-
teiras presumidas.

Tanque T-72 ucraniano 
em posição, na região 
de Donetsk, provável 
alvo de nova ofensiva
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Campanha eleitoral de 2024

Friedman argumenta que 
o presidente americano, Joe 
Biden, não gostaria de en-
trar na campanha eleitoral 
de 2024 com uma situação 
indefinida na Ucrânia, e há 
fadiga entre os aliados oci-
dentais, como disse, na se-
mana passada, o tcheco Petr 
Pavel, na reunião de cúpula 
da Otan. Mas o presidente da 
República Tcheca contava 
mais com ganhos de Kiev do 
que com uma ofensiva russa, 

que colocará em xeque o 
esforço da Otan em preparar 
Zelenski para contra-atacar.

Por outro lado, se for em 
frente, Putin arriscará o co-
ração de suas forças, e uma 
derrota será desastrosa, 
talvez obrigando uma nova 
rodada de mobilização de 
reservistas. Estima-se que, 
dos cerca de 1 milhão de 
militares russos, de 300 mil a 
400 mil estejam em território 
ocupado na Ucrânia, então 

uma força de 100 mil homens 
é muito significativa.

No auge da ocupação 
soviética do Afeganistão, 
que durou de 1979 a 1989, 
havia 120 mil soldados de 
Moscou no país. Eles aca-
baram saindo humilhados 
pelos guerrilheiros islâ-
micos do país, uma derrota 
geracional que acompanhou 
o ocaso do império comu-
nista – dissolvido logo de-
pois, em 1991.

Em meio a contra-ataque de Kiev, Moscou 
concentrou 100 mil soldados no leste do país

Rússia prepara maior 
ofensiva desde início 
da guerra, diz Ucrânia

Proposta 

Reitores de universidades federais querem fim da lista tríplice
Reitores das universidades 

federais apresentaram ao go-
verno Lula (PT) uma proposta 
para acabar com a lista tríplice 
para a nomeação dos próximos 
dirigentes das instituições. A 
mudança passou a ser defen-
dida após o governo Bolsonaro 
(PL) adotar uma política aberta 
de nomear alinhados ideologi-
camente.

A alteração na lei precisa 
ser aprovada pelo Congresso e 
sancionada pelo presidente. A 
proposta tem apoio do governo. 
Poucos dias após ter tomado 
posse, Lula afirmou que não 
será ele quem vai escolher os 
reitores. “É a comunidade uni-
versitária que tem de saber 
quem pode administrar a uni-
versidade”, disse, na ocasião.

Desde 1968, a legislação de-
termina que reitores de universi-
dades federais sejam escolhidos 
pelo presidente da República 
dentre nomes indicados pelas 
próprias instituições. A partir 
de 1995, em lei sancionada por 
Fernando Henrique Cardoso 
(PSDB), definiu-se que esses 
nomes constariam de uma lista 
tríplice.

Pela lei, o presidente tem a 
prerrogativa de escolher qual-
quer um dos nomes da lista. Em 
2021, o STF (Supremo Tribunal 
Federal) fixou o entendimento 
de que não há obrigação de in-
dicar o nome mais votado pelos 
colegiados das universidades.

O respeito à vontade majori-
tária das universidades federais 
prevaleceu por mais de duas 

décadas. A última vez em que o 
1º colocado havia sido desconsi-
derado foi em 1998, no governo 
FHC.

Bolsonaro, porém, quebrou, 
em sua gestão, essa tradição. 
O ex-presidente desconsiderou 
o mais votado em ao menos 
40% das nomeações para reitor, 
segundo balanço feito até 2021.

“A discussão de mudança na 

legislação é bem antiga, mas 
não dá para negar que a postura 
do governo anterior reforçou a 
necessidade de alteração”, diz 
o reitor Ricardo Fonseca, da 
UFPR e presidente da Andifes 
(Associação de Reitores das Ins-
tituições de Ensino Superior).

“Por quatro anos, a ordem da 
lista tríplice foi muito desrespei-
tada”, afirma.

Faixa colocada em 
protesto 

Pedro de Almeida Costa

Em 2021, por exemplo, na 
UFRGS (Federal do Rio Grande 
do Sul) a escolha de Carlos 
Bulhões, o 3º colocado, foi anun-
ciada com antecedência pelo 
deputado bolsonarista Bibo 
Nunes (PSL-RS), explicitando 
a interferência política.

Bulhões passou por cima 
do Conselho Universitário para 
fazer uma alteração adminis-
trativa que fundiu pró-reitorias 
e reduziu equipes de áreas 
como as de ensino a distância 
e internacionalização para criar 
uma pró-reitoria chamada de 
Inovação.

Fonseca lembra ainda que, a 
partir de 2020, algumas univer-
sidades, temendo que a decisão 
da comunidade acadêmica não 
fosse respeitada por Bolsonaro, 
acabaram enviando listas trí-
plices formadas com nomes que 
integravam a chapa vencedora. 
“Foi a forma encontrada por 
algumas instituições para ter 
a sua decisão respeitada, para 
que o grupo eleito conseguisse 
assumir a gestão.”

Foi o que ocorreu na UFSCar 
(de São Carlos), em que o mais 
votado teve o nome preterido 
por Bolsonaro. O professor 
Adilson Jesus de Oliveira não 

foi nomeado pelo ex-presidente 
por ter sido filiado ao PT. Em 
seu lugar, foi indicada a docente 
Ana Beatriz Oliveira, a segunda 
da lista tríplice e que concorreu 
na mesma chapa de Oliveira.

A proposta de alteração foi 
construída por uma comissão 
da Andifes e está sendo tra-
tada com o deputado Patrus 
Ananias (PT-MG), relator de 
um projeto de lei que disciplina, 
entre outros pontos, a escolha 
de reitores.

A nova proposta extingue a 
necessidade de envio de uma 
lista tríplice ao presidente, 
como já ocorre na lei que disci-
plina a escolha de reitores em 
institutos federais, os IFs.

O texto propõe que as univer-
sidades deverão realizar eleição 
direta por chapas para reitor e 
vice-reitor diante da comuni-
dade acadêmica. O colegiado da 
instituição deverá homologar a 
eleição, atestando sua regula-
ridade, e encaminhar ao presi-
dente da República apenas os 
nomes do reitor e vice eleitos.

A nova proposta também 
pretende pôr fim a outra in-
segurança jurídica vivida 
pelas universidades, que é o 
questionamento sobre a lega-

lidade das consultas internas 
para a escolha de reitor.
Nos últimos dias da gestão Mi-
chel Temer (MDB), uma nota 
técnica do MEC definiu como 
ilegais as consultas nas quais 
o peso do voto dos professores 
é menor do que 70%. A pro-
porção contraria a prática de 
muitas universidades federais, 
que adotam processos de es-
colha em que o voto de cada 
categoria (alunos, professores 
e funcionários) tem o mesmo 
peso, um terço do total.

Para evitar questionamentos 
legais, as universidades tratam 
a votação como uma consulta 
informal, que depois é refe-
rendada por um colegiado que 
segue o peso de 70% para do-
centes, conforme previsto na lei.

O texto da nova proposta 
define que as universidades 
passam a ter autonomia para 
regulamentar seu processo de 
eleição e a definição do peso de 
cada voto.

“Essas mudanças asse-
guram às universidades o que 
já está previsto na Constituição 
e na LDB (Lei de Diretrizes 
e Bases), a autonomia univer-
sitária e o ensino com gestão 
democrática”, defende Fonseca.

Chapa vencedora
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PROPAGANDA   

*Colaborou com a coluna Edson Moraes.

Mato Grosso do Sul e o Pantanal têm algumas celebridades entre 
os seus divulgadores no Brasil e mundo afora. Na carta de atrativos, 
hoje, há um plus diferenciado, o Bioparque ou Aquário do Pantanal, 
alvo da admiração derramada de um dos astros do futebol em todo 
o mundo: Zico. O maior craque da história do Flamengo visitou-o 
em junho passado. E depois da visita, confessou seu encantamento, 
abriu o leque de elogios e agora faz divulgação espontânea do que viu.   

O governador do Estado, Eduardo Riedel 
(PSDB), retornou dos estudos que teve por uma 
semana, na Stanford University, na Califórnia, 
muito otimista. Discutiu economia verde, so-
ciedade e democracia. Riedel participou, desde 
segunda-feira (10), da comitiva que debateu o 
Programa Internacional para Líderes Públicos 
em Economia Verde.

PENSAMENTO DO DIA   NA LEMBRANÇA 

CHEIO DE IDEIAS III  CHEIO DE IDEIAS II   CHEIO DE IDEIAS   
METEOROLOGIA   

Um dos temas mais abordados na se-
mana de estudos na Stanford University foi 
a matriz energética, no que, de acordo com 
Riedel, o Estado de MS tem-se colocado de 
uma maneira sustentável, com mais de 96% 
da energia sendo gerada de maneira reno-
vável, além do crescimento da biomassa e 
do biogás.   

Toda a solidariedade aos meus amigos 
pelos momentos difíceis que estão en-
frentando com a passagem do ciclone 
extratropical no Rio Grande do Sul, bem 
como aos vizinhos catarinenses. Nossas 
preces para que tudo termine o mais rá-
pido possível e que haja soluções rápidas 
para resolver-se o rastro de estragos que 
ele fez. Agora, se não bastasse o ciclone, 
geadas com perda de plantações. Que 
Deus os abençoe!   

Aprenda a dar sua ausência para quem não valoriza sua presença.   

Diante do debate, o governador percebeu que 
com as métricas do Estado, como a política de 
carbono zero até 2030 e o modelo de industria-
lização, de infraestrutura com foco também no 
desenvolvimento da população, às quais MS 
está aderindo, temos tudo para nos tornarmos 
uma potência no ponto de vista socioambiental, 
com desenvolvimento e sustentabilidade. 

Há 105 anos nascia, na África do Sul, um dos maiores símbolos da luta contra o racismo no mundo. 
Nelson Rolihlahla Mandela comandou a luta contra o apartheid nesse país africano. Na década de 60, 
fundou o grupo guerrilheiro “Lança de uma Nação”. Acabou preso em 1962 e só foi liberado em 1993, 
após intensa pressão internacional sobre o regime sul-africano. Naquele ano, ganhou o Prêmio Nobel 
da Paz e, no ano seguinte, foi eleito o primeiro presidente negro do país. 
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*Textos, notas e fotos publicados nesta página são de responsabilidade do colunista.

MIRANDA COMEMOROU 245 ANOS COM INVESTIMENTOS E OBRAS    MIRANDA COMEMOROU 245 ANOS COM INVESTIMENTOS E OBRAS    
São 245 anos de existência que foram e serão celebrados em 19 

dias, com uma série de ações, festas e muitas conquistas desde 
que foi criado, em 16 de julho de 1778. Assim foi o aniversário 
de um dos municípios mais tradicionais do Estado, que soprou 
as velinhas no domingo (16). Além de um desfile cívico que foi 
realizado no domingo, com a participação de cerca de 300 alunos 
de escolas públicas municipais, incluindo integrantes da Polícia 
Militar, Polícia Ambiental e fanfarras de vários municípios, a popu-
lação da cidade poderá deleitar-se com várias atrações culturais. 
“Vamos celebrar o aniversário de Miranda ao longo de todo o mês 
de julho, com vários eventos. Miranda é uma cidade que amo, uma 
cidade de gente trabalhadora, onde grande parte sai cedo para 
ganhar a vida. Então, quando conseguimos dar qualidade de vida, 
infraestrutura para elas, tudo melhora”, detalhou o prefeito da 
cidade, Fábio Santos Florença (PSDB).   

Miranda, hoje, tem obras e ações que têm dado não apenas con-
forto e qualidade de vida aos quase 26 mil moradores da cidade, 
mas também um sentimento de pertencimento. São mais de 14 
milhões de investimentos em um ano e meio de mandato do atual 
prefeito, com a reforma do Hospital Regional Renato Albuquerque Filho, reforma do Centro Referencial da Cultura Terena, praça sendo 
revitalizada, além de três escolas municipais em aldeias e asfaltamentos de várias ruas, em diferentes bairros. Com apoio da Câmara 
de Vereadores, Miranda é hoje uma cidade que a cada ano surpreende, e para melhor, nos pequenos detalhes do cotidiano. No fim de 
semana, fiz questão de marcar presença na cidade, sendo ciceroneado pelo engenheiro Renato Albuquerque na fazenda Daniele, visita 
ao casal Eduardo e Christiane Corrêa e muito papo agradável com os moradores da cidade. Confira alguns flashes...  

O prefeito Fábio Florença (PSDB) e a primeira-dama, Carmem Florença 

As secretárias municipais Kellen Venciguer, de Saúde, e 
Evanir Duarte da Silva, da Educação   

O empresário Jair e a ex-prefeita Juliana Almeida (PT)   

As secretárias Priscila Alonso, de Meio Ambiente, e 
Camila Mussato, de Planejamento   

O prefeito de Bonito, Josmail Rodrigues (PSB), e Mário 
Nelson Argirin   

Os secretários municipais Celso Moraes, de Turismo e 
Cultura, e Adilson José Saraiva, de Obras e Serviços Urbanos

O chefe de gabinete da prefeitura de Miranda, Michel 
Roger, e o prefeito de Bodoquena, Kazuto Horii (PSDB)   

O engenheiro civil e de saneamento Renato Albuquerque 
e o sobrinho, pecuarista Bruno Pedrossian   

Os prefeitos de Anastácio, Nildo de Albres (PSDB), e 
de Porto Murtinho, Nelson Cintra (PSDB)

O presidente da Câmara Municipal de Miranda, André 
Vedovato (PDT), e a esposa, Gislaine Vedovato   

Maria Eliza e o prefeito de Aquidauana, Odilon Ribeiro 
(PSDB), marcaram presença   



Prática  
Maju faz a postura da 
árvore, que ajuda a 
acalmá-la e melhora 

o seu equilíbrio
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A ioga é uma filosofia milenar, que pode 
ser adaptada a várias fases da vida, desde 
bebês até idosos. Quando praticada nos 
anos da infância, é uma atividade que pode 
contribuir com o foco e ajudar os pequenos 
a lidarem com as suas emoções enquanto 
executam os movimentos e concentram-se 
no “vai e vem” de suas respirações. 
Para a professora Milena de Barros, que 
ensina ioga desde 2019 para adultos, e 
desde 2020 para crianças, esta é uma 
prática que auxilia o ser a viver com 
consciência no presente. Seu significado 
é “união” do corpo, mente e espírito. 

“Quando o ensinado para as crianças, 
a ioga é uma atividade que pode combater 
o estresse, contribuir com a educação 

Ioga
para 
crianças

Na Capital tem aula gratuita 

Daniele Madureira /Folhapress

Era setembro do ano passado. Maria 
Julia Z. R., a Maju, de 8 anos, começou 
a se sentir meio estranha. Ficava dis-
traída nas aulas e com um pouco de 
preguiça de tudo. Isso não era normal 
para ela, que encarava numa boa a 
rotina da escola com as atividades ex-
tracurriculares, como tênis e piano. Mas 
a falta de atenção e o desânimo fizeram 
com que a direção da escola chamasse 
a mãe de Maju para perguntar o que 
estava acontecendo com a filha. Jaque-
line, a mãe, disse que não havia nada 
de diferente na rotina da menina, a não 
ser... a falta da ioga!

Preocupada com o excesso de ativi-
dades de Maju, Jaqueline tinha decidido 
cortar as aulas semanais de ioga, que 
ela fazia havia três anos. “A ioga me 
deixa mais relaxada, mas também mais 
concentrada e disposta, com vontade 
de fazer as coisas”, diz Maju, que hoje 
tem aulas de ioga uma vez por semana 
na escola, em São Paulo, e uma vez por 
semana em casa, com uma professora 
particular. “Agora nas férias vou pra-
ticar bem mais, porque ganhei um tapete 
novo, nas minhas cores preferidas: roxo 
e lilás.”

A ioga é uma prática que nasceu 
muito tempo atrás, na Índia. Ao per-
manecer durante algum tempo em de-
terminada postura (que os praticantes 
chamam de ásanas), você fortalece seu 
corpo. Mas ela envolve mais do que 
exercícios físicos: a ioga também faz 
com que as pessoas prestem atenção 
na respiração e nos limites do próprio 
corpo, testando a sua flexibilidade.

Ao mesmo tempo, a ioga envolve a 
meditação, porque o praticante fica tão 
concentrado no movimento e na respi-
ração presente que não sobra tempo 
para ficar triste com o que passou, ou 
preocupado com o que vai acontecer.

Para isso, são usados alguns mantras 
(uma sílaba em sânscrito, antiga língua 
falada na Índia). O mantra mais comum 
é o Om (se pronuncia “aum”). “Ficar 
repetindo o Om me acalma”, diz Laura 
P. P., de 7 anos, que começou a fazer ioga 
aos 4 e hoje pratica com a mãe, Andréa.

“A gente coloca as mãos em posição 
de prece, fecha os olhos e repete o 
‘Ommmmmm’. Ou então a gente me-
dita respirando fundo, prende o ar por 
cinco segundos e solta. Isso sempre me 
relaxa”, diz ela, que dá um exemplo de 
como essa prática pode ajudar no dia a 
dia. “Se eu caio e ralo feio o joelho, por 
exemplo. Vai doer e eu vou chorar. Mas 
não vou me desesperar, gritar, só preciso 
me concentrar na minha respiração.”

Segundo a professora de ioga Patrícia 
Pinho, que dá aulas particulares e em 
uma escola em Atibaia (SP), as crianças 
percebem que a ioga proporciona paz 
interior. “A criança chega sem saber 
que tem o poder de se acalmar”, afirma.

“Mas logo descobre que a respiração 
pode ajudar a lidar com emoções como 
raiva, ansiedade e o estresse do dia a 
dia, seja na escola ou em casa”, diz.

Isso auxilia não só na concentração, 

mas também a soltar a criatividade, diz 
Patrícia. “É como se você começasse a 
olhar para dentro de si mesmo e des-
cobrisse ideias legais que estão dentro 
da sua cabeça, mas que precisavam de 
um pouquinho de silêncio para apare-
cerem”, afirma.

Aplicativo permite fazer ioga em casa
O casal João Soares e Rosa Muniz 

decidiu ensinar ioga de uma maneira 
criativa: contar uma história junto com 
as posturas. Foi assim que nasceu o 
Yoga com Histórias, há mais de 30 anos 
(ioga e yoga são a mesma coisa, as duas 
formas de escrever a palavra estão 
corretas). Eles começaram ensinando 
crianças e adolescentes internos da 
Fundação Casa (que abriga pessoas 
de até 18 anos que cometeram crimes).

“As crianças ficavam ansiosas es-
perando a gente chegar. Com a prática 
da ioga, elas foram se acalmando, não 
brigavam mais entre elas e ficavam 
mais relaxadas”, diz João, que é ator 
e, ao lado da esposa Rosa, pedagoga, 
comanda o programa de TV transmitido 
pelos canais Cultura e Rá Tim Bum.

“Nosso desafio sempre foi tirar as 
crianças do sofá, fazer com que elas 
e suas famílias se envolvessem com 
as posturas e vivessem um momento 
divertido juntos”, diz Rosa.

O Yoga com Histórias não parou nem 
mesmo na pandemia: com o amigo Dudu 
Toledo, instrutor de ioga e produtor de 
TV, eles criaram o programa “Yoga com 
Histórias em Casa”, transmitido pelos 
mesmos canais, mas com a participação 
do público, que gravava as posturas em 
casa e as enviava para o programa, que 
por sua vez era gravado na casa da Rosa 
e do João.

Agora, os três amigos acabam de 
lançar o Yom Kids (yomkids.com), um 
aplicativo de ioga para que as crianças 
possam praticar as posturas em casa, 
ouvir histórias, meditar e relaxar, a 
qualquer hora do dia.

“A ioga permite que a criança des-
cubra o próprio corpo como um grande 
parceiro para brincadeiras e aventuras”, 
diz Rosa, lembrando que o nome de boa 
parte das posturas remete aos animais 
– a do gato, do cachorro olhando para 
baixo, da cobra, do camelo, da vaca, da 
águia, da tartaruga etc.

“Ela se diverte e se sente melhor de-
pois para estudar ou praticar esportes.”

Lucca C. F., de 8 anos, concorda. 
“Eu fico alegre, meio biruta, depois 
das aulas”, diz ele, que faz ioga há dois 
anos na escola em São Paulo, e adora a 
postura do camelo e a savasana, quando 
ele fica deitado de costas no chão, com 
braços e pernas afastados, e palmas das 
mãos para cima. “É muito relaxante”, 
atesta Lucca.

João Soares lembra que, na ioga, a 
criança é a protagonista da história. 
“Ela faz os movimentos e se torna mais 
consciente do próprio corpo, da sua 
força e de como consegue controlar as 
suas emoções”, diz ele, destacando que, 
na ioga, não existe competição. “O que 
importa é a cooperação.”

Prática é boa para o corpo e a cabeça, já 
que concentração no movimento não deixa 
espaço para ficar triste ou preocupado

emocional e desenvolver um perfil mais cooperativo e social. Nas crianças, a atividade ajuda  
principalmente a desenvolver a educação emocional, pois traz ferramentas como a respiração consciente 
que auxilia na regulação dos sentimentos de raiva, por exemplo, muito comum nessa fase. Também 
auxilia em atividades de meditação e relaxamento, pois são superestimuladas e ativas”, explica.

Milena acrescenta que aulas de ioga podem ser realizadas todo último domingo do mês, no Parque 
das Nações Indígenas, com o projeto “Yoga para Todos”. A aula de julho está confirmada para o dia 
30, às 9h, com programações voltadas para todas as idades. Os participantes precisam levar apenas 
tapete ou canga, toalha de rosto e água. Para mais informações, o projeto dispõe, no Instagram, da 
página @yogaparatodos.cg. A professora também fornece aulas particulares de ioga para o público 
adulto e infantil, que podem ser consultadas na página @inspire_kids. “A ioga pode ajudar em 
práticas de cooperação, com um olhar voltado para a natureza do ser, já que nossa sociedade visa 
muito a competitividade e a busca material”, afirma. (Ana Cavalcante)
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Maria Júlia, 
de 8 anos, faz uma das 
suas posturas favoritas, 

a do guerreiro
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Bailarinos do Moinho 
ganham medalhas no 
Festival Internacional 
de Dança de Goiás

Premiados 

Luto Homenagem

Marcos Souza, Yasmin 
Rodrigues e Pedro Barros 

voltaram para MS com 
cinco medalhas, ao todo

O bailarino 
Marcos Souza 
recebeu três 
medalhas
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Três representantes da instituição participaram do 
festival e tiveram suas coreografias reconhecidas 
Da redação 

Ao todo, eles receberam 
cinco medalhas, em diversas 
categorias. O bailarino Marcos 
Souza recebeu três medalhas, 
sendo uma de primeiro lugar 
na categoria Contemporâneo, 
com a coreografia “Epiderme”, 
de Pedro Barros; e duas de 
terceiro lugar: no Jazz, com a 
coreografia “Fuga”, de Fran-
tiely, e no Clássico, com a va-
riação masculina de “La Fille 
Mal Garde”.

Já a bailarina Yasmin Ro-
drigues foi premiada com o 
terceiro lugar no Clássico, com 
a variação feminina do ballet 
de repertório “A Escrava e o 
Mercador”. O bailarino Pedro 
Barros também ganhou me-
dalha de terceiro lugar com o 
“Gran Pás de Deux”, do ballet 
Diana e Acteon, acompanhado 
da bailarina Yasmin Rodrigues.

Para o bailarino Pedro 
Barros, apesar de tantas pre-
miações, a experiência e o 
aprendizado foram o ponto 
alto. “Enquanto estivemos lá, 
conhecemos muitos outros 
bailarinos, vimos eles dan-
çarem em várias modalidades, 
tivemos contato com culturas 
diferentes. A gente procurou 
absorver o máximo”, conta.

“Além disso, acompanhamos 
de perto a conexão dos bai-
larinos dos outros grupos. A 
força, a garra, a entrega deles 
para fazer o melhor dentro 
do palco. O apoio que tinham 
com o outro. E também tra-

balhamos em equipe. Éramos 
uma equipe: não só dançamos 
como apoiamos, na hora da 
apresentação do outro. Es-
tamos em constante transfor-
mação e aprendizado, mais 
uma coisa que agregamos ao 
nosso trabalho”, complementa 
o bailarino.

A bailarina Yasmin Rodri-
gues explica que o Festival 
Internacional de Dança de 
Goiás foi intenso. “Tivemos 
uma semana inteira de muitos 
aprendizados, fizemos cursos 
com professores renomados, 
como Telmo Moreira e Bra-
dley Shelver, também mar-
camos presença no coach de 
variação de repertório com 
os professores Telmo Moreira 
e Andreza Randisek, e ainda 
aproveitamos o palco maravi-
lhoso do Centro Cultural Oscar 
Niemeyer. O festival contava 
com uma estrutura maravi-
lhosa, que nos acolheu e fez 
com que tivéssemos uma ex-
periência dançante incrível”.

Para a bailarina, as pre-
miações dão visibilidade ao 
trabalho desenvolvido pelo 
Moinho Cultural há 18 anos. 
“Fiquei muito feliz pelo reco-
nhecimento do nosso esforço e 
trabalho, e muito grata por ter 
essa instituição que acredita 
e apoia os nossos passos”, 
destaca.

Já o bailarino Marcos 
Souza, ganhador de três me-
dalhas, afirma que nunca irá se 
esquecer da experiência. “Só 
tenho a agradecer a todos que 

me ajudaram nesta conquista. 
Foram sete dias corridos, de 
muita luta e glória. Espero 
conseguir participar de mais 
competições como essa”, co-
memora.

O Festival Internacional de 
Dança de Goiás é uma reali-
zação do Studio Dançarte, em 
parceria com o Governo de 
Goiás e o Conselho Brasileiro 
da Dança (CBDD). Bailarinos 
de todo o Brasil apresentaram 
coreografias de ballet clássico, 
dança contemporânea, jazz, 
sapateado, danças urbanas, 
danças populares e estilo livre. 
Mais de mil bailarinos partici-
param do festival.

O Instituto Moinho Cultural Sul-
Americano atua há 18 anos 

O Moinho Cultural é uma 
OSC que oferece, há 18 anos, 
para crianças e adolescentes 
em situação de vulnerabilidade 
social de Corumbá, Ladário, 
Puerto Suarez e Puerto Qui-
jarro, aulas de dança, música, 
tecnologia e informática. A for-
mação integral oferecida pela 
instituição tem duração de até 
oito anos. O Moinho também 
atua na formação de intér-
pretes criadores para jovens e 
adultos, com a Companhia de 
Dança do Pantanal, Orquestra 
de Câmara do Pantanal e Nú-
cleo de Tecnologia. A missão 
da instituição é diminuir a vul-
nerabilidade social na região 
de fronteira Brasil-Bolívia, por 
meio do acesso a bens cultu-

rais e tecnológicos. Desde o 
início das atividades, mais 
de 23 mil crianças e adoles-
centes já foram atendidos pelo 
Moinho.

 Atualmente, ele conta com 
o patrocínio máster, via Lei 
de Incentivo Cultural, do Ins-
tituto Cultural Vale, bem como 
patrocínio da Bellalluna Par-
ticipações LTDA, Energisa, 
Brinks, BTG Pactual, CaraÍ 
Empreendimentos LTDA, 
Hinove, Rodobens, o Apoio 
Cultural do Instituto FAR, o 
fomento do Governo do Estado 
de Mato Grosso do Sul, por 
meio da Fundação de Cultura 
de Mato Grosso do Sul, além 
da parceria com a J. Macêdo 
e Fecomércio MS-Sesc.

São parceiros institucio-
nais a Prefeitura de Corumbá, 
Prefeitura de Ladário, Prefei-
tura de Puerto Suárez, Pre-
feitura de Puerto Quijarro, 
Instituto Homem Pantaneiro, 
IFMS, UFMS, Acaia Pantanal e 
outros doadores pessoa física 
e jurídica.
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Aos 88 anos, morre João Donato, 
um dos precursores da bossa nova 

“Serotonina”, último disco 
do artista, trouxe dez faixas, 
com dez temas escolhidos do 
acervo histórico do músico, 
estabelecendo novas parce-
rias com compositores como 
a cantora Céu e a forrozeira 
Anastácia, que participam do 
disco cantando com Donato.

No começo do ano, ele se 
apresentou em São Paulo com 
as músicas deste álbum. No 
palco, o músico tocou piano 
e cantou acompanhado pelo 
contrabaixista Fabio Sá, pelo 
baterista Sérgio Machado, pela 
cantora Anais Sylla e pelos 
sopros de Marcelo Monteiro.

Ele já teve 15 composições em 
trilhas sonoras de novelas da Globo

Camaleão no ramo mu-
sical, sendo pianista, acor-
deonista, arranjador, cantor 
e compositor, João Donato 
teve, por diversas vezes, 
suas canções como trilha 
sonoras de novelas na Globo. 
Algumas das composições do 
músico foram interpretadas 
nas vozes de Gal Costa, João 
Gilberto e Caetano Veloso. A 
mais recente foi na novela 
“Em Família” (2014), com 
a música “Eu Não Sei Seu 
Nome Inteiro”, que escreveu 

Esposa de Bruce Willis 
comemora 35 anos 
de ‘Duro de Matar’ e 
posta imagens do ator

ao lado de João Bosco. Mas 
o trabalho na televisão co-
meçou muito antes, na dé-
cada de 1970.

Na novela “Uma Rosa Com 
Amor” (1972), a música “Bur-
guês Fino Trato” embalou 
os espectadores na comédia 
romântica da mocinha pobre 
que sonha em se casar. Um 
de seus maiores sucessos 
na carreira, se não o maior, 
foi tema da novela “Cara e 
Coroa” (1985). A música “A 
Rã” foi lançada em 1970 e faz 
parte do álbum “A Bad Do-
nato”. O uso da língua inglesa 
denotava, naquele momento, 
a internacionalização da mú-
sica brasileira.

Três anos depois, a com-
posição ganharia letra de 
Caetano Veloso e interpre-
tação de Gal Costa, no disco 
“Cantar”, de 1974. A can-
tora interpretaria também 
a canção “Simples Carinho” 
e “Verbos do Amor” para a 
novela “Final Feliz” (1982). 
Em 1975, firmou parceria 
com Gilberto Gil na canção 
“Que Besteira”, que foi trilha 
sonora da produção “Pecado 
Capital” (1975).

Em “Mulheres Apaixo-
nadas” (2003), novela de Ma-
noel Carlos que está em re-
prise na Globo, ele cantou, ao 
lado de João Bosco, a música 
“Não Sei Como Foi” (2003).

Esposa de Bruce Willis 
comemora 35 anos 
de ‘Duro de Matar’ 

Bruce Willis foi o pro-
tagonista da franquia de 
filmes de ação “Duro de 
Matar”, que estreou em 1988 
e completou 35 anos. Para 
celebrar a data, a mulher do 
artista fez uma postagem do 
marido no set de filmagens 
da produção, em 2018. O 
ator está aposentado desde 
2022, quando foi diagnosti-
cado com demência fronto-
temporal.

“Em 2018 (quando esses 
vídeos e fotos foram feitos), 
levamos Mabel e Evelyn ao 
estacionamento da Fox para 

ver o mural gigantesco de 
seu pai. Este mural foi reve-
lado ao Bruce em 2013 para 
comemorar o 25º aniversário 
de ‘Duro de Matar’. Hoje, 
marca o 35º aniversário de 
quando a produção chegou 
às telas e o resto é história.”

Na publicação, Emma He-
ming Willis, casada desde 
2009 com o astro, manifesta 
o orgulho que sente do ma-
rido pela carreira cinema-
tográfica que ele trilhou. 
“Nunca passará desperce-
bido por nós. Estamos tão 
orgulhosos dele.”

O compositor, 
cantor e 
instrumentista 
João Donato

Pedro Palhares/Divulgação
Morreu, nessa segunda-

-feira (17), o músico João 
Donato, aos 88 anos, depois 
de enfrentar uma série de 
problemas de saúde. A infor-
mação foi confirmada pela 
assessoria de imprensa do 
artista, que será velado no 
Theatro Municipal do Rio de 
Janeiro. Donato se firmou 
na música brasileira por sua 
versatilidade, atuando como 
compositor, pianista, acorde-
onista, arranjador e cantor. 
No ano passado, ele lançou o 
disco “Serotonina”, primeiro 
trabalho solo com canções 
inéditas em 20 anos.

Donato aprendeu a tocar 
acordeom na infância. Na dé-
cada de 1940, ele se mudou 
para para o Rio de Janeiro, 
onde começou a despontar pro-
fissionalmente até se tornar 
um dos precursores da bossa 
nova. Uma de suas músicas 
mais conhecidas é “Minha Sau-
dade”, que fez em parceria com 
João Gilberto. A canção fez 
parte das primeiras apresen-
tações de bossa nova.

Donato também fez par-
cerias com Gilberto Gil, com 
as músicas “A Paz” e “Lugar 
“Comum”, Caetano Veloso com 
“Surpresa” e Chico Buarque 
com a canção “Cadê Você”. 
Ele se tornou amigo também 
de nomes como Tom Jobim, 
Maria Bethânia e Gal Costa.
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Rente ao chão, a cama pode ter 
formato de casinha ou cabana, a 
proposta é incentivar a independência 
já nos primeiros anos de vida

Conforto e segurança: a cama 
montessoriana é projetada para 

ser segura e confortável, evitando 
quedas por sua baixa altura
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Por Katharina Barkmeyer
Tua Casa 

Item essencial do quarto 
montessoriano, a cama mon-
tessoriana traz muitos bene-
fícios para o desenvolvimento 
da criança. Esse móvel é reco-
mendado por pedagogos, pois 
incentiva a independência já 
nos primeiros anos de vida. Na 
sequência, confira as vantagens, 
onde comprar e projetos que vão 
te inspirar! 

O método Montessori, ideali-
zado pela médica italiana Maria 
Montessori, em 1907, promove a 
autonomia das crianças. Surgiu 
desse método a cama montesso-
riana, um tipo de cama no chão. 
Ela permite que os pequeninos 
subam, descansem e desçam de 
forma independente.

A maioria dos modelos lembra 
uma casinha, com uma estrutura 
de madeira que traz uma sen-
sação de acolhimento e conforto. 
Sem grades ou barreiras altas, 
a cama montessoriana pode ser 
encontrada em diversos tama-
nhos, para cada fase de cresci-
mento da criança.

Benefícios 
A cama montessoriana difere 

das opções mais tradicionais, 
como as camas infantis e berços. 
Por ser uma proposta moderna, 
há quem desconheça seus bene-
fícios. Se você ainda tem dúvidas 
sobre esse móvel, veja a seguir 
as principais vantagens.

– Independência: a cama mon-

tessoriana permite que a criança 
suba ou desça sozinha, em segu-
rança. Assim, ela tem autonomia 
para descansar, sem precisar da 
ajuda de algum adulto.

– Liberdade: o móvel garante 
mais liberdade de movimento. 
Sem grades, incentiva também 
o desenvolvimento físico e a co-
ordenação motora.

– Incentiva a curiosidade: com 
livre acesso, a criança pode 
explorar o seu quarto e desen-
volver os sentidos. Essa esti-
mulação sensorial promove a 
curiosidade e aprendizagem.

– Conforto e segurança: a 
cama montessoriana é projetada 
para ser segura e confortável, 
evitando quedas por sua baixa 
altura. Alguns modelos ainda 
contam com uma proteção extra, 
impedindo que a criança role 
para fora da cama.

Além desses benefícios, é 
importante ressaltar que esse 
modelo de cama garante uma 
transição mais tranquila para 
a cama convencional, já que 
a criança estará familiarizada 
com a liberdade de movimento 
e a independência.

Você pode mandar projetar a 
cama montessoriana ou comprar 
em uma loja online e receber em 
casa. O custo da cama varia de 
acordo com tamanho, material e 
acabamento. Antes de comprar 
a cama, é importante medir o 
quarto e verificar as dimensões 
do móvel para ajustá-lo no am-
biente. Afinal de contas, o con-
forto é prioridade!

José Valdecir Sousa Martins

Vivendo como vivemos em um 
mundo em conflitos tanto material 
como espiritual, existem situações 
que passamos a não entendermos, 
mas tudo nessa vida tem um propó-
sito, com o tempo vamos entender e 
em outras Deus nos dará a resposta, 
colocando pessoas diante de nós para 
ajudar, apoiar. Mesmo que na dor e 
no amor... Aceitar a vida como ela é... 
tão simples e óbvio e tão desafiadora 
tarefa... Somos o silêncio...

O ser humano em geral passa por 
algumas tribulações na vida e quase 
todos nós temos restrições quanto 
a não aceitação de alguns itens do 
nosso eu interior, sabemos que é 
muito difícil para qualquer um de 
nós. Mas temos e devemos fazer um 
trabalho de autoaceitação, somos 
únicos no universo, somos filhos 
do Criador, Ele nos escolheu, então 
por que questionarmos sobre isso 
ou aquilo? Eu sou eu e ponto-final. 
Só resta termos gratidão pela nossa 
existência e aceitar as coisas como 
elas realmente são.

É importante frisar que a dor, 
por mais dolorosa que possa ser, é 
algo a ser aprendida e superada. É 

normal passarmos por este processo 
e o que nos acalenta o coração é 
que, se entendermos que é só um 
processo de cura, nos acalma subs-
tancialmente. Todos que estão na dor 
sentem que passa mais rápido assim 
que entendem que até a dor têm um 
propósito. Qualquer situação é como 
as estrelas no céu, apenas temos que 
contemplar, e observar!

Outra coisa importante é sa-
bermos que o sofrimento vem da 
não aceitação do que é. É o famoso 
adjetivo “aceita que dói menos!” Não 
estamos aqui para sofrer! Estamos 
aqui para evoluir como unidade e 
coletivo! Apenas faça o seu melhor 
sempre! E sinta-se feliz e grato com 
tudo! É um processo interno!

Vamos que vamos!!! Ame a sua 
vida! Tome posse do poder que tem! 
Só você pode mudar a sua perspec-
tiva da vida! Tenha a paz que excede 
qualquer entendimento SOMOS SIM-
PLESMENTE PODEROSOS.

Não tem outra solução. Todas as 
coisas são como são. Eu sou como 
sou. Para não haver conflito entre eu 
e todas as coisas, deixo fluir, tanto eu 
como todas as coisas. Ao observar 
as coisas, tenho a sensação de que 
estou separado delas, mas, quando 

o outro observa as coisas, eu faço 
parte delas, então, estamos todos em 
todas as coisas.

Caro leitor, vamos aqui, nesta vida, 
compartilhar a sabedoria, vamos 
deixar a inteligência um pouco de 
fora. Todos, sem exceção, temos de-
feitos, mas não só por isso vamos 
deixar de expandir a consciência, pois 
devemos amar e nos entregar. Infeliz-
mente, muitas pessoas não estão pre-
paradas para trocar essas experiên-
cias e informações, a humanidade está 
entregue ao ego, à vaidade, elas riem 
ao ouvir a verdade e o real sentido de 
ser, devemos ser felizes por expandir 
nossa consciência. Particularmente, 
confesso que nós, seres humanos, 
somos treinados e muito acostumados 
com as ilusões mundanas, então, até 
chegar o dia de cair na real, podemos 
ter a certeza de que foi uma data e 
temos mais a certeza de que vários 
mimos materiais e vergonha de mos-
trar que temos que virar essa chave. 
Então, devemos ter a finalidade de 
mitigar as brigas com as crenças, 
e meditar e se conectar ao divino é 
onde está a clareza de tudo. É fácil? 
Para muitos, não, a maior batalha de 
vida que estamos travando é de não 
batalhar cosigo mesmo, até, de certa 

forma, sabendo que conseguimos não 
fazer, e nos entregamos ao prazer do 
mais fácil! E a gente simplesmente é 
o que sentimos profundamente! Acre-
dite, nós nos conduzimos! E somos, 
até adultos, o que ouvimos e vimos, 
fomos treinados, corremos atrás de 
profissão, trabalho e salário, e sempre 
ligando tudo a uma mulher, família, 
carro e casa própria, análise a um pa-
drão que somos treinados e algumas 
coisas variam, mas tudo no sentido 
do provar que somos e conseguimos e 
conquistamos, algumas muitas vezes 
tudo o que nossos pais não fizeram, 
exigiram dos filhos e cobraram até 
fazerem. E assim caminha a socie-
dade! Os poucos que saem dos eixos, 
são crucificados, julgados e repelidos 
pelos familiares e a sociedade em si, 
mas essa sabedoria está disponível a 
todos, meditar e se conectar à fonte e 
tentar viver nesse caos, aí fora!

Muitos de nós sofremos por não nos 
encontrar, como muitas pessoas são! 
É natural que muitos de nós não acei-
temos como somos, conhecendo a si 
próprio e muitos se revoltam, fazendo 
até tratamentos. Por que as pessoas 
pensam e agem desta maneira? Será 
que é porque são egoístas? Por que 
diferenciam pessoas por cor, profissão 

e status sociais? Devemos lutar ar-
duamente por uma vida mais digna 
e humana. Devemos, sim, ser Paixão, 
Razão e Emoção, mas nunca os três 
ao mesmo tempo. Às vezes, ficamos 
perdidos em nossas próprias ideias 
(coisas que devemos fazer) e aca-
bamos fugindo da realidade em que 
estamos. Isso nos faz ficar confusos e 
indecisos do que realmente queremos. 
Creio que isso é o não aceitar a vida 
como ela é! Não tem que ser assim.

Para finalizar, todos os dilemas e 
problemas que as pessoas passam 
hoje, são os mesmos dilemas e 
problemas que outras pessoas pas-
saram, no passado. Embora você 
seja uma pessoa única no universo, 
seus problemas e dilemas não são 
você, são repetições impostas pelo 
tempo transitório, sempre.

Aceitar a Vida Como Ela É

Membro da Academia Maçônica de Letras de MS – AMLMS 
– cadeira 32. Patrono Mariano Cebalho

Acervo pessoal

Por Maria Fernanda Benedet

O ambiente em que uma criança 
vive e se desenvolve desempenha 
um papel fundamental em sua vida. 
O quarto, em particular, é um es-
paço crucial e marcante, e sua 
decoração e organização podem 
influenciar significativamente o de-
senvolvimento cognitivo, emocional 
e social. É nesse ambiente que a 
criança passará a maior parte do 
seu tempo, brincando, dormindo, 
estudando e explorando sua criati-
vidade. Portanto, é essencial criar 
um espaço adequado que estimule 
e apoie o seu crescimento saudável.

Para a arquiteta Luciana Pa-
triarcha, especialista em psicoarqui-
tetura, o quarto deve ser um lugar 
de descobrimento. “O quarto de uma 
criança deve ser um espaço que a ins-
pire a explorar, criar e se expressar 
livremente. Para isso, é essencial 
considerar alguns elementos-chave 
na sua concepção. Em primeiro lugar, 
é importante ter uma disposição de 
móveis que permita uma circulação 
fácil e segura. Dessa forma, a criança 
terá liberdade para se movimentar, 
estimulando seu senso de indepen-
dência. Além disso, é ótimo oferecer 
diferentes áreas no quarto, como um 
cantinho de leitura, um espaço para 
brincadeiras e uma mesa para dese-

nhar e criar”, explica.

Importância da organização
Segundo Marília Scabora, psicó-

loga e fundadora da Comunidade 
Tribo Mãe, um grupo de acolhi-
mento psicológico e apoio materno 
a mães expatriadas, a organização 
do ambiente também desempenha 
um papel crucial na estimulação da 
independência e criatividade das 
crianças. “Manter os brinquedos e 
materiais organizados em prate-
leiras ou caixas, com fácil acesso 
para a criança, estimula a sua au-
tonomia e responsabilidade. Ao ter 
acesso direto aos seus brinquedos 

e materiais, a criança é incentivada 
a explorar, escolher e criar, desen-
volvendo sua capacidade de tomar 
decisões e se expressar”, revela.

Decoração montessoriana
Um dos modelos mais aceitos cos-

tuma ser o quarto montessoriano, 
que estimula a autoconfiança e a 
criatividade das crianças. “O quarto 
montessoriano prioriza a educação. 
Ele é uma metodologia que foi criada 
por uma educadora italiana chamada 
Maria Montessori e é pensado de 
maneira que estimule a criança de 
forma segura e que a faça explorar o 
ambiente”, explica Luciana.

Benefícios e autonomia no desenvolvimento da criança

Esse móvel é 
recomendado por 
pedagogos, pois 

incentiva 
a independência 
já nos primeiros 

anos de vida

Especialistas mostram os benefícios de um espaço 
pensado para atender as necessidades da criança

Cama montessoriana
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Divulgação

O Sudoku é um tipo de 
desafio lógico com origem
europeia e aprimorado pelos 
EUA e pelo Japão. As regras 
são simples: o jogador deve 
preencher o quadrado maior, 
que está dividido em nove 
grids, com nove lacunas cada 
um, de forma que todos os 
espaços em branco contenham 
números de 1 a 9. Os 
algarismo não podem se 
repetir na mesma coluna, 
linha ou grid.

CruzadasSudoku

Resultado da edição de 18/7

PassatempoPassatempo

 Peixes
de 20/2 a 20/3

 Aquário
de 21/1 a 19/2

 Capricórnio
de 22/12 a 20/1

 Sagitário
de 22/11 a 21/12

 Escorpião
de 23/10 a 21/11

 Libra
de 23/9 a 22/10  

 Virgem
de 23/8 a 22/9

 Leão
de 22/7 a 22/8

 Câncer
de 21/6 a 21/7

 Gêmeos
de 21/5 a 20/6

 Touro
de 21/4 a 20/5

 Áries
de 21/3 a 20/4

 Touro

 Áries

 Gêmeos

 Câncer

 Leão

 Virgem

 Libra

 Escorpião

 Sagitário

 Aquário

 Capricórnio

 Peixes

Horóscopo

Quer notícia boa, meu querido, minha querida? Então 
toma! A Lua ingressa em seu paraíso astral logo na 
primeira hora do dia e promete uma fase maravigold. 
Embora não troque energias com outros planetas, ela 
garante que nenhum perrenguinho deve surgir para estragar 
a festa e hoje tudo deve fluir como espera na sua vida. No 
trabalho, seus talentos criativos vão ficar no modo turbo.

Hoje o astral fica sussa e não faltará disposição para 
cuidar dos assuntos familiares e domésticos. A Lua 
muda de signo em plena madrugada, trazendo vibes 
estimulantes para focar nos interesses que dizem 
respeito à sua casa e seus parentes. Não tem nenhum 
aspecto importante rolando no céu desta terça, mas o 
dia promete ser tranquilo e o trabalho deve render.

Se depender da Lua, novos ventos vão soprar em sua 
direção e o dia deve ser de grande interatividade nas 
relações pessoais e profissionais. A famosa comunicação 
do seu signo vai ficar ainda mais poderosa e favorecer 
todo tipo de contato. Se lida com comércio, toca algum 
negócio ou trabalha diretamente com o público, você tem 
tudo para atender as expectativas alheias e progredir.

A grana anda curta e você quer encontrar alternativas 
para reforçar sua renda, minha consagrada? Então se 
liga nos recadinhos da Lua porque ela tá fechada contigo 
e manda um baita incentivo para as suas finanças. Hoje 
não vai faltar ânimo nem ambição para correr atrás dos 
seus interesses materiais, principalmente se vislumbrar 
oportunidades de lucros e ganhos.

Quem vai tirar a sorte grande hoje? Se pensou que é 
você, acertou em cheio! Pode se achar a última bolacha 
do pacote, leodiva, porque seu destino é fazer sucesso. 
A Lua começa a brilhar em seu signo na primeira hora 
do dia, eleva a sua energia, seu carisma e deixa as 
suas qualidades cristalinas, sinal de que você pode se 
destacar em tudo o que fizer.

Hoje tem novidade da Lua, mas não convém se 
entusiasmar muito porque ela desembarca no signo 
anterior ao seu e sinaliza altos e baixos em seu horizonte 
astral. Para manter o pique e proteger seu bemestar, 
a recomendação é manter a sua rotina e não se 
sobrecarregar com muitas atividades. No trabalho, tudo 
indica que terá melhores resultados.

Não pense duas vezes para se jogar nos seus planos 
e objetivos, librinha, porque você tem tudo para chegar 
aonde quer! A Lua promete impulsionar seus ideais, vai 
realçar seu lado sociável e deixará a sua capacidade 
de liderança ,mais evidente. Vai ser fácil conquistar a 
simpatia alheia e você pode receber apoios importantes 
para consolidar suas metas no trabalho.

Chegou a sua vez de lacrar e lucrar, escorpiãozinho! A 
Lua reina sozinha nesta terça e não faz aspectos no céu, 
mas revela que você pode se deparar com excelentes 
oportunidades na carreira. Suas ambições vão se 
fortalecer e você terá todo incentivo de que precisa para 
batalhar pelo seu progresso. É hora de mostrar pra chefia 
que tem competência e profissionalismo de sobra.

A vontade de fazer coisas diferentes e tirar o pé da rotina 
pode bater forte e seu jeitão otimista está no comando. 
Um novo ideal, objetivo ou trabalho vai te deixar no maior 
entusiasmo e você pode sentir muita satisfação ao se 
envolver com algo que não costuma fazer. Bom período 
para se dedicar aos estudos e pra melhorar surpresas 
gostosas podem pintar na vida pessoal.

De acordo com a Lua, hoje não deve faltar disposição 
nem coragem para fazer mudanças e você pode começar 
se livrando do que empata seu samba, Caprica! Não 
hesite para dar um basta nas coisas que te incomodam 
e desapegar do que não tem mais sentido ou espaço na 
sua vida, bebê! Interesses financeiros ganham impulso 
nesta terça em assuntos que se arrastam.

Hoje o cenário está tranquilo, tá favorável, minha 
consagrada, e os contatos em geral vão contar com 
a proteção da Lua. Ela começa a se movimentar em 
seu signo oposto e revela que você pode dar show 
ao se relacionar com quem convive ou trabalha. Além 
de semear parcerias promissoras na vida profissional, 
saberá estimular a cooperação e o senso de união.

 As demandas no trabalho devem aumentar nesta 
terça e a Lua avisa que pode cair serviço no seu colo 
logo cedo, peixinha! Mas você terá pique e vontade 
de progredir, o que te incentivará a pegar firme nas 
suas atividades e, de quebra, pode receber elogios da 
chefia. Se procura emprego, aproveite para ir à luta, 
acelerar seus contatos e espalhar seu currículo.

Telinha

Novelas Novelas Novelas Novelas 

Mulheres Apaixonadas
Globo 15h30

Terra e Paixão
Globo 20h30

Cúmplices de Um Resgate
SBT 19h30

Mulheres de Areia
Globo 13h45

Vai na Fé
Globo 18h30

Amor Perfeito
Globo 17h30

Rafa tenta afastar os policiais para salvar 
Kate e Hugo. Bruna reclama de Jairo para Sol. 
Lulu Santos aconselha Lui a voltar a cantar. 
Joel se declara para Bruna. Um dos policiais 
atira, Hugo é baleado e Kate é presa. Rafa tenta 
ir à delegacia, mas tem uma crise. Lui observa 
Lumiar se despedir de Ben. Theo conta para 
Clara que Kate sequestrou Rafa com a ajuda 
de Hugo. Sol tenta acalmar Bruna. Theo tenta 
incriminar Kate em seu depoimento à delegada. 
Ben fala com a filha de Bruna e descobre que 
Hugo está no hospital. 

Sílvia profetiza que o casamento da filha 
vai acabar. Diogo garante a Marina que a 
ama e não vai deixá-la. Rodrigo fica olhando 
Clara jogar vôlei na água. Rafaela repara os 
olhares de Rodrigo. Edwiges demonstra um 
leve ciúme de Gracinha. Dóris sente o corpo 
dolorido pela surra, mas não comenta com 
ninguém. Helena se perturba ao conversar 
com Lorena ao telefone e saber que ela está 
ao lado de César. Dóris se deslumbra no sho-
pping com Estela, que acaba comprando um 
vestido para a assistente. 

Marcelino fica inconsolável com a briga de 
Marê e Orlando. Gilmar fornece o prontuário 
de Marcelino no hospital a Edvaldo. Gaspar 
garante a Anselmo que não quer mais saber 
de Gilda. Orlando confronta Albuquerque e 
afirma que a morte de Lucília não ficará sem 
respostas, e procura a ajuda de Júlio e Érico. 
Gilda e Edvaldo planejam encontrar Rosa para 
comprar a guarda de Marcelino. Marê termina o 
relacionamento com Orlando. Sônia confessa a 
Júlio que teme que ele volte a sonhar com Marê. 
Edvaldo localiza Rosa, e Gilda comemora.

Da Lua mostra uma escultura para Alzira. 
Virgílio vai à loja de Tônia, os dois discutem e ela 
o expulsa de lá. Clarita diz para Marcos que não 
gostou de Raquel. Malu confirma para Carola que 
Virgílio comprou a fazenda de Arlete. Clarita e 
Alemão se reencontram. Wanderlei agarra Ruth 
pensando que ela é Raquel. Clarita entrega a Vir-
gílio o envelope com dinheiro que Raquel pediu 
para que fosse devolvido. Virgílio fica revoltado 
com Raquel. Raquel diz para Marcos que quer 
se casar na igreja. Clarita conta a Julieta que a 
família de Raquel é muito simples. 

Safira pede perdão para Rebeca e diz que 
para seguir em frente precisa do perdão 
dela. Rebeca perdoa Safira. Arthur come-
mora a volta de Joaquim, Júlia e Felipe na 
gravadora. Benjamin não gosta de saber que 
está fora da banda C1R. Arthur propõe que 
Benjamin e Joaquim toquem, assim quem 
se sair melhor, fica com a vaga na banda. 
Joaquim descobre que quem está na banda 
é a verdadeira Isabela. Rebeca fica desespe-
rada ao receber a notícia do grave acidente 
com Otávio.

Aline não aceita dinheiro de Caio. Jussara 
aconselha Aline a lutar por Caio. Anely se pron-
tifica a ajudar Irene contra Berenice. Ademir diz 
a Flor que prefere colocar Rosa em um convento 
a deixar a filha com a mãe. Irene contrata Ro-
drigo para retirar Berenice do bar. Aline flagra 
Gladys com Enzo e ameaça contar para Tadeu 
caso a diretora da escola não a readmita como 
professora. A mando de Irene, Kelvin entrega a 
Rodrigo o papel com as anotações de Cândida. 
Rodrigo acompanha um oficial de justiça para 
entregar a ordem de despejo a Berenice. 

Mãe de Eva, de 2 anos, Nathalia Dill voltará às novelas em 
“Guerreiros do Sol”, do Globoplay. Além da nova trama, a atriz será 
vista em “Escrito nas Estrelas”, sucesso que retornou ao ar nessa 
segunda-feira (17), às 15h30, no Viva. Na entrevista a seguir, ela 
relembra o folhetim e conta como a maternidade impactou sua vida.

Qual foi a importância de “Escrito nas Estrelas” pra você?
Foi a primeira personagem de que me senti mais próxima: 

ela vivia no Rio, tinha um jeito parecido com o meu. Foi gostoso 
interpretar a Viviane. Não era só uma personagem, porque ela se 
disfarçava e tinha outras vidas. Era 3 em 1! (Risos). Foi uma novela 
complexa, tinham várias épocas, aprendi a dançar flamenco e 
muitas outras coisas legais.

Você se recorda de alguma história de bastidor curiosa?
Eram muitas sequências de fuga, passava o dia todo gravando, 

era cansativo. Uma vez, gravamos na Pedra da Gávea. Foi uma das 
cenas mais lindas que já fiz. A personagem sonhando que voava... 
Me penduraram e acabei dormindo lá em cima (risos).

“Guerreiros do Sol” marca sua volta às novelas após o 
nascimento de Eva. Como a maternidade impactou a sua vida?

É a primeira novela que faço sendo mãe. É muito interessante. A 
maternidade exige uma logística. Mas a vida foi carinhosa comigo. 
Agora a gente está num período em que é mais fácil eu me entregar 
pro trabalho. A Eva tem 2 anos e meio. É pequena, mas já tem certa 
independência. É totalmente diferente estar lá gravando e já querer 
voltar correndo pra casa. São vidas diferentes, mas ao mesmo 
tempo, a maternidade traz mais sentido pra tudo.

Em ‘Terra e Paixão’, 
Munda surta ao ver 
Ramiro e Kelvin em 
clima de intimidade

Nathalia Dill comenta volta às novelas 
após o nascimento da filha, Eva: ‘A 
maternidade traz mais sentido pra tudo’

Em “Terra e Paixão”, 
Munda (Carol Romano), a 
noiva de Ramiro (Amaury 
Lorenzo), surta ao ver a 
intimidade entre o capataz 
de Antônio (Tony Ramos) e 
Kelvin (Diego Martins). Ao 
perceber que foi enganada, a 
moça começa a chantagear o 
noivo. Desesperado, Ramiro 
pede dinheiro a Kelvin para 
se livrar da jovem. Munda 
esconde a grana que ganhou 
no cofre da pousada. Mas os 
espertos Luigi (Rainer Cadete) 
e Anely (Tatá Werneck) ficam 
de olho na nova cozinheira 
da hospedaria e roubam tudo 
dela. “Com a chegada da noiva, 
Ramiro fica estremecido com 
Kelvin. Quando Munda começa 
a chantageá-lo, Ramiro faz tudo 
para que ela não exponha os 
conflitos dele”, conta Amaury.
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 GARDEN SÃO FRAN-
CISCO RUI BARBOSA 

Nº 4950 
 Excelente AP, com vaga na 
garagem coberta, sala em 
2 ambientes, 3 quartos, 
(sendo uma suíte) banhei-
ro social, área de serviço, 
armários embutidos, Semi-
mobiliado. Aluguel = R$ 
2.500,00 + condomínio. 
Tannus Imobiliária. Contato: 
(67)3042-1692 

 GIOCONDO ORSI  
 L534 - R Ana Lúcia, 95 – 
162,98m². Sobrado com 
salas de estar, lavabo/AE, 3 
suites (1 c/ sacada), cozi-
nha/AE, despensa/pratelei-
ra, AS (coberta), varanda 
com CQ/pia e banheiro so-
cial, 2 entradas de garagem 
sendo 2V Cobertas e 4 sem 
cobertura. Amplo jardim e 
espaço interno. Próximo à 
Via Park. LORIDANI MAR-
TINS CRECI 1851 -  3321-
9131 

 GIOCONDO ORSI     
 L254 – R Boqueirão, 377 
– 83,82m² - T398,20m² 
– sala, coz, 2Q, Apto, BH, 
AS, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 VILA CELIA 
 L375 – R Pernambuco - 
240,66,m² - sala de estar e 
jantar, lavabo, 4 dormitórios 
sendo duas suites c/ armá-
rios e sacada e 2 quartos, 
banheiro social, cozinha/
ae, área de serviço, de-
pendencia para empregado 
(qto+bh), churrasqueira, 
piscina e garagem. LO-
RIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131  

 GUANANDY II (SALÃO 
COM + CASA) 

 L520– R. Simplício Masca-
renhas, 190 –AC 88,19m 
–AT 360,00  – Possui salão 
comercial c/ bh, e casa 
com sala, suite e  dois 
Quartos, BH, cozinha, AS, 
quintal, garagem. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 MARIA AP PEDROSSIAN 
EM FRENTE PRAÇA 

 Casa na entrada do bairro, 
em frente à praça. possui 
duas salas, ampla cozinha, 
uma suite e dois quartos, 
banheiro social, varanda 
com churrasqueira, área de 
serviço, garagem.  LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 VILA ADELINA 
 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 IMOVEL COMERCIAL  
 3 Terrenos de Esquina, 
Com Area de 1764m e 
Construção 800m, Escritó-
rios, Cobertura Próximo Ao 
Parque de Exposição, Bem 
Localizado P Empresas 
Depósitos, Transportadora, 
Ofi cinas Etc.R$ 2.500,000  
CORRETOR -MAURITO-
NIO MINCARONE-CRECI 
(10069) TEL. 67 99981-
8686  

 CENTRO 
 R Pe João Crippa, 1826 
(prox Maracaju) – 77,00m²  
- sala, 2Q, BH, coz, AS. LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  
   

 CENTRO  
 L027 - R Pedro Celestino, 
1104 – Sub Esquina Av 
Afonso Pena -  1.762,50m2 
– Predio Comercial Com 
Cinco Pavimentos. Ampla 
Garagem Privativa. LORI-
DANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA 

 L309 - R 13 de Maio, Entre 
Afonso Pena e Barão do Rio 
Branco – 519,45m²-  Salão 
Principal , Sala,  4 Bh, As, 
Copa. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131 

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA   

 L310 - R 13 De Maio, Entre 
Afonso Pena E Barão Do 
Rio Branco – 207m²-  Sa-
lão Principal , 6 Salas C/ 
Divisórias,  2 Bh, Ar Con-
dicionado, Copa. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 AMAMBAÍ  
 L345 - R BARÃO DO RIO 
BRANCO – 26,43M² - 
SALA, C/ BANHEIRO LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

 APTO SEGÓVIA 2 BAIR-
RO TAQUARUSSU 

 1 Suite com armário em-
butido ,2 quartos com ar-
mário embutido ,banheiro 
social com armário e box, 
sala para 2 ambientes com 
gesso , todo apartamento 
com piso porcelanato , 
sacada, cozinha planejada 
com Cooktop , desocupa-
do, área edifi cada 99 m², 
quarto andar, 2 garagem 
coberta, segurança total 
24 horas, valor R$ 260 mil, 
quitado . 800 metros do 
centro. F. 99807-4892/ Zap. 
99128-3044 

 APARTAMENTO 
-TRANSFERÊNCIA – 

42.000,00 MIL  
 R. Teodoro Aurélio de Oli-
veira, 100 Jardim Botafo-
go Campo Grande - MS 
Bloco Com 4 Apartamen-
tos, Sendo No 1º Andar ,2 
Quartos, Sala, Cozinha, La-
vanderia, Estacionamento 
P 2 Carros, N Tem Taxa De 
Condomínio, Prestação R$ 
530,00 Valor Pra Quitação 
R$ 39.000, Aceita Veiculo 
Na Parte Financiada  COR-
RETOR -MAURITONIO MIN-
CARONE-CRECI (10069) 
TEL. 67 99981-8686   

 CHAPADÃO DO SUL – 
CENTRO 

 L709 - Av Trinta e três, 229 
- 105,52M² - T164,23M² 
- sala, apto, 2Q, BH, coz, 
AS, CQ, gar . LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 CASA BAIRRO UNIVER-
SITÁRIO 

 Vende-se casa próxima à 
upa, casa grande, oito pe-
ças, 3wc. Avenida: Briga-
deiro Thiago Aceito um car-
ro. Ótima para pensionato 
R$: 300.000,00 Tratar com 
Sr Wilson Ligação e What-
sApp (67) 99620-7758  

 CHAPADÃO DO SUL 
 L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 VENDE-SE CASA BAIR-
RO LEBLON 

 Linda casa no Leblon valor 
de desapego, família se 
mudando R$ 330 Mil, acei-
ta-se fi nanciamento e estu-
da permuta em carro como 
parte do pagamento, casa 
composta por 6 quartos, 2 
salas, cozinha, varanda, 3 
banheiros com edícula nos 
fundos e semi-mobiliada. 
Nathália Neves Corretora de 
imóveis Creci 11.667/MS  
Contato: (67) 99134-1272 

 CASA PRÓPRIA É 
REALIDADE 

 Saia do aluguel, com parce-
las que cabem em seu bol-
so, minha casa, minha vida. 
Vem fazer uma simulação, 
saia do aluguel. Celso Sal-
les CRECI 3470 Contato: 
(67) 998484-3386 (67) 
99647-3326  

 JD DOS ESTADOS - 
PROX AFONSO PENA 

 Maravilhoso sobrado em 
região nobre de Campo 
Grande, situado à meia 
quadra da avenida Afonso 
Pena, próximo ao MPF, 
bancos Sicredi, Santander, 
shopping Campo Grande. 
Excelente para residência 
ou comércio. Excelente 
imóvel com arquitetura 
diferenciada com três pa-
vimentos, amplo espaço 
interno e externo em região 
privilegiada. Possui ampla 
sala de estar e jantar com 
pé direito alto, rico em ma-
deiramento e iluminação 
natural. Sala de TV, uma 
suíte e dois quartos, todos 
com armários, banheiro so-
cial, ampla cozinha com ar-
mários sob pia, lavanderia 
individualizada, espaçosa 
e coberta com área exter-
na privativa para estender 
roupas. Quarto e banheiro 
externo para empregado, 
casa de máquinas, piscina, 
uma sacada com acesso 
para dois quartos e outra 
com vista para a piscina e 
com possibilidade de aces-
so para suíte. Jardinagem 
rica e fachada imponente. 
Ampla garagem . LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 SANTO AMARO - 2 
CASAS 

 Excelente Imóvel. Próximo 
À Av Julio De Castilho. Pos-
sui Duas Casas Individuali-
zadas, Entradas Separadas 
E Com Inscrição Municipal 
Individualizada. Casa 1: 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, Área 
De Serviço, Quintal E Amplo 
Estacionamento Para Car-
ros. Casa 2: Amplo Quin-
tal, Varanda, Sala De Estar, 
Dois Quartos, Cozinha, 
Área De Serviço E Gara-
gem.  LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131  

 GUANANDI - 2 CASAS 
  Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno  (frente e fundo) 
at:360m², com entradas 
totalmente individualiza-
das.  Casa frente: possui 
135,89m² com sala, três 
dormitórios sendo uma 
suite e dois quartos, ba-
nheiro social, cozinha, 
área de serviço, banheiro 
de serviço, garagem (uma 
coberta e uma sem co-
bertura). Casa fundo: sala, 
dois quartos, banheiro 
social, cozinha, área de 
serviço, varanda. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131     
    

 AMPLIE SUAS VENDA & 
LOCAÇÃO DE IMÓVEIS 

 Anuncie seu imóvel na Fre-
eMarketing imóveis, exclu-
siva para profi ssionais do 
setor imobiliário do Mato 
Grosso do Sul. Divulgue e 
aumente suas chances de 
encontrar o comprador ou 
inquilino perfeito. Acesse 
agora mesmo e se cadastre  
em freemarketingimoveis.
com.br. Dúvidas? Entre 
em contato pelo Whatsapp: 
(67) 99245-7707  

 VILA ADELINA PROX 
UFMS 

 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 - 
3321-9131  

 MARIA AP PEDROSSIAN 
EM FRENTE PRAÇA 

 Casa na entrada do bairro, 
em frente à praça. possui 
duas salas, ampla cozinha, 
uma suite e dois quartos, 
banheiro social, varanda 
com churrasqueira, área de 
serviço, garagem. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 SOBRADO ALPHAVIL-
LE 1  

 4 Suites Com Sacadas, 
Sendo Uma Master, Area 
Construída 330m Terreno 
435m, Aceita Terreno Nos 
Alphavilles E Imóvel De Me-
nor Valor   R$ 2.600,000,00  
CORRETOR -MAURITO-
NIO MINCARONE-CRECI 
(10069) TEL. 67 99981-
8686  

 CASA R$ 380.000 
AERO RANCHO IV 

 Casa 135m Area Constru-
ída, Escriturada,1 Suite, 
Mais 2 Quartos, Gara-
gem Coberta P 2 Carros, 
Varanda Intregada Com 
A Cozinha Com Area De 
Lazer, Bem Localizada A 
1 Quadra Do Parque Air-
ton Sena, Aceita Permuta 
Em Veiculos.  CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686  

 VENDE-SE CASA  
 Vendo casa próxima ao 
terminal Júlio de Castilho, 
casa com dois quartos, 
um apartamento. Para mais 
informações falar com o Sr 
David Creci 2090 Ligação 
e WhatsApp (67) 99280-
0777  

 COOPHAFÉ 
 Excelente casa, totalmente 
reformada, piso em porce-
lanato, fi no acabamento. 
Possui sala de estar, sala de 
jantar, 3 dormitórios sendo 
2 suites e um quarto, cozi-
nha, área de serviço, amplo 
quintal, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 MARIA AP PEDROSSIAN 
 Maravilhosa casa em ótima 
região. Bem espaçosa e 
com salão grande que pode 
ser usado para comércio 
ou quarto grande para vi-
sitas com entrada separa-
da. possui ampla sala de 
estar e jantar, escritório, 
cozinha com armários, dois 
quartos, banheiro social, 
varanda, área de serviço, 
banheiro de serviço, de-
pósito, churrasqueira com 
pia e armário, garagem. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 SÃO FRANCISCO - 2 
CASAS 

 Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno (at: 364,50m²), 
com entradas totalmente 
individualizadas. Cada casa 
possui um quarto, sala/
cozinha, banheiro social, 
área de serviço, varanda/
garagem e amplo quintal. 
Uma das casas encontra-
-se alugada  (com renda 
de aluguel).LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 VILAS BOAS - AV BOM 
PASTOR 

 Maravilhoso imóvel de es-
quina com renda de aluguel 
em região nobre de Campo 
Grande, situado na princi-
pal avenida do bairro Vilas 
boas. Pode ser utilizado 
para residência ou comér-
cio. Imóvel alugado, contra-
to vigente com ótima renda 
de aluguel. O atual inquilino 
fez adaptações no imóvel, 
alterando algumas peças. 
Imóvel em sua planta ori-
ginal possui ampla sala de 
estar, lavabo, sala de jantar, 
cozinha com armário, três 
dormitórios sendo uma suí-
te com armários e banheira 
hidromassagem, e mais 
dois quartos com armários, 
banheiro social, cozinha 
com armários planejados, 
área de serviço, varanda 
com churrasqueira, ba-
nheiro social e depósito, 
piscina e ampla garagem. 
Com as modifi cações atu-
ais foi instalado deck sobre 
a piscina, novos comodos 
junto à garagem, reforma-
do banheiro área externa 
(churrasqueira) e depósito 
convertido em belo escri-
tório. LORIDANI MARTINS 
CRECI 1851 -  3321-9131 

  SOBRADO ALPHAVIL-
LE 2 

 Sobrado 4 Suites, Sen-
do Uma No Térreo, Area 
Construída 320m Terreno 
372m Excelente Projeto, 
Area De Lazer Completa, 
Piscina, Estuda Proposta 
Em Veículos E Imóveis. 
R$ 2.300,000 CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686   

 SANTO AMARO 
 Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, 
Área De Serviço, Quintal 
E Amplo Estacionamento 
Para Carros. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 VENDE- SE CASA  
 Rua: São Caetano Número: 
87, Vila Duque de Caxias. 
Fica próximo a loja ame-
ricanas, valor a combinar 
com os interessados. Para 
mais informações entrar 
em contato com Sr Luiz 
Justino. Fone: (67) 99280-
4042 /3361-4445  

 STO AMARO  
 85,18m² - sala, 2Q, BH, 
coz, AS, varanda, garagem 
LORIDANI MARTINS – 
CRECI 1851 – 3321-9131  

 COOPHAMAT 
 Ac:156,69m² / 
At:266,60m². Casa Em 
Excelente Localização Com 
Ampla Sala De Estar, 3 
Quartos, Bh Social, Cozi-
nha, Área De Serviço, Am-
pla Área Externa, Garagem 
Coberta/Varanda. LORIDA-
NI MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131  

 TIRADENTES 
 Excelente casa em terreno 
grande com amplo quintal. 
Possui sala de estar, sala de 
jantar, 3 dormitórios sendo 
1 suite/ae + 2 quartos 
(1c/ae), cozinha, área de 
serviço, garagem, amplo 
quintal e jardim. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131  

 B PIONEIROS 
 Excelente Área No Bairro 
Pioneiros C/ 12.900m². LO-
RIDANI MARTINS - CRECI 
1851 - 3321-9131 

   FAZENDA ROD BR 040 
R$ 27.300,000  

 546 Hect Na Br 040 A 38km 
De Campo Grande,4km 
Fora Do Asfalto, Com Toda 
Infraestrutura Montada, 
Galpão, Divisões.  CORRE-
TOR -MAURITONIO MIN-
CARONE-CRECI (10069) 
TEL. 67 99981-8686  

  CHACARA NA GAME-
LEIRA 

 2 Hect ,2 Casas, Galpão P 
Criação De Frango Medindo 
10x16, R$ 350.000  COR-
RETOR -MAURITONIO MIN-
CARONE-CRECI (10069) 
TEL. 67 99981-8686  

 CHÁCARA HIANDUI 12 
HECT R$ 220.000 

 Assentamento Nazaré, 
Após Hiandui 10km, Mais 
13km ,1 Casa, Area Toda 
Cultivável Plantada Com 
Milho, Aceita Permuta Em 
Veículos.  CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686  

  CHACARA ROCHEDO 4 
HECTARES 

 60km De Campo Grande 
+ 15km Chão, Casa, Bar-
racão, 1 Hect De Limão 
Plantado, Rio Jatobá, R$ 
300,000 -  CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686  

 CHACARA JAGUARI-MS 
 57hect, 2 Casas,26 Hect 
Plantados Com Soja, Mais 
1 Hect Com Plantação De 
Limão, Poço Semi Arte-
siano, Rio Jatoba, Pedida 
R$ 55,000 O Hect, Aceita 
Veículos Como Parte Pa-
gamento -    CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686  

VENDO 
 Centro automotivo completo 
tratar no número (67) 3029-
8172 ou (67) 999374063   

 VILA MARGARIDA 
 Vende-se imóvel na Vila 
Margarida área comercial 
medindo 15x25. Para mais 
informações falar com Ede-
van. Ligação e WhatsApp 
(67) 99901-7286 

 JD DAS REGINAS 
 390m². 13x30. Asfalto. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 TERRENO 12X40 RUA 
AMAZONAS 

 Excelente oportunidade, 
um terreno com ótima lo-
calização na Rua: Amazo-
nas com 480 m², apenas 
R$600.000,00-Marcos A. 
Silva- Corretor de imóveis-
-CRECI MS 11.919 Contato: 
(67) 99999-1144  

 VENDE-SE LOTE FIGUEI-
RAS DO PARQUE 

 Vende-se lote de 300 me-
tros, sendo 10x30, 24 ho-
ras monitorado por câme-
ras, 100% asfaltado, com 
água encanada, luz, elétrica 
e esgoto. Entrada de R$ 
6.500,00, 180 parcelas de 
1.174 com reajuste anual 
IPCA. Compre agora Fones: 
(67) 99819-8411/ (67) 
99345-3992 Conceição 
Lima CRECI: 9481 

 CHAPADÃO DO SUL 
 Vários Terrenos Disponíveis 
No Centro, Loteamento Ju-
limar. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131 

 CENTRO 
 Salas Comerciais Em Prédio 
Comercial Com Excelente 
Localização Na Rua Pedro 
Celestino Sub Esquina Com 
Av Afonso Pena. Dois Anda-
res Disponíveis. LORIDANI 
MARTINS - CRECI 1851 - 
3321-9131 

 AREA 5000M CONJ. 
PARATI 

 Excelente Area Para Even-
tos E Lazer Locação Ou 
Construção De Condomí-
nio, Toda Murada Portão 
Elétrico, Area Construída 
400m Cobertura Pra 300 
Pessoas, Sauna, Churras-
queira, Piscina 11x4 M R$ 
1.750,000   CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686  

 B AMAMBAÍ  
 Sala Com Banheiro Na An-
tiga Rodoviária. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131 

ONIX JOY 1.0  
 ONIX JOY 1.0 - ANO: 
2020/2020 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Bandei-
rantes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

 CORSA SEDAN WIND 
 Corsa Sedan Wind 1.0 - 
Ano/Modelo 00/01 - Cor 
Branca - Combustível Ga-
solina -JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171  

 PRISMA LT 1.4  
 PRISMA LT 1.4 - ANO: 
2012/2012 COR: PRETA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 VENDE - SE CORSA 
WIND  

 Corsa Wind 2021 . doc. 
ok. rabicho, alarme , roda 
esportiva. Valor R$ 16 mil . 
F: 99189-0266.  

 S10 ADVANTAGE 2.4 
C.S 

 S10 ADVANTAGE 2.4 C.S 
- ANO: 2009/2009 COR: 
CINZA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

 CORSA HATCH 
 Corsa Hatch Maxx 1.0 4p. 
- Ano/Modelo 07/07 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 CORSA SEDAN 
 Corsa Sedan Classic LS 1.0 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 ONIX LT 1.0  
 ONIX LT 1.0 - ANO: 
2018/2019 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 VECTRA ELEGANCE 2.0 
ANO 2009 

 VECTRA ELEGANCE 2.0 
ANO 2009, PRATA, COM-
PLETO, ÚNICO DONO, 
70.000KM, EXELENTE ES-
TADO DE CONSERVAÇÃO 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 C.O.M veícu-
los.  

 PICAPE MONTANA  
 Compra - se , pagamento à 
vista . Ano 2014/2015 .Tra-
tar : F 99136-6534  

 ONIX PLUS LTZ 1.0 
 ONIX PLUS LTZ 1.0 - ANO: 
2019/2020 COR: PRATA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 UNO SPORTING 1.4 
 UNO SPORTING 1.4 - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 UNO WAY 1.0 
 UNO WAY 1.0,VIVACE, 
COMPLETO, COR BRANCA, 
ANO 2011/2012 Av. Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686 /3385-
2674 C.O.M veículos  

 CRONOS 1.3 
 Cronos 1.3 18/19 ,Cor Pre-
ta ,Combustível Flex JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171  

 ECOSPORT TITANIUM 
 EcoSport Titanium 2.0 16v 
Ano/Modelo 14/14 Cor 
Branca Combustível Flex 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 RANGER XL 2.2 C.D 
 RANGER XL 2.2 C.D - ANO: 
2015/2015 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 FIESTA  
 Fiesta Hatch SE 1.0 4p Ano/
Modelo 13/14 - Cor Prata - 
Km 104.000 - Combustível 
Flex -JT VEÍCULOS Av. Ban-
deirantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 ECOSPORT XLS 
 EcoSport XLS 1.6 Ano/Mo-
delo 08/09 , Cor Bege Com-
bustível Flex-  JT VEÍCULOS 
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

 NEW FIESTA HACT SE 
1.5 ANO 15/16 

 NEW FIESTA HACT SE 1.5 
ANO 15/16/BRANCO/COM-
PLETO, RODAS, MANUAL, 
CHAVE COPIA Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos  

 FIESTA SEDAN 1.6 
 Ano/Modelo 2007/08 Cor 
Bege .TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 -8127  

 KA 1.0 SE ANO 
2020/2021 

 2020/2021/BRANCO/COM-
PLETO,MULTIMIDIA,RE-
TROVISOR ELETRICO,VI-
DRO ELETRICO NAS 4P,F 
MILHA/30.000KM Av. Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686 /3385-
2674 C.O.M veículos  

 NEW FIESTA HACT 
SE 1.6  

 NEW FIESTA HACT SE 1.6 
ANO 13/14 /PRETO/AUT /
COMPLETO. Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos  

 KA 1.0 3 CILINDROS, 
ANO 14/15 

 KA 1.0 3 CILINDROS, ANO 
14/15, PRATA, COMPETO. 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 C.O.M veículos  

 KA 1.0 SE ANO 2019 
 Ka 1.0 SE ANO 2019 /
PRATA/COMPLETO/OTIMO 
ESTADO Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos  

 FOX TREND 
 Fox Trend 1.0 4p. - Ano/
Modelo 14/14 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171  
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FOX 1.0 4P
Fox 1.0 4p. - Ano/Modelo 
12/13 - Cor Preta - Com-
bustível Flex - cor preta 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

GOL 1.0
Gol 1.0 -  ano: 2014/2015 
cor: branca JT VEÍCULOS 
AV. BANDEIRANTES, 2806 
- Nova Bandeirantes - Cam-
po Grande (67) 99230-
7171

GOL 1.0
Gol 1.0 - Ano: 2021/2022 
Cor: Prata JT Veículos Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S

SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S - 2017/2018 COR: 
BRANCA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

GOL 1.0 
GOL 1.0 - ANO: 2021/2022 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

GOL 1.6
GOL 1.6 - ANO: 2019/2020 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

SAVEIRO 1.6 C.S 
SAVEIRO 1.6 C.S - 
2013/2013 COR: PRATA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

GOL 1.6, ANO 
2020/2021

GOL 1.6, ANO 2020/2021, 
PRATA, COMPLETO, 
42000KM APENAS Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 C.O.M veícu-
los. 

 HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 preto R$ 
103.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

HC VEICULOS
L200 Triton Savana MT 
Diesel 14/15 prata R$ 
95.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
vermelho R$ 64.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Volvo XC60 V6 3.0 Gasolina 
11/11 prata R$ 65.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305

HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 cinza R$ 
104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 14/15 branca 
R$ 99.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Diesel 13/14 prata R$ 
114.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Ranger XLT CD Flex 13/14 
cinza R$ 68.900,00. Tele-
fones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 16/17 prata 
R$ 124.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Flex 14/15 preta R$ 
107.900,00. Telefones 
3358-1300/3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
branco R$ 70.900,00 (top 
de linha com teto solar). 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 14/15 
branco R$ 65.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 11/11 
marrom R$ 49.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Flex 15/16 branca 
R$ 89.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Sport GLS 
MT Diesel 16/17 branca 
R$ 109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Tucson GLS AT Gasolina 
12/13 preta R$ 37.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Full Hpe Diesel 
11/11 prata R$ 99.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 15/15 prata 
R$ 104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Outdoor AT 
Diesel 16/17 branca 
R$109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

CITROËN
C3 Hatch Exclusive 1.6 16v 
- Ano/Modelo 10/11 -prata 
Combustível Flex - JT VEÍ-
CULOS - Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

COMPASS TB DIESEL 
4X4 

COMPASS TB DIESEL 4X4 
ANO 2018,COMPLETO,O-
TIMO ESTADO. Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos 

RENAGADE 1.8 
RENAGADE 1.8 SPORT 
2016 AUT/COMPLETO Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 C.O.M veícu-
los. 

208 1.5 ACTIVE ANO 
14/15

208 1.5 ACTIVE ANO 
14/15, VERMELHO, COM-
PLETO  Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos. 

DUSTER
Duster Tech Road 2.0 16v 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Branca - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

LOGAN 1.6 ANO
LOGAN 1.6 ANO 
2015/2016 COMPLETO/
PRATA Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos 

DUSTER DYNAMIC 2.0 
-DUSTER DYNAMIC 2.0 
AUT, COR CINZA, ANO 
2014 Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos. 

CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Modelo 
17/18 - Combustível Flex 
- vermelha - JT VEÍCULOS  
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Cam-
po Grande (67) 99230-
7171

CG TITAN 160
CG TITAN 160 - ANO: 
2015/2016 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

HONDA
CB  600F Hornet - Ano/Mo-
delo 14/14 - Combustível 
-preta -Gasolina -JT VEÍ-
CULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

HONDA
CBR 650F Ano/Modelo 
19/19 , Cor Vermelha TRA-
DE MOTORS  - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES  CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 
- 8127  

CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Modelo 
20/20 - Combustível Flex - 
prata - JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

CG TITAN 160I
CG Titan 160i 15/16 ,Cor 
Vermelha ,Km 61.225 , 
Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

NISSAN
Kicks SV 1.6 16v . Ano/
Modelo 2019/20 Cor Cin-
za .TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 - 8127 

MARCH 1.0S ANO 
13/14

MARCH 1.0S ANO 13/14, 
PRATA, COMPLETO, MA-
NUAL, CHAVE RESERVA, 
OTIMO ESTADO Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos.  

KICKS SV 1.6 A/T
KICKS SV 1.6 A/T - ANO: 
2018/2018 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

COROLLA GLI 1.8 16V
Corolla GLi 1.8 16v - Ano/
Modelo 09/10 - Cor Bege 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

TOYOTA 
Hilux SRV D4-D 3.0TDi 
16v 4X4 C.D. Ano/Modelo 
2014/14 Cor Prata - TRADE 
MOTORS  AV BANDEIRAN-
TES 2774 , VILA BANDEI-
RANTES  CAMPO GRANDE 
MS  -  67 99234 - 8127  

HONDA - SEDAN 
City DX 1.5 16v Ano/Mode-
lo 2010/11 Cor Cinza .TRA-
DE MOTORS - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 
- 8127  

CIVIC LXS 1.8 16V
Civic LXS 1.8 16v - Ano/
Modelo 14/14 -  Cor Prata 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

CIVIC 
Civic EX 2.0 16v - Ano/
Modelo 20/21 - Combus-
tível Flex - prata - JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

CIVIC EX 2.0 16V
Civic EX 2.0 16v - Ano/
Modelo 20/20 - Cor Branca 
- Combustível Flex -JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

CIVIC EXL 2.0 16V
Civic EXL 2.0 16v - Ano/
Modelo 19/20 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

TOYOTA
Corolla XEi 2.0 16v, Ano/
Modelo 2020/21 Cor Pra-
ta. TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234- 8127  

COROLLA GLI   ANO 
2017/2018

COROLLA GLI   ANO 
2017/2018, COR CINZA, 
COMPLETO, AUTOMA-
TICO, COURO, RODAS, 
MULTIMIDIA  Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos 

ETIOS XS 1.5 ANO 2016
ETIOS XS 1.5 ANO 
2016,COMPLETO,ÚNICA 
DONA,PRETO,64MKM Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 C.O.M veículos 

 HB20S 1.6 A/T
HB20S 1.6 A/T - ANO: 

2014/2014 COR: BRANCA 

JT VEÍCULOS Av. Bandei-

rantes, 2806 - Nova Ban-

deirantes - Campo Grande 

(67) 99230-7171

CRETA ACTION 1.6
CRETA ACTION 1.6 -ANO 

2021/2022 -CINZA -COM-

PLETA AUT.  Av. Bandei-

rantes,2796- Telefone (67) 

99981-8686 /3385-2674 

C.O.M veículos 

HYUNDAI - HATCH 
HB20 Comfort 1.0 12v 

.Ano/Modelo 2017/17 Cor 

Preta -TRADE MOTORS  

AV BANDEIRANTES 2774 

, VILA BANDEIRANTES  

CAMPO GRANDE MS  - 67 

99234 - 8127  

ACOMPANHANTES
Aqui você encontra a me-
lhor companhia. Acesse 
www.xlove.com.br

PRECISA- SE DE 
FUNCIONÁRIO PARA 

LAVANDERIA 
Contato .F: 3324-2579 / 
99275-1001. 

VAGA DE TRABALHO 
Temos vagas para domés-
ticas e cozinheiras  forno e 
fogão. Enviar currículo no  
Whatsapp  99285-5185

CONTRATA -SE AJU-
DANTE DE MARCE-

NARIA 
Contato pelo WhatsApp  
67- 99272-6478 / 98113-
1489.

REGULARIZAÇÃO DE 
DOMESTICA

Registro, recibo, INSS, 
FGTS, livro de ponto, cal-
culo horas extras. Contato 
email: escritorio2843@
gmail. com. F:3321-3911 
/ 92289415 / 9989-1598. 

CLINICA VETERINÁRIA 
CÃO CUIDADO

Trabalhamos com banho, 
tosa, exames, cirurgias, 
hotel e vacinas. Fazemos 
manutenção em secador e 
soprador pet e afiamos lâ-
minas de tosa e temos tam-
bém táxi dog. Cuidamos 
de seu pet com carinho e 
cuidado, seu pet em boas 
mãos. Atendemos toda 
cidade de Campo Grande/
MS. Ligação e WhatsApp 
(67) 99180-3708

RD EXECUÇÃO DE 
OBRAS  LIGAÇÃO 

& WHATSAPP (67) 
99119-9415 RODRIGO

Trabalhamos com execu-
ção de obras do básico ao 
acabamento e reformas em 
geral. RD construindo seus 
sonhos, venha e realize seu 
orçamento Serviço de qua-
lidade e pontualidade 

TATY´S DOCES & 
SALGADOS

Surgiu uma festa de últi-
ma hora, não sabe onde 
pegar salgadinhos? Temos 
a pronta entrega. Bateu 
fome, quer um lanche? 
Fazemos também. Estamos 
na região do Jd. Nhanha, 
entrega grátis até 3 km. 
Estamos também no ifood. 
Taty´s doces e salgados.  
Feito com carinho e cuida-
do para você Cliente amigo. 
Ligação e WhatsApp (67) 
98126-1765/ (67) 99329-
9200

REGIS FRETES & 
MUDANÇAS

Trabalhamos com fretes e 
mudanças, desmontamos 
móveis e embalamos. Te-
mos ajudante, estamos a 
30 anos no ramo. Serviço 
de qualidade e eficiência 
Atendemos todo o Brasil. 
Seus móveis em boas 
mãos Ligação e WhatsApp 
(67) 99225-9714 

INOVACAR HIGIENIZA-
ÇÃO & LAVA JATO

Trabalhamos com higieni-
zação de sofás, poltronas, 
colchões, cadeiras de jan-
tar, tapetes e cortinas. Va-
mos até sua residência ou 
empresa e atendemos em 
nosso Lava Jato, ficamos 
localizados na Rua: Macha-
do de Assis, 10 Próximo 
ao Cemitério Santo Amaro. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99304-6572 Ricardo

RAMÃO MESTRE DE 
OBRAS

Trabalhamos na área da 
construção civil da funda-
ção ao acabamento, loca-
ção, marcação, alvenaria, 
hidráulica, elétrica e cober-
turas em geral entre outros 
serviços. Ligação e What-
sApp (67) 99117-6249/ 
(67) 99346-1282 

PRESTADORA DE 
SERVIÇOS TABIRA

Prestamos serviços de 
reparos, elétrica, hidráuli-
ca, pinturas, jardinagem, 
instalação de ar-condi-
cionado, poda de árvores 
e limpeza de terrenos. 
Atendemos toda Cidade de 
campo Grande/MS Ligação 
e WhatsApp (67) 99242-
6527 

MANANCIAL COMÉR-
CIO DE CALHAS

Trabalhamos com insta-
lação de calhas, rufos e 
revisões. Serviço com Ga-
rantia e qualidade. Vendas 
de materiais para calheiros, 
bobinas, chapas no cor-
te e silicones. Contamos 
com espaço para cortes e 
dobras. Avenida Dr Nasri 
Siufi, 2245 Tijuca 2 Li-
gação e WhatsApp (67) 
99348-3740

WS CALHAS
Está com problemas em 
seu telhado? Goteiras es-
tragando seu forro, seus 
móveis te incomodando 
quer dar uma revisão nas 
suas calhas fazemos isso 
para você ou precisando 
colocar calhas na sua casa 
ou empresa WS Calhas 
instala para você, ligue e 
peça um orçamento sem 
compromisso. Serviço de 
qualidade e garantia .Li-
gação e WhatsApp (67) 
99961-8574  

AREIA-PEDRA-ATERRO 
& MATERIAIS

Precisando de material para 
sua obra ou reforma? Não 
perca tempo estamos com 
uma oferta exclusiva para 
você, temos o melhor pre-
ço da Cidade, temos areia 
clara, rosada lavada, pedra, 
pedrisco e aterro. Entre ou-
tros serviços é só chamar 
será um prazer atendê-lo. 
Ligação ou WhatsApp (67) 
99279-7211 (67) 99117-
3657

EDIVALDO REFRIGE-
RAÇÃO

Trabalhamos com manu-
tenção de fogões, geladei-
ra, máquina de lavar roupas 
e ar-condicionado.  Rua: 
Mocho, 71 Bairro: Recan-
to dos Pássaros Serviço 
de qualidade e Confiança 
Ligação e WhatsApp (67) 
99285-8973/ 3391-4743/ 
(67) 99902-1191 

A &S MANUTENÇÃO
Trabalhamos com instala-
ções e manutenções elétri-
cas comercial, residencial 
e industrial, automação 
industrial, montagens e 
assistência técnica em pai-
néis de comando de incên-
dio. Serviço de qualidade 
e segurança. Atendemos 
toda Cidade de Campo 
Grande e todo Estado/MS 
Ligação e WhatsApp (67) 
99687-4166 

SALÃO AABB
Para eventos; casamento, 
15 anos, aniversario in-
fantil, evento empresarial 
suportando 800 pessoas 
em pé e 350 pessoas sen-
tadas. Já inclui no salão 
12 mesas tampo para 10 
lugares e 120 cadeiras de 
ferro. Cozinha grande com 
coleman para bebidas, 
banheiros feminino e mas-
culino, área de lazer com 
churrasqueiras e piscina 
para alugar separado. (67) 
99221-0542

HIGIENIZAÇÃO DE 
ESTOFADOS

Trabalhamos com higieni-
zação de estofados, cama, 
sofá, cadeiras etc. Melhor 
preço da Cidade, limpeza 
e Higienização para acabar 
com bactérias externas, 
a partir de 80,00 faça seu 
orçamento sem compro-
misso. Atendemos toda 
Cidade de Campo Grande/
MS Serviço de qualidade e 
garantia Ligação e WhatsA-
pp (67)99352-5556 André

PERSIANAS E INSTA-
LAÇÃO

Vendo e faço concertos de 
cortinas persianas, tanto 
horizontal como vertical, 
lavagem, instalação de 
portas sanfonadas. Melhor 
preço do mercado. Tra-
tar:9645-0383 

ESSENCIAL SOLUÇÕES 
SOLUÇÕES RESIDEN-
CIAS & COMERCIAL

Trabalhamos com troca 
de chuveiros, disjuntores, 
fiação, portão eletrônico, 
codificação de controle 
entre outros serviços para 
melhor lhe atender. Serviço 
de qualidade e eficiência. 
E-mail: manutencaodo-
lar.1@gmail.com Ligação 
e WhatsApp (67) 99130-
8020

DM CENTRO AUTO-
MOTIVO

Trabalhamos com mecâni-
ca em geral, manutenção, 
instalação de ar-condicio-
nado, elétrica, alinhamento 
e balanceamento. Ficamos 
na Avenida: Senhor do 
Bonfim, 2526 Estrela Dalva 
Fone: (67) 99637-4270/ 
(67) 98168-0443/ (67) 
3355-6373

PRECISÃO-CONSTRU-
ÇÕES & REFORMAS

Oferecemos qualidade e 
preço justo, com garan-
tia de nossos serviços e 
parcelamos nossa mão de 
obra em até 6x sem juros. 
Faça seu orçamento sem 
compromisso com o pro-
fissional certo. Atendemos 
toda Cidade de Campo 
Grande e Região Ligação 
e WhatsApp (67) 99242-
0750 Alex Fuchs

 SAMQUIM DOCES
Trabalhamos com tudo 
para sua festa, venha con-
ferir.  Contato: (67) 99215-
5363. 

DESENTUPIDORA LIM-
PA TUBOS FOSSÃO

Limpeza de caixa de gor-
dura, esgotos, pias, ralos 
e tanque em geral. Limpeza 
de fossa séptica, lavagem 
de galerias e hidro jato. 12 
Anos no Mercado.  Quali-
dade e Excelência. Ligação 
e WhatsApp (67) 99149-
2259/ (67) 99208-5801 

ECOPRAG CONTROLE 
DE PRAGAS

Trabalhamos com desin-
setização, desratização, 
limpeza de caixa d água e 
caixa de gordura. Solicite 
seu orçamento. Serviço 
de qualidade e eficiência. 
Atendemos toda Cidade 
de Campo Grande/MS. 
Ligação e WhatsApp (67) 
98164-1321 André Luiz

ARTMETAL CALHAS
Problemas com as chu-
vas? A Artmetal calhas 
está preparada para efetuar 
serviços de: calhas, pinga-
deiras, rufos, condutores 
e reparos em geral. Pre-
ços baixos de verdade e 
serviço garantido. Peça já 
seu orçamento sem com-
promisso falar com Paulo 
Cezar. Ligação e WhatsA-
pp (67) 99894-8424/ (67) 
99164-9899

BRASIL PORTAS 24 
HORAS

Trabalhamos com conser-
tos de portas de enrolar, 
troca de mola, troca de 
fita lateral, instalação de 
fechadura, recuperação de 
mola, recuperação de fita 
e lubrificação em geral. 
Parcelamos no Cartão Bra-
sil Portas faz a diferença. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99241-0782/ (67) 99949-
1050 

DÉL PINTURAS IMOBI-
LIÁRIA

Trabalhamos com todos 
tipos de pinturas, mas-
sas corridas, verniz látex, 
grafiato, texturas, marmo-
ratos, cimento queimado, 
pintura de portões e fer-
ragens em geral. Faça seu 
orçamento sem compro-
misso, ligue agora mesmo! 
Contato: (67)99145-7749 

BRUM - PRESTADOR 
DE SERVIÇOS & RE-
FORMAS EM GERAL

Trabalhamos com assenta-
mento de pisos pequenos e 
grandes formatos. Pressu-
rização de torneiras e chu-
veiros. Pinturas, hidráulica, 
esgoto, calçadas e refor-
mas de piscinas. Peça um 
orçamento WhatsApp (67) 
99905-8470/ (67) 99258-
8920   

MAKÁRIUS LAVA JATO
Trabalhamos com lavagem 
automotivas, higieniza-
ção interna, bancos, teto, 
carpetes e polimentos au-
tomotivos. Ficamos locali-
zados na Avenida: Taman-
daré, 3664 São Francisco 
.Serviço de qualidade e 
credibilidade. Ligação e 
WhatsApp (67) 99262-
6069

OZONIOTERAPIA 
ESTÉTICA

Sabe aquela gordurinha 
que tanto incomoda? Te-
mos protocolos de trata-
mento com Ozônio para 
redução de celulite e medi-
das. Temos ainda diversos 
protocolos de tratamentos 
de saúde, com aplicação 
local, auricular e retal. 
Whatsapp (67) 99159-
8922 Enfermeira Amanda. 
Instagram: @ozoniotera-
pia.amandatokko Atendi-
mento Clínica Renaissan-
ce, Dourados/MS 

ACOMPANHANTES / 
RELAX

Aqui você encontra a me-
lhor companhia. Acesse 
www.xlove.com.br

CLINICA DE CIRURGIA 
& IMPLANTES 

Professor Dr Willian Perei-
ra Avenida: Afonso Pena, 
4785 Ed The Place Torre 1 
sala 101 Atendimento com 
hora marcada de Segunda 
a Sexta-feira Ligação e 
WhatsApp (67) 99982-
8198 

SALÃO DE BELEZA  
AFRO´S CORNER

Serviços de tranças em 
mulheres, homens e crian-
ças, tranças box braids, 
trança nagô, trança fula-
ni, trança sem nó, trança 
twists, trança locs, pentea-
dos para casamentos, ma-
drinhas, debutantes entre 
outros. Atendo as Cidades 
de Aquidauana/Anastácio 
MS Ligação e WhatsApp 
(67) 99926-8326 Juh 

RADIO DBV GOSPEL  
&  MINISTÉRIO DEUS 

ALTÍSSIMO
Rua: Andreara, 335-Jardim 
Taruma Campo Grande/
MS. Participe Cultos Quar-
ta-feira as 19;30 hs, Do-
mingo as 18:30 hs. Radio 
dbv Gospel – Digital www.
radiodbvgospel.com  Para 
mais informações falar 
com Pr. Adecio Contato: 
(67) 99242-3433 

LIVRO APOCALÍPTICO
Leia os livros: 1) A Besta e 
A Babilônia Apocalípticas 
(inclui cronologia do futu-
ro); 2) A Atuação do Espí-
rito Santo (inclui: pessoas 
vivas podem ficar invisí-
veis). Compre os livros na 
livraria Betel Center ou pelo 
telefone (67) 99991-2184 
com Lauro Henchen

SEX SHOP
Géis, Vibros, Fantasias, 
Visitas em Domicílio. 
www.paixaoeprazer. com.
br Fone: 3043-4343  / 9 
9332-9227.

INOX INDUSTRIA 
Produto em aço inox  sob 
medida para melhor aten-
der! Representante Co-
mercial  Kelvini Dourado 
WhatsApp F: 99158-9691

DOCE DE CAJU
Vendo doces de Casca de 
Laranja, Abóbora e Goia-
ba (caseiro). Deliciosos, 
Aproveitem! F: 3361-4752. 

MENSAGEM BREGA 
AO VIVO 

Aniversários , recepção, 
despedida com o triciclo 
e carro Pt Cruser para 
noivas com motorista par-
ticular (mediante contrato) 
WhatsApp 67 99217-8613 
Facebook Joel Falcão Silva

CARTOMANTE
Trabalhos Espirituais para 
Trazer a pessoa amada, 
Prosperidade, perfume 
cruzado, Limpezas, ba-
nhos e muito mais! Faça já 
uma consulta e tenha res-
postas para as dúvidas e 
revelações do oculto. Con-
sulta com as cartas, Amar-
ração Amorosa.  Contato: 
(67)99277-1955 Paulo 

TRABALHOS ESPIRITU-
AIS LU DE OYA

Consultas espirituais, jogo 
de búzios, cartas e traba-
lhos espirituais, amarra-
ção, feitiços. Faço e desfa-
ço todos os tipos de trab. 
Hora marcada. Sigilo abso-
luto. T: (67) 99211-2371 


